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À Superintendência Regional de Meio Ambiente da Leste Mineiro (SUPRAM LM) 

Ac: Fabrício de Souza Ribeiro – Superintendente Regional da Regularização Ambiental 
  
 

REFERÊNCIA: PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 1370.01.0054935/2022-55 

 

ASSUNTO: RELATÓRIO FINAL REFERENTE A AUDIÊNCIA PÚBLICA REALIZADA EM 
15/03/2023 DO EMPREENDIMENTO MINERAÇÃO FERRO PURO  
  

A MINERAÇÃO FERRO PURO, inscrita sob o CNPJ nº 09.605.503/0002-46, localizada AC L 

Manuel Jose, S/N, Santa Bárbara/MG, vem por meio deste apresentar o relatório final em atendimento 

ao Artigo 16 - §1° e §2º da Deliberação Normativa Deliberação Normativa Copam nº 225/2018, que 

solicita: 

“Art. 16 Todos os documentos apresentados à Mesa Diretora serão protocolizados  e  
anexados  ao  processo  de  licenciamento  ambiental  em análise,  devendo  ser  
obrigatoriamente  considerados  na  elaboração  do relatório-síntese e na construção das 
decisões administrativas relativas ao licenciamento. 

§ 1º uma cópia da mídia eletrônica contendo a gravação da Audiência Pública deverá 
ser anexada ao processo de licenciamento ambiental. 

§2º  A  lista  de  presença,  o  relatório-síntese  da  Audiência  Pública,  o áudio, bem 
como sua transcrição deverão ser protocolizados na unidade administrativa da Semad 
responsável pela análise do processo, nas formas impressa e digital, no prazo máximo de 15 
(quinze) dias úteis após a  realização  da  Audiência,  devendo  ser  anexados  ao  processo  
administrativo de licenciamento, e considerados na avaliação pertinente ao pedido de licença.” 

Considerando a data da realização da Audiência Pública em 15 de março de 2023, em anexo 

é apresento o relatório com todas as comprovações da realização da audiência, dentro do prazo 

preconizado na legislação em 04 de abril de 2023, conforme os documentos listados a seguir. 

• Anexo 1 – Relatório Final e anexos; 

• Anexo 2 – Comprovante de Protocolo Físico. 

Pede deferimento. 

 

Dayane Pereira 

Coordenadora de Meio Ambiente 

MINERAÇÃO FERRO PURO LTDA. 
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1. Apresentação 

O presente documento apresenta o Relatório de Comunicação e Realização da Audiência Pública (AP) do 
Projeto Ampliação Ferro Puro Mineração, no município de Santa Bárbara no estado de Minas Gerais. O 
licenciamento ambiental está sendo conduzido pela Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – SEMAD, através da Superintendência Regional de Meio Ambiente – SUPRAM Leste 
Mineiro.  
 
Todo processo de divulgação e produção desta Audiência Pública foi realizada conforme a Deliberação 
Normativa COPAM nº 225 de 25 de julho de 2018. 
 
O Plano de Comunicação foi protocolado no dia 29 de dezembro de 2022 (Recibo Eletrônico de Protocolo 
nº 58614780) e aprovado pela SUPRAM/LM por meio do Parecer Técnico SEMAD/SUPRAM LESTE-DRRA 
nº. 7/2023 em 06 de fevereiro de 2023. O Plano foi executado pela Lord Audiências Públicas (Lord 
Publicidade), empresa especializada neste tipo de serviço, contratada diretamente pela Mineração Ferro 
Puro LTDA, empresa detentora dos direitos deste empreendimento. O detalhamento das ações de 
comunicação e realização da referida AP é apresentado a seguir.  

2. Abrangência 

O plano de comunicação considerou como área de abrangência o município da ADA – Área Diretamente 
Afetada do empreendimento, a saber: 
 

• Santa Bárbara – MG 
o Sede municipal 
o Comunidade Conceição do Rio Acima 
o Comunidade de Vigário da Vara 
o Comunidade Galego 

 
Como a comunicação foi bem abrangente é importante ressaltar o registro na audiência da presença de 
outras comunidades tais como: Palmital, Acuruí e Jaguará pertencentes ao município de Itabirito-MG e 
a comunidade de Água Limpa pertencente ao município de Rio Acima. 

3. Público de Interesse 

Constitui-se como público de interesse, especificamente para as ações de divulgação, os seguintes 
grupos: 
 

• População em geral do município da ADA 
• Prefeitos, vereadores e representantes de Conselhos de Meio Ambiente e do Patrimônio 

Cultural do município 
• Membros titulares e suplentes da câmara técnica especializada do Copam e da unidade 

regional colegiada que tenha jurisdição sob a área de abrangência do empreendimento ou 
atividade com aderência ao tema em discussão 

• Membros titulares e suplentes do Comitê da Bacia Hidrográfica 
• Ministério Público do Estado de Minas Gerais (Promotor da Comarca) 
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• Outros órgãos do Poder Público que estejam participando da análise dos estudos 
ambientais que integram o requerimento de licença da atividade ou empreendimento 

• Imprensa local, regional e estadual 
• Demais interessados 

4. Metodologia de Atuação 

Para atender os objetivos do plano de comunicação para a realização da Audiência Pública do Projeto de 
Ampliação da Ferro Puro Mineração foram definidas estratégias de divulgação e estruturação do evento 
que privilegiam a transparência da informação e o acesso da população ao debate.  

5. Comunicação  

Foram utilizados diversos meios de comunicação, tais como: faixas em lugares públicos e de grande 
visibilidade, divulgação via sistema de radiodifusão, carros de som, anúncio em jornal de grande 
circulação estadual e regional, cartazes e folders em pontos de convergência da área de influência direta, 
além do envio de convites para entidades.  

5.1. Diário Oficial do Estado    

Foi publicado pela SUPRAM aviso sobre a realização da Audiência Pública do Projeto de Ampliação da 
Ferro Puro Mineração, quarta feira, 08 de fevereiro de 2023. Anexo 1 – Diário Oficial. 

5.2. Publicação Jornal    

O aviso sobre a realização da Audiência Pública do Projeto de Ampliação da Ferro Puro Mineração foi 
publicado no jornal estadual Estado de Minas no dia 10 de fevereiro de 2023 na página 09 e no jornal 
regional Diário de Santa Bárbara no dia 16 de fevereiro de 2023.  As publicações podem ser acessadas 
no Anexo 2 – Jornais. 

5.3. Cartazes e folders 

Foram fixados e distribuídos no município de Santa Bárbara- MG, nas comunidades: Conceição do Rio 
Acima, Vigário da Vara e Galego. Esta ação foi executada no período de 13/02/2023 a 16/02/2023.  O 
modelo de cartaz e do folder, assim como os registros fotográficos, estão disponíveis no Anexo 3 – Cartaz 
e Folder. Foram confeccionados 22 cartazes formato A3 e 500 folders formato fechado 10x21cm.  

5.4. Faixas De Rua     

Foram fixadas faixas de rua, nos pontos conforme ofício de autorização da prefeitura informando sobre 
a Audiência Pública. As faixas foram colocadas durante o período de 13/02/2023 a 14/02/2023. Foram 
confeccionadas 6 faixas formato 3,2mx0,7m. O modelo de faixa, as autorizações, assim como os registros 
fotográficos estão no Anexo 4 – Faixas. 
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5.5. Convite às Entidades     

Os convites sobre a Audiência Pública foram enviados via Correio (AR) no dia 10/02/2023; via e-mail no 
dia 09/02/2023 e foi realizado reforço do convite por disparo de e-mail no dia 16/02/2023.  Foi realizado 
um reforço com entregas em mãos a alguns órgãos municipais e ao Ministério Público Estadual da 
comarca no período de 13/02/2023 a 16/02/2023. As comprovações são apresentadas no Anexo 5 – 
Convite. 

5.6. Carro de Som     

Ao todo foram realizadas 10 horas de carro de som, sendo distribuídas 1 (uma) hora para o município de 
Santa Bárbara, 3 (três) horas para a Comunidade Conceição do Rio Acima, 3 (três) horas para a 
Comunidade de Vigário da Vara e 3 (três) horas para a Comunidade Galego. A divulgação aconteceu no 
período de 08/03/2023 a 14/03/2023. O áudio e a comprovação estão no Anexo 6 – Carro de Som. 

5.7. Rádio Regional     

A rádio contratada para a divulgação da Audiência foi a Rádio Máxima 92,5 FM de Santa Bárbara-MG, 
que possui ampla abrangência no município, inclusive nas comunidades. Os anúncios foram veiculados 
com total de 45 inserções de 30 segundos, distribuídas entre os dias 17/02/2023 e 15/03/2023. A 
comprovação da contratação do serviço consta no Anexo 7 – Rádios.  
 
Spot de Rádio e Carro de Som com 30 segundos:   
 
“A Ferro Puro Mineração com a SUPRAM Leste Mineiro, convida para participar da Audiência Pública de 
apresentação do Estudo de Impacto Ambiental sobre o Projeto de Ampliação da Ferro Puro Mineração. 
Dia 15 de março às 18h no Santa Barbara Social Clube. Rua Dagmar Becho, 10, Centro, Santa Bárbara. 
Haverá transporte gratuito de ida e volta para as comunidades, sendo que os interessados devem se 
cadastrar pelo (31) 99612-8682 até 5 dias antes da audiência. Mais informações em 
www.audienciaferropuro.com.br. 

5.8. Hotsite 

O Hotsite do empreendimento (www.audienciaferropuro.com.br), foi disponibilizado para acesso em 
09/02/2023 sendo que até a data de realização da audiência foram registrados 91 acessos únicos e 170 
visualizações de páginas.   
 
No dia 16/02/2023 foi publicado na página do empreendedor postagem sobre a audiência em 
www.grupoavante.com.br/noticias. 
 
No dia 16/02/2023 e 17/02/2023 foi publicado na página do Instagram do empreendedor em 
www.instagram.com/ferropuromineracao convite para a audiência pública. Os layouts, conteúdo assim 
como o relatório do Google Analytics são apresentados no Anexo 8 - Hotsite e Rede Social do 
Empreendedor.  
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5.9. Ofícios   

Foram protocolados ofícios para a Polícia Militar e Secretaria de Saúde em Santa Bárbara solicitando 
apoio para o evento. Todos os ofícios podem ser visualizados no Anexo 9 – Ofícios. 

5.10. Estudo Ambiental 

O Relatório de Impacto Ambiental – RIMA, foi disponibilizado para consulta no site do órgão ambiental 
pela própria SEMAD. O empreendedor disponibilizou para download em 08/02/2023 no site 
www.audienciaferropuro.com.br tanto o RIMA quanto o EIA, sendo que até a data de 20/02/23 houve 
25 downloads.  
 
O empreendedor disponibilizou o RIMA de forma física na prefeitura de Santa Bárbara em 03/02/2023, 
sendo que até o dia da audiência não foram registradas nenhuma consulta.  
 
O estudo do RIMA foi disponibilizado impresso para consulta presencialmente no local de realização do 
evento.   
 
Em todas as peças de comunicação tais como anúncios em jornal, faixas, convites, cartazes entre outras 
foi divulgado o site do empreendimento e informação para acesso ao estudo ambiental.  
 
Comprovações no Anexo 10 – Estudo Ambiental. 

6. Transporte 

Foi disponibilizado transporte gratuito para moradores das comunidades de Conceição do Rio Acima, 
Vigário da Vara e Galego, sendo 01 (um) veículo para transportar os interessados em trajeto de ida e 
volta gratuito até o local da reunião pública.   
 
Nos materiais de comunicação foi informado número de WhatsApp para cadastro e informações sobre 
o transporte. Estando disponível de 27/02/23 a 09/03/23 de segunda à sexta das 7h às 16h.    
 
No período foram registrados 3 (três) cadastros para o transporte. No dia do evento foram registrados 
02 (dois) participantes que efetivamente embarcaram no transporte.   
 
A Ferro Puro realizou reunião da Rede de Cooperação e Comunicação – RCC, no Salão Comunitário de 
Galego no dia 07/03/2023 às 18h envolvendo os povoados de Galego e Conceição do Rio Acima e teve 
como pauta a apresentação do calendário das reuniões do ano de 2023 e alinhamento sobre demandas 
da comunidade. Na ocasião foi realizado reforço de convite da audiência pública aos povoados e 
informações sobre o transporte e participação.  
 
A lista de cadastros, embarques e fotos comprobatórias, além dos registros da reunião da RCC podem 
ser acessados no Anexo 11 – Transporte. 

7. Realização da Audiência Pública 

 A Audiência foi realizada de forma presencial sendo transmitida via site do projeto em 
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www.audienciaferropuro.com.br e pelo YouTube.  
  

• Dia 15/03/23 às 18h, com duração de 2h58min, no Salão do Santa Bárbara Social Clube 
(em cima do Banco do Brasil) Rua Dagmar Becho, 10, Centro, Santa Bárbara - MG  

7.1. Lista de Presença 

Foram registrados presencialmente 107 (cento e sete) participantes. Registrou-se a presença de 02 (dois) 
representantes da Associação PRÓ POUSO ALEGRE – APPA, Solicitante da Audiência, sendo Sr. Paulo José 
de Oliveira (presidente) que participou presencialmente, e a Sra. Maria Tereza, de forma remota via 
Zoom, em caráter especial concedido pela SUPRAM-LM. No YouTube foi registrado pico de 68 pessoas 
simultaneamente e 272 visualizações.   

 
O registro dos participantes pode ser conferido no Anexo 12 - Lista de Presença. 

7.2. Questionamentos 

Houve 20 (vinte) cadastros de questionamentos durante a audiência, sendo todos respondidos durante 
o evento. 
 
No Anexo 13 – Questionamentos é possível ver a lista de cadastros.  

7.3. Apresentações 

As apresentações realizadas durante a Audiência Pública podem ser conferidas na integra no Anexo 14 
– Apresentações. 

7.4. Registro Fotográfico 

O registro fotográfico das participações tanto presencial quanto online na audiência pode ser visualizado 
no Anexo 15 – Registro Fotográfico. 

7.5. Transcrição 

As transcrições ipsis litteris pós-evento contendo todos os relatos da audiência podem ser acessados no 
Anexo 16 – Transcrição. 

7.6. Registro Audiovisual 

O registro audiovisual em vídeo da audiência pode ser acessado no Anexo 17 – Registro Audiovisual.  
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8. Equipe Técnica Lord Publicidade 

O quadro apresenta os profissionais envolvidos na produção da audiência pública: 
 

NOME FUNÇÃO 
Marlos Chaves Coordenação geral 
Patrícia Oliveira Coordenação de projeto 
André Augustus Coordenador de produção  
Danilo Sousa Coordenador de produção 
Tiago Santos Coordenador de produção 
Eurípedes  Técnico audiovisual 
Pedro Araujo Técnico de transmissão 
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9. Anexos
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CONCEDE TRÊS MESES DE FÉRIAS PRÊMIO,nos termos do 
§ 4º do art. 31, da CE/1989, e com fundamento no art. 8º, inciso IX
da Lei Complementar nº173, de 27 de maio de 2020, no decidido 
pelo Supremo Tribunal Federal no julgamento das Ações Diretas de 
Inconstitucionalidade de nºs. 6442, 5447, 6450 e 6525, com efeitos 
vinculantes para administração pública, bem como, nos Pareceres 
Jurídicos de nºs. 16.424 de 03 de fevereiro de 2022 e 16.453 de 17 de 
maio de 2022, aprovados pelo Advogado-Geral do Estado e Orientação 
de Serviço SEPLAG/SUGESP nº 03/2022, aos servidores:

MASP NOME REF. VIGÊNCIA
 1023011-8 Rosangela Matos De Araújo 9º  23/01/2023
 1023093-6 Vânia Loures Gouveia Milagres 9º  24/01/2023
 1023172-8 José Eustáquio De Sousa 9º  31/01/2023
 1030845-0 Luiz Cesar Peixoto 9º  23/01/2023
 1032524-9 Angelina Rabelo Lessa 9º  19/01/2023
 1033903-4 Alairco Ailton Da Silva 7º  19/01/2023
 1033910-9 Gilmar Scarpone Salem 7º  30/01/2023
 1033914-1 Moisés Gomes De Morais 7º  19/01/2023
 1033915-8 Eduardo Marinho De Oliveira 7º  25/01/2023
 1033916-6 Waldyr Silva Júnior 7º  27/01/2023

Nos termos do art. 112, do ADCT, da CE/1989 e com fundamento no 
decidido pelo Supremo Tribunal Federal no julgamento das Ações 
Diretas de Inconstitucionalidade de nºs. 6442, 5447, 6450 e 6525, 
com efeitos vinculantes para administração pública, bem como, nos 
Pareceres Jurídicos de nºs. 16.424 de 03 de fevereiro de 2022 e 16.453 
de 17 de maio de 2022, aprovados pelo Advogado-Geral do Estado, Lei 
Complementar Federal nº 173/2020 e Orientação de Serviço SEPLAG/
SUGESP nº 03/2022, CONCEDE QUINQUÊNIO ao servidor: Masp 
1031469-8, Gaspar Francisco de Paula, referente ao 9º quinquênio a 
partir de 01/02/2023.

 DESPACHO
 Diante do contido na Comunicação Interna DER/EDIFICAÇÕES/
GABINETE nº. 81/2023 (60300650), a nova composição da 
Comissão Processante, referente ao Termo de Instauração do Processo 
Administrativo nº 001/2021/DE (40157175), publicado em 04/01/2022 
(37291298), passa a ser constituída da seguinte forma: I - Helvécio 
Rocha Zenith, Masp: 1.145.559-9 - Presidente; II - Carlos Alexandre 
de Souza, Masp: 1.346.060-5 e; III - Paulo Sérgio Mol, Masp: 
1.375.228-2.

 Atos assinados pelo Diretor de Planejamento, Gestão e Finanças 
do DER/MG: REGISTRA AFASTAMENTO PRELIMINAR À 
APOSENTADORIA, nos termos do art. 36, § 24 da CE/1989 e art. 9º 
da LCE nº 64/2002, redação dada pela LCE nº 156/2020, do servidor 
SEBASTIÃO VIEIRA DOS SANTOS, Masp 1.028.349-7, a partir de 
06 de fevereiro de 2023, referente ao cargo de Agente de Transportes 
e Obras Públicas, Código AGTOP, Nível V, Grau F - Aposentadoria 
integral, nos termos do art. 144 do ADCT da CE/1989, incluído pela 
Emenda Constitucional Estadual nº 104/2020, c/c art. 6º da Emenda 
Constitucional Federal nº 41/2003.

 AUTORIZA AFASTAMENTO PARA GOZO DE FÉRIAS-PRÊMIO, 
nos termos da Resolução SEPLAG nº 22, de 25/04/2003 e conforme 
Decreto n° 48.173/2021, ao servidor: Masp 1028464-4, Sandra Maria 
Rodrigues Cunha Ferreira, de 06/02/2023 a 20/02/2023 (15 dias), 
referente ao 6º quinquênio.

 AUTORIZA AFASTAMENTO PARA GOZO DE FÉRIAS-PRÊMIO, 
conforme Decreto n° 43.285, de 23/04/2003 e nos termos da Resolução 
SEPLAG nº 22, de 25/04/2003, ao(s) servidor(es): Masp 0904555-0, 
Sergio Salviato, de 13/03/2023 a 13/04/2023, referente ao 4º 
quinquênio; Masp 1022565-4, Gilson Passos Ferreira, de 06/03/2023 
a 06/06/2023, referente ao 8º quinquênio. Masp 1399819-0, Bernardo 
Formaggini Leandro Rocha, de 16/03/2023 a 16/06/2023, referente ao 
1º quinquênio.

 CONVERTE FÉRIAS-PRÊMIO EM ESPÉCIE, nos termos do art. 117 
do ADCT da CE/1989 ao servidor: Masp 1028424-8, Helbert Tadeu de 
Freitas, 120 dias.

 CONCEDE ABONO DE PERMANÊNCIA, nos termos do Art. 36, 
§ 20 da CE/1989 com redação dada pela Emenda Constitucional nº 
104/2020, e art. 151 do ADCT da CE/1989, c/c art. 147 do ADCT, ao 
servidor: Masp 1028505-4, Elton Martins de Oliveira, a partir de 03 de 
fevereiro de 2023.

REGISTRA AFASTAMENTO PRELIMINAR À APOSENTADORIA, 
nos termos do art. 36, § 24 da CE/1989 e art. 9º da LCE nº 64/2002, 
redação dada pela LCE nº 156/2020, dos servidores:
 CLERI PAULO MAGALHÃES, MASP 1033701-2, a partir de 02 de 
fevereiro de 2023, referente ao cargo de Auxiliar de Transportes e Obras 
Públicas, Código AUTOP, Nível IV, Grau F – Aposentadoria nos termos 
do art. 147, § 2º, inciso I e § 3º, inciso I, § 5º do ADCT, incluído pela EC 
nº 104/2020, com proventos integrais e com direito a paridade.

 GASPAR FRANCISCO DE PAULA, Masp 1031469-8, a partir de 
02 de fevereiro de 2023, referente ao cargo de Auxiliar de Transportes 
e Obras Públicas, Código AUTOP, Nível I, Grau J - Aposentadoria 
integral, nos termos do art. 144 do ADCT da CE/1989, incluído pela 
Emenda Constitucional Estadual nº 104/2020, c/c art. 3º da Emenda 
Constitucional Federal nº 47/2005.

Secretaria de 
Estado de Justiça e 
Segurança Pública

Secretário: Rogério Greco

Expediente
REMOVE “EX OFFICIO”, nos termos do art. 80 da Lei nº 869, de 

5/7/1952, e do art. 3º, § 1º, inciso I, da Resolução SEJUSP nº 73, de 
14/11/2019, o(a)servidor(a):
 MASP 1449037-9, SULYAMARI PEREIRA DA SILVA, referente 
ao cargo Efetivo AGENTE DE SEGURANCA PENITENCIARIO, 
da SUPERINTENDENCIA DE GESTAO DE VAGAS, para a 
UNIDADE GESTORA DE MONITORAÇÃO ELETRÔNICA, 
conforme motivações constantes no Processo Administrativo SEI nº 
1450.01.0009390/2023-87.

 Belo Horizonte, 07 de fevereiro de 2023.
ROGÉRIO GRECO

 Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública

REMOVE “EX OFFICIO”, nos termos do art. 80 da Lei nº 869, de 
5/7/1952, e do art. 3º, § 1º, inciso I, da Resolução SEJUSP nº 73, de 
14/11/2019, o(a)servidor(a):
MASP 1102846-1, ANA LUCIA NERY GONCALVES, referente 
ao cargo Efetivo AGENTE DE SEGURANCA PENITENCIARIO, 
da SUPERINTENDENCIA DE GESTAO DE VAGAS, para a 
UNIDADE GESTORA DE MONITORAÇÃO ELETRÔNICA, 
conforme motivações constantes no Processo Administrativo SEI nº 
1450.01.0009329/2023-85.

 Belo Horizonte, 07 de fevereiro de 2023.
ROGÉRIO GRECO

 Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública

REMOVE “EX OFFICIO”, nos termos do art. 80 da Lei nº 869, de 
5/7/1952, e do art. 3º, § 1º, inciso I, da Resolução SEJUSP nº 73, de 
14/11/2019, o(a)servidor(a):
 MASP 1387527-3, ALINE MARA GOMES DA SILVA, referente 
ao cargo Efetivo AGENTE DE SEGURANCA PENITENCIARIO, 
da SUPERINTENDENCIA DE GESTAO DE VAGAS, para a 
UNIDADE GESTORA DE MONITORAÇÃO ELETRÔNICA, 
conforme motivações constantes no Processo Administrativo SEI nº 
1450.01.0009361/2023-94.

 Belo Horizonte, 07 de fevereiro de 2023.
ROGÉRIO GRECO

 Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública

REMOVE “EX OFFICIO”, nos termos do art. 80 da Lei nº 869, de 
5/7/1952, e do art. 3º, § 1º, inciso I, da Resolução SEJUSP nº 73, de 
14/11/2019, o(a)servidor(a):
 MASP 1435894-9, GABRIEL PEREZ CUNHA MENDOZA, referente 
ao cargo Efetivo AGENTE DE SEGURANCA SOCIOEDUCATIVO, 
da SUBSECRETARIA DE ATENDIMENTO SOCIOEDUCATIVO, 
para a CENTRO DE INTERNAÇÃO PROVISÓRIA DOM BOSCO, 
conforme motivações constantes no Processo Administrativo SEI nº 
1450.01.0011316/2023-77.

 Belo Horizonte, 07 de fevereiro de 2023.
ROGÉRIO GRECO

 Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública

REMOVE “EX OFFICIO”, nos termos do art. 80 da Lei nº 869, de 
5/7/1952, e do art. 3º, § 1º, inciso I, da Resolução SEJUSP nº 73, de 
14/11/2019, o(a)servidor(a):
 MASP 1261014-3, LEONARDO CAMPOS TERENZI, referente ao 
cargo Efetivo ANALISTA EXECUTIVO DE DEFESA SOCIAL - 
ADVOGADO, da COMISSAO PROCESSANTE PERMANENTE, 
para a PENITENCIÁRIA JOSÉ MARIA ALKIMIN, conforme 
motivações constantes no Processo Administrativo SEI nº 
1450.01.0009590/2023-22.

 Belo Horizonte, 07 de fevereiro de 2023.
ROGÉRIO GRECO

 Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública

REMOVE “A PEDIDO”, nos termos do art. 80 da Lei nº 869, de 
5/7/1952, e do art. 3º, § 1º, inciso II, alínea a, da Resolução SEJUSP nº 
73, de 14/11/2019, o servidor:
MASP 1153871-7, JOSE GERALDO RODRIGUES, referente ao 
cargo Efetivo AGENTE DE SEGURANCA PENITENCIARIO, do 
CENTRO DE REMANEJAMENTO DO SISTEMA PRISIONAL 
- CONTAGEM, para a CARCERAGEM FÓRUM CONTAGEM, 
conforme motivações constantes no Processo Administrativo SEI nº 
1450.01.0105107/2022-05.

 Belo Horizonte, 07 de fevereiro de 2023.
ROGÉRIO GRECO

 Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública

RESOLUÇÃO CONJUNTA SEJUSP-MG/ SEINFRA-MG/ 
DER-MG Nº 01, DE 06 DE FEVEREIRO DE 2023

Altera a Resolução Conjunta SEJUSP-MG/ SEINFRA-MG/ 
DER-MG nº 04, de 06 de maio de 2022, que delega competência 
para a operacionalização do Sistema Integrado de Administração 
Financeira/SIAFI-MG na unidade executora 1450013 – SEJUSP-MG/
SEINFRA-MG/DER-MG – unidade orçamentária 1451.
O SECRETÁRIO DE ESTADO DE JUSTIÇA E SEGURANÇA 
PÚBLICA DE MINAS GERAIS, o DIRETOR GERAL DO
DEPARTAMENTO DE EDIFICAÇÕES E ESTRADAS DE 
RODAGEM DO ESTADO DE MINAS GERAIS  e o SECRETÁRIO
DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE DE MINAS 
GERAIS, no uso de suas atribuições legais que lhe confere o art. 93, 
§1º, III da Constituição Estadual de 1989, bem como o Decretos 
Estaduais nº 47.795/2019, 47.839/2020, 47.767/2019, 46.304/2013 e 
42.251/2002; 
RESOLVEM:
Art. 1º – Delega competência para a operacionalização do Sistema 
Integrado de Administração Financeira/SIAFI-MG na unidade 
executora 1450013 – SEJUSP-MG/SEINFRA-MG/DER-MG – unidade 
orçamentária 1451 para a prática de atos de ordenação de despesas e 
de responsabilidade técnica, conforme discriminado no Anexo Único 
desta Resolução.
Art. 2º – A delegação de que trata o artigo anterior visa à execução 
do Termo de Descentralização de Crédito Orçamentário – TDCO
Nº 03/2021, publicado em 06/12/2022 que prevê a disponibilização 
de R$30.833.468,56 (trinta milhões, oitocentos e trinta e três mil 
quatrocentos e sessenta e oito reais e cinquenta e seis centavos), 
cujos créditos correrão à conta da Dotação Orçamentária 
4141.06.421.152.1060.0001.449051-03.0.57.1, visando utilizar o 
recurso para viabilização de obra que promoverá melhorias na estrutura 
física que visa garantir a Construção da Unidade Prisional Masculina 
de Médio Porte de 388 vagas, no endereço Estrada de Frutal – Pirajuba 

Secretaria de Estado de Justiça e Segurança Pública, conforme Plano 
de Trabalho anexo ao TDCO, responsabilizando-se o Departamento 

comunicação à SEJUSP/MG do desligamento ou da exoneração dos 
servidores elencados no Anexo único desta Resolução.
Art. 3º – Revoga-se a Resolução Conjunta SEJUSP-MG/ SEINFRA-MG/ 
DER-MG nº 04, de 06 de maio de 2022.

de vigência do Termo de Descentralização de Crédito Orçamentário, 
considerando quaisquer termos aditivos de prorrogação de vigência, 
que eventualmente sejam publicados.
Art. 5º – Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Belo Horizonte, 06 de fevereiro de 2023.
Rodrigo Rodrigues Tavares

Diretor Geral
DEPARTAMENTO DE EDIFICAÇÕES E ESTRADAS 

DE RODAGEM DO ESTADO DE MINAS GERAIS

Fernando Scharlack Marcato
Secretário de Estado

SECRETARIA DE ESTADO DE 
INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE

Rogério Greco
Secretário de Estado

SECRETARIA DE ESTADO DE JUSTIÇA 
E SEGURANÇA PÚBLICA

ANEXO ÚNICO DA RESOLUÇÃO CONJUNTA SEJUSP-MG/ 
SEINFRA-MG/DER-MG Nº 01, DE 06 DE FEVEREIRO DE 2023

Ordenadores de despesas – Unidade Executora 
1450013 e Unidade Orçamentária 1451

Nº DO TDCO ORDENADOR(A) DE DESPESAS
TDCONº 
03/2021

Nome:RODRIGO RODRIGUES TAVARES; Masp: 
1.519.449-1; CPF:XXX.856.846-XX

TDCONº 
03/2021

Nome:DÉBORA DIAS DO CARMO; Masp: 
752.613-0; CPF: XXX.096.896-XX

TDCONº 
03/2021

Nome: RAFAELA DE OLIVEIRA VICTORINO; 
Masp:1.366.252-3; CPF:XXX.386.607-XX

TDCONº 
03/2021

Nome:LEANDRO DE OLIVEIRA ARAÚJO; 
Masp:1.189.265-0 ; CPF:XXX.904.666-XX

TDCONº 
03/2021

Nome: LUDMILA SOUZA ROQUE; Masp: 
1.488.579-2; CPF: XXX.082.146-XX

Responsáveis técnicos– Unidade Executora 
1450013 e Unidade Orçamentária1451

Nº DO TDCO RESPONSÁVEL TÉCNICO
TDCONº 
03/2021

Nome:Ailton Santos Oliveira; Masp:1.028.480-0; 
CPF:XXX.098.706-XX

TDCONº 
03/2021

Nome:Davidson Fernando Dias dos Santos; 
Masp:1.388.276-6; CPF:XXX.793.986-XX

Secretaria de Estado do Meio Ambiente 
e do Desenvolvimento Sustentável

Secretária: Marília Carvalho de Melo

Expediente
A Subsecretária de Tecnologia, Administração e Finanças, no uso de suas atribuições legais, nos termos da Resolução SEMAD nº 3.203, ANULA 
ATOS QUE CONCEDEM PROGRESSÕES NA CARREIRA, em relação à servidora relacionada abaixo, em decorrência do cumprimento da 
decisão judicial do processo 5045537-87.2021.8.13.0024 e de acordo com a Nota Técnica nº 80/SEMAD/DPCA/2022.

NOME MASP CARREIRA ADMISSÃO DATA DA PUBLICAÇÃO
LUCIANA FORTES BONTEMPO 13782008 GAMB 1 13.02.2020
LUCIANA FORTES BONTEMPO 13782008 GAMB 1 16.02.2022

A Subsecretária de Tecnologia, Administração e Finanças, no uso de suas atribuições legais, nos termos da Resolução SEMAD nº 3.203, e 
considerando o disposto no Decreto nº 44.334, de 26 de junho de 2006, alterado pelo Decreto nº 44.558, de 29 de junho de 2007, concede promoção 
por escolaridade adicional, à servidora relacionada abaixo, para cumprimento da decisão judicial do processo 5045537-87.2021.8.13.0024 e de 
acordo com a Nota Técnica nº 80/SEMAD/DPCA/2022.

NOME MASP CARREIRA 
SITUAÇÃO ANTERIOR NOVA SITUAÇÃO

VIGÊNCIA 
NIVEL GRAU NIVEL GRAU

LUCIANA FORTES BONTEMPO 13782008 GAMB I B II A 29/04/2019
LUCIANA FORTES BONTEMPO 13782008 GAMB II A III A 30/04/2021

A Subsecretária de Tecnologia, Administração e Finanças, no uso de 
suas atribuições e nos termos da Resolução SEMAD nº 3.203, de 05 
de janeiro de 2023, CONCEDE COMPOSIÇÃO REMUNERATÓRIA, 
nos termos do art. 27, II, da Lei Delegada nº 174, de 26/01/2007, 
alterada pelo art. 7º da Lei Delegada nº 182, de 21/01/2011, ao servidor 
Peterson Fernandes Barbosa, MASP 566.987-4, pela remuneração 
do cargo efetivo de Gestor Ambiental, Nível I, Grau D, acrescida de 
50% do vencimento do cargo de provimento em comissão de DAD-6 
MD1100939, a partir de 02 de fevereiro de 2023.

Conselho Estadual de Política 
Ambiental - COPAM

A Superintendência Regional de Meio Ambiente da SUPRAM 
Triângulo Mineiro, torna público que foram DEFERIDOS os 
requerimentos de transferência de responsabilidade administrativa 

Corretiva (LOC): *Funchal Ltda / Fazenda Salto - Horticultura 

Altos/MG - PA n° 00546/2005/001/2013. Classe: 5. Validade: 
28/08/2030 do responsável Funchal Ltda / Fazenda Salto, CPF/CNPJ 
n° 71.3**.***/***7-77, para o novo titular Agropecuária Funchal Ltda 
/ Fazenda Salto - Matrículas n° 729, 730, 1.739, 2.764, 2.767, 6.473 e 
2.778 , CPF/CNPJ n° 19.5**.***/***1-07.

(a) Kamila Borges Alves. Superintendente Regional de 
Meio Ambiente da SUPRAM Triângulo Mineiro.

O Superintendente Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro 
convoca os interessados a comparecer à Audiência Pública sobre 
o Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de 
Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro 
Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), 
para a atividade de Lavra a céu aberto - Minério de ferro, localizado 
no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 
2023, às 18h, nas dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube 
(em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua Dagmar 
Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. Informa, 
ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à 
disposição dos interessados no site http://sistemas.meioambiente.
mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

(a) Fabrício de Souza Ribeiro. Superintendente 
Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro.

O Superintendente Regional da Supram Zona da Mata, torna público 

Comércio de Areia Palmares Ltda - Mineração Palmares, Extração de 
areia e cascalho para utilização imediata na construção civil, Matias 
Barbosa/MG, PA nº 247/2023, Classe 2.

(a) Dorgival da Silva, Superintendente Regional 
da Supram da Zona da Mata.

 A Superintendente Regional de Meio Ambiente da SUPRAM do 
Triângulo Mineiro, no uso das suas atribuições legais, torna público 
que foi arquivado o Requerimento de Intervenção Ambiental abaixo 

Vertente Grande, Bom Sucesso e Sítio Santo Agostinho - Mat. 15.349, 
15.557 e 15.585 - Corte ou aproveitamento de árvores isoladas nativas 
vivas, - Monte Alegre de Minas/MG - PA/Nº 1370.01.0042873/2022-03.
Motivo: a pedido do empreendedor.

(a)Kamila Borges Alves. Superintendente Regional 
de Meio Ambiente do Triângulo Mineiro.

O Conselho Estadual de Política Ambiental - Copam torna públicas 
as DECISÕES deliberadas na 172ª Reunião Ordinária da Unidade 
Regional Colegiada do Sul de Minas, realizada remotamente, via 
videoconferência com transmissão ao vivo, pelo endereço virtual: 
https://www.youtube.com/channel/UChU1iAb462m8py3C1jsJl4w, 
no dia 06 de fevereiro de 2023, às 14h., a saber: 5. Exame da Ata 
da 171ª RO de 05/12/2022. APROVADA. 6. Deliberação Normativa 
Copam nº 247 de 17 de novembro de 2022, que estabelece o regimento 
interno do Conselho Estadual de Política Ambiental. Apresentação: 
Semad. APRESENTADA. 7. Processos Administrativos para exame de 
requerimento para Intervenção Ambiental e aprovação de compensação 
decorrente da supressão de vegetação secundária em estágio médio 
ou avançado de regeneração do Bioma Mata Atlântica localizada 
em áreas prioritárias para a conservação da biodiversidade, não 
vinculados ao Licenciamento Ambiental: 7.1 Carlos Henrique Pontara 
- Carmo do Rio Claro/MG - PA/SEI/Nº 2100.01.0027714/2022-86 - 
Tipo de Intervenção: Supressão de cobertura vegetal nativa, para 
uso alternativo do solo - Área Requerida: 0,7637 ha - Área Passível 

Semidecidual. Estágio de Regeneração: Médio. Apresentação: IEF 
URFBio Sul. INDEFERIDO. 7.2 FW8 Empreendimentos Imobiliários 
Ltda. - Extrema/MG - PA/SEI/Nº 2100.01.0022311/2022-79 - Tipo de 
Intervenção: Supressão de cobertura vegetal nativa, para uso alternativo 
do solo - Área Requerida: 2,0453 ha - Área Passível de Aprovação: 

Estágio de Regeneração: Médio. Apresentação: IEF URFBio Sul.
CONCEDIDA COM CONDICIONANTES, VALIDADE: 03 (TRÊS) 
ANOS. 8. Processos Administrativos para exame de Recurso ao 
Indeferimento de processos de Intervenção Ambiental: 8.1 Luiz César 
da Silva - Passos/MG - PA/SEI/Nº 2100.01.0044235/2021-28 - Tipo 
de Intervenção: Supressão de cobertura vegetal nativa, com ou sem 
destoca, para uso alternativo do solo - Área Requerida: 1,9394 ha - Área 

Semidecidual Montana. Estágio de Regeneração: Médio. Apresentação: 
IEF URFBio Sul (Apoio URFBio Mata). RETIRADO DE PAUTA. 8.2 
Agropecuária Quatro Irmãos Ltda. - Conceição do Rio Verde/MG - 
PA/SEI/Nº 2100.01.0037430/2022-42 - Tipo de Intervenção: Corte ou 
aproveitamento de árvores isoladas nativas vivas - Área Requerida: 

Floresta Estacional Semidecidual Montana. Estágio de Regeneração:

Não se Aplica. Apresentação: IEF URFBio Sul. INDEFERIDO. 9.
Processo Administrativo para exame de Recurso ao Indeferimento de 
processo de regularização ambiental: 9.1 Calcinação Vitória Ltda. - 
Lavra a céu aberto - Minerais não metálicos, exceto rochas ornamentais 
e de revestimento, Unidade de Tratamento de Minerais - UTM, 
com tratamento a seco - São João Del Rei/MG - Licença Ambiental 

Nº 343/2022 - Classe 3. Apresentação: Supram SM. DEFERIDO.
(a) Anderson Ramiro Siqueira. Supervisor Regional URFBIO

Sul e Presidente Suplente da URC Sul de Minas.

A Superintendente Regional de Meio Ambiente da Supram Sul de 
Minas torna público que foi CONCEDIDA a Licença Ambiental abaixo 

- LAC 1 - Licença de Operação em Caráter Corretivo: Madeireira 
Cerne Ltda. ME, Tratamento químico para preservação de madeira, 
Cruzília/MG, Processo nº 4256/2022, Classe 4. CONCEDIDA COM 
CONDICIONANTES. VALIDADE: 10 (DEZ) ANOS.

(a) Ludmila Ladeira Alves de Brito. Superintendente 
Regional de Meio Ambiente da Supram Sul de Minas.

A Superintendente Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Sul de 

pelo deferimento, cujo prazo de validade é de 10 (dez) anos:
1. Maria da Luz Nunes Goulart Areias Eireli, Extração de areia e 
cascalho para utilização imediata na construção civil, Monte Belo/MG, 
Processo nº 12/2023. CONCEDIDA COM CONDICIONANTES.

(a) Ludmila Ladeira Alves de Brito. Superintendente 
Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Sul de Minas.

A Superintendente Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Sul de 

pelo deferimento, cujo prazo de validade é 23/12/2032:
1. Companhia Geral de Minas - Mina Dona Maria II, Lavra a céu aberto 
- Minerais metálicos, exceto minério de ferro, Poços de Caldas/MG, 
Processo nº 3737/2022. CONCEDIDA COM CONDICIONANTES.

(a) Ludmila Ladeira Alves de Brito. Superintendente 
Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Sul de Minas.

A Superintendente Regional de Meio Ambiente da Supram Sul de 
Minas torna público o indeferimento do processo de Licenciamento 

Oliveira, Extração de areia e cascalho para utilização imediata na 
construção civil, Passos e São João Batista do Glória/MG, Processo nº 

(a) Ludmila Ladeira Alves de Brito. Superintendente 
Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Sul de Minas.

A Superintendente Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Triângulo 
Mineiro, torna público que foi REQUERIDA a Licença Ambiental 

Britagem e Usinagem Ltda. - Extração de rocha para produção de 
britas- Uberlândia/MG - PA/SLA n°4154/2022, Classe 3.

(a) Kamila Borges Alves. Superintendente Regional de 
Meio Ambiente da SUPRAM Triângulo Mineiro.

O Superintendente Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Noroeste 
de Minas torna público que foi requerida a Licença Ambiental 

1) Andre Martinez Ferraz/Fazenda São Luiz - Culturas anuais, 
semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura, exceto horticultura - Paracatu/MG. Processo: 242/2023.

(a) Ricardo Barreto Silva. Superintendente Regional de 
Meio Ambiente da SUPRAM Noroeste de Minas.

O Superintendente Regional de Meio Ambiente da SUPRAM do 

solicitou:
 1)*Licença de Operação Corretiva (LAC 1): *Marocopa Agricola e 
Comercial Ltda/Fazenda Santo Aurélio e Marocopa - Barragem de 
irrigação ou de perenização para agricultura - Paracatu/MG - Processo: 
239/2023 - Classe 4.

(a) Ricardo Barreto Silva. Superintendente Regional de 
Meio Ambiente da SUPRAM Noroeste de Minas.

O Superintendente Regional da Supram Zona da Mata, torna público que 

com validade até 07/02/2033: 1) Mais Sabor Indústria de Bebidas e 
Cereais Eireli, Fabricação de sucos; Fabricação industrial de massas, 
biscoitos, salgados, chocolates, pães, doces, suplementos alimentares 
e ingredientes para indústria alimentícia, Cataguases/MG, PA SLA nº 

curso d’água, Chácara/MG, PA SLA nº 244/2023.
(a) Dorgival da Silva. Superintendente Regional de 

Meio Ambiente da Supram Zona da Mata.

A Superintendente Regional de Meio Ambiente da Supram 
Jequitinhonha torna público que foi CONCEDIDA a Licença Ambiental 

- Licença Ambiental Concomitante – LAC2 (LIC+LO): 1) Mix 
Madeiras Ltda., Tratamento químico para preservação de madeira, 
Capelinha/MG, PA nº 2510/2022, Classe 4. CONCEDIDA COM 
CONDICIONANTES. Válida até: 06/02/2033.

(a) Rita de Cassia Silva Braga e Braga. Superintendente 
Regional de Meio Ambiente da Supram Jequitinhonha.

O Superintendente Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro O Superintendente Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro 
convoca os interessados a comparecer à Audiência Pública sobre convoca os interessados a comparecer à Audiência Pública sobre 
o Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de o Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de 
Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro 
Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), 
para a atividade de Lavra a céu aberto - Minério de ferro, localizado para a atividade de Lavra a céu aberto - Minério de ferro, localizado 
no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 
2023, às 18h, nas dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube 2023, às 18h, nas dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube 
(em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua Dagmar RR(em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua Dagmar R
Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. Informa, Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. Informa, 
ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à 
disposição dos interessados no site http://sistemas.meioambiente.disposição dos interessados no site http://sistemas
mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audienciabr/licenciamento/site/consulta-audiencia

(a) Fabrício de Souza Ribeiro. Superintendente (a) Fabrício de Souza Ribeiro. Superintendente 
Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro.
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Total de sem-teto cresceu 192% desde 2013 na cidade, aponta censo feito pela Faculdade
de Medicina da UFMG e a prefeitura. Homens com idade média de 42 anos são maioria

5.344 vivem na rua em BH
JAIR AMARAL/EM/D.A PRESS – 18/10/22

Barracas de
moradores em
situação de rua
na capital
mineira: tempo
de permanência
nas vias passou
de sete para 11
anos desde o
último
levantamento

❚ VULNERABILIDADE SOCIAL

PREFEITURAMUNICIPALDE MORRO DAGARÇA/MG
PREGÃOPRESENCIALNº 003/2023. Processo nº 010/2023 - Pregão Presencial
nº 003/2023. Torna público, que às 08h30min, dia 28/02/2023, na Prefeitura
Municipal, situada na Praça São Sebastião, nº 464, Centro, nesta Cidade, será
realizada sessão de recebimento e abertura dos envelopes contendo a Proposta
Comercial e Documentação de Habilitação do tipo “Menor Preço por Item”,
Contratação de seguro para veículos pertencentes à frota do Município de Morro
da Garça/MG. Edital e informações, endereço acima ou fone: (38) 3725-1110,
e-mail: licitacao@morrodagarca.mg.gov.br no horário de 08h00min às 16h00min.

PREFEITURAMUNICIPALDE MORRO DAGARÇA/MG
PREGÃOPRESENCIALNº 004/2023. Processo nº 011/2023 - Pregão Presencial
nº 004/2023. Torna público, que às 13h00min, dia 28/02/2023, na Prefeitura
Municipal, situada na Praça São Sebastião, nº 464, Centro, nesta Cidade, será
realizada sessão de recebimento e abertura dos envelopes contendo a Proposta
Comercial e Documentação de Habilitação do tipo “Menor Preço Por Lote”,
prestação de serviço de transporte escolar no Município de Morro da Garça/
MG. Edital e informações, endereço acima ou fone: (38) 3725-1110, e-mail:
licitacao@morrodagarca.mg.gov.br no horário de 08h00min às 16h00min.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PARAOPEBA-MG
Aviso de Publicação Pregão Eletrônico nº005/2023, Processo nº022/2023. A
PREFEITURA MUNICIPAL DE PARAOPEBA-MG, por intermédio da Divisão de Compras
Licitações, Contratos e Convênios, realizará a Licitação na Modalidade Pregão Eletrônico,
em sessão a ser realizada na Plataforma de Licitações Licitar Digital (www.licitardigital.com.
br) no dia 01 de março de 2023, às 09h30 horas. RECEBIMENTO DE PROPOSTAS: ATÉAS
09:29 HORASDO DIA01/03/2023. Prédio localizado na RuaAmérico Barbosa nº 13, Centro,
nesta. Refere-se à “Objeto Contratação de Empresa para Fornecimento Fracionado de
Equipamentos de Informática, Eletrodomésticos, moveis escolares, em atendimento a Sec.
Municipal de Educação/Convenio 1261000457/2022/SEE Plano de Trabalho 00452/2022 ”
Cópias do edital poderão ser obtidas no endereço supra e nos sites www.licitardigital.com.
br e www.paraopeba.mg.gov.br Informações através do telefone: 031-3714-1442, no horário
de 13:00 às 17:00 horas e através do email licitacaoparaopebamg@paraopeba.mg.gov.br.
Paraopeba/MG 09 de fevereiro de 2023. Aroldo Costa Melo – Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ANGELÂNDIA/MG. AVISO DE
LICITAÇÃO. P.A.L Nº 013/2023 - PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2023.
Torna público que realizará licitação PAL: 013/2023, PREGÃO PRESENCIAL Nº
003/2023 no dia 09/03/2023 às 09h00min. Objeto é a contratação de empresa para
prestação de serviços de suporte administrativo para atualização, manutenção e
sistematização da gestão do patrimônio cultural, do esporte, do meio ambiente e do
turismo, bem como implementação do plano de desenvolvimento local integrado e
sustentável domunicípio, e por fim implementação dos planos de ações do patrimônio
cultural, do esporte do turismo e meio ambiente do município de Angelândia/MG.
Íntegra do edital e informações pelo tel.: (33) 4042-1189 e site: angelandia.mg.gov.br;.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ANGELÂNDIA/MG. AVISO DE
LICITAÇÃO. P.A.L Nº 014/2023 - PREGÃO PRESENCIAL Nº 004/2023.
Torna público que realizará licitação PAL: 014/2023, PREGÃO PRESENCIAL
Nº 004/2023 no dia 09/03/2023 às 13h00min. Objeto é a Contratação de empresa
especializada em prestação de serviços de manutenção preventiva e corretiva do
sistema de iluminação pública do município de Angelândia/MG, compreendendo
serviços de manutenção da rede aérea e/ou subterrânea, abrangendo os serviços
de rotina, serviços preventivos e corretivos, com fornecimento total de materiais,
equipamentos emão de obra qualificada, contemplando todos os pontos de iluminação
pública existentes no município, e demais que venham a ser instalados durante a
vigência contratual. Íntegra do edital e informações pelo tel.: (33) 4042-1189 e
site: angelandia.mg.gov.br. Responsável Prefeito: João Paulo Batista de Souza.

PREFEITURAMUNICIPALDE GLAUCILÂNDIA/MG
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2023. Processo Licitatório nº 010/2023.
Tipo Maior Desconto/Lote. Objeto: Registro de Preços para aquisição de
material médico-hospitalar e odontológico, aparelhos, móveis e equipamentos
cirúrgicos e odontológicos, saneantes e medicamentos por maior percentual
de desconto da revista SIMPRO. Data da abertura: 27/02/2023, 13h30min.
Edital será obtido na sala de licitação da PMG, e-mail: licitacaoglaucilandia@
yahoo.com.br, e sites: www.glaucilandia.mg.gov.br, www.bll.org.br.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE RIO PIRACICABA/MG

RETIFICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 012/2023
PREGÃO PRESENCIAL 007/2023

A Prefeitura de Rio Piracicaba/MG torna
pública a RETIFICAÇÃO do Processo Li-
citatório n° 012/2023 - Pregão Presencial
007/2023, alteração 8 – DOS DOCUMEN-
TOS DE HABILITAÇÃO – ENVELOPE Nº.
02 - 8.4.1 e 8.7.1, não alterando a data de
abertura da sessão. Informações na Prefei-
tura de Rio Piracicaba, pelo tel: (031) 3854-
1261, pelo endereço eletrônico E-mail: pmr-
plicitacao@yahoo.com ou pelo site: http://
www.riopiracicaba.mg.gov.br/. Pregoeiro.

PREFEITURAMUNICIPALDE CARVALHOS/MG
Processo nº 016/2023 - Pregão Eletrônico nº 002/2023. Objeto: REGISTRO DE
PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL MÉDICO HOSPITALAR PELA
TABELA SIMPRO, conforme condições e especificações contidas no Termo
de Referência - Anexo I do Edital e seus anexos. A sessão de disputa de preços
será realizada no dia 23/02/2023 a partir das 09h30min, na plataforma da Bolsa
de Licitações e Leilões do Brasil | CNPJ: 10.508.843/0002-38. O Edital estará
disponível através dos sites: https://bll.org.br/ e https://www.carvalhos.mg.gov.br.
I n fo rmações pe lo t e l e fone ou E-ma i l : l i c i t a caoca rva lhos@gmai l .
com. Carva lhos , 20/01/2023. Letyc ia Varginha Rocha - Pregoei ra .

PREFEITURAMUNICIPALDE MORRO DAGARÇA/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2023. O Município de Morro da Garça/
MG torna público que às 08h30min dia 02/03/2023, na Prefeitura Municipal,
situada na Praça São Sebastião, nº 464, Centro, nesta Cidade, será realizada
sessão de recebimento e abertura dos envelopes contendo a Proposta Comercial
e Documentação de Habilitação, referente ao Processo nº 008/2023 - Pregão
Presencial nº 002/2023, tipo: “Menor Preço Global”. Objeto: “prestação de
serviços de assessoria e consultoria em administração pública, bem como
em controle interno, englobando serviços de assessoria no levantamento
patrimonial do Município, a Contratação e gestão de Contratos através de sistema
informatizado, além de serviços de Auditoria de Gestão dos exercícios de 2021
e 2022”. Edital e informações, endereço acima ou fone: (38) 3725-1110, e-mail:
licitacao@morrodagarca.mg.gov.br no horário das 08h00min às 16h00min.

PREFEITURAMUNICIPAL DE MERCÊS/MG
AVISO DE SUSPENSÃO

TOMADADE PREÇOS Nº 01/2023

O Município de Mercês torna público que o Processo Licitatório nº 011/2023
- Tomada de Preços nº 01/2023, cujo Objeto é a Reforma da Praça Bias
Fortes no Município de Mercês/MG, encontra-se SUSPENSO, bem como
a sessão pública designada para o dia 10/02/2023, às 10 horas, no intuito
de averiguar possíveis inconsistências na Planilha Orçamentária de Custos.

Mercês, 09 de fevereiro de 2023
Wanderlucio Barbosa
Prefeito Municipal

INSTITUIÇÃO DE COOPERAÇÃO INTERMUNICIPAL
DO MÉDIO PARAOPEBA - ICISMEP

Comunica a realização do Pregão Eletrônico nº 21/2023,

Processo Licitatório n° 22/2023, conforme Leis Federais n°

10.520/2002 e 8.666/1993, sob o regime de menor preço por

lote.Aberturadaspropostas: às9hdodia28/02/2023,disputa:

às 10h domesmo dia. Objeto: Registro de Preços para futura e

eventualaquisiçãodesoluçõesquímicasecorrelatos, incluindo

fornecimento de incubadora em regime de comodato. Edital

disponível em www.portaldecompraspublicas.com.br; www.

icismep.mg.gov.br, e na sede do Consórcio. Mais informações:

(31) 2571.3026. A pregoeira, em 09/02/2023.

INSTITUIÇÃO DE COOPERAÇÃO INTERMUNICIPAL
DO MÉDIO PARAOPEBA - ICISMEP

Comunica a realização do Pregão Eletrônico nº 23/2023,

Processo Licitatório n° 24/2023, conforme Leis Federais n°

10.520/2002 e 8.666/1993, sob o regime de menor preço

por item. Abertura das propostas: às 9h do dia 01/03/2023,

disputa: às 10h do mesmo dia. Objeto: Registro de Preços

para futura e eventual aquisição de medicamentos injetáveis,

medicamentosmanipulados e insumos farmacêuticos - de ‘‘A’’

a ‘‘V’’. Edital disponível em www.portaldecompraspublicas.

com.br;www.icismep.mg.gov.br, e na sede doConsórcio.Mais

informações: (31) 2571.3026. A pregoeira, em 09/02/2023.

SECRETARIA DE ESTADO DE JUSTIÇA E SEGURANÇA PÚBLICA

AVISO DE LICITAÇÃO
Modalidade: Pregão Eletrônico nº 427/2022. Objeto: Prestação de SERVIÇOS DE
MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA EM ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ESGOTO
(ETE), conforme especificações, exigências e quantidades estabelecidas no Anexo I –
Termo de Referência. O edital poderá ser obtido no referido site. O cadastramento de
propostas inicia-se no momento em que for publicado o edital no Portal de Compras
e encerra-se, automaticamente, na data e hora marcadas para realização da sessão
do pregão. Abertura da sessão no dia 27 de fevereiro de 2023, às 10:00 horas, no sítio
eletrônico www.compras.mg.gov.br. Secretaria de Estado de Justiça e Segurança
Pública. Rodovia Papa João Paulo II, nº 4143, Edifício Minas, 5º andar, Serra Verde,
Cidade Administrativa. Belo Horizonte, 08 de fevereiro de 2023.

SERVIÇOAUTÔNOMO DE ÁGUAE ESGOTO DE SÃO JOÃO DA
LAGOA - SAAE

EXTRATODECONTRATOfirmado entre o SAAE e JOSEMARCOS SOUSA
SILVA.Contratonº1;OBJETO:PRESTAÇÃODESERVIÇOSEMCONFECÇÃO
DE ROSCA EM TUBO DE AÇO GALVANIZADO DE 1/2” 20MM PARA
UTILIZAÇÃO EM KIT CAVALETE PARA MANUTENÇÃO DAS REDES
DEABASTECIMENTO DEAGUANASEDE DE SÃO JOÃO DALAGOA/
MG; LICITAÇÃO: Dispensa nº 1/2023. Valor Global: R$ 7.500,00. Vigência:
08/02/2023Até: 07/08/2023. São João da Lagoa. Quarta-feira, 08 Fevereiro 2023.

SERVIÇOAUTÔNOMO DE ÁGUAE ESGOTO DE SÃO JOÃO DA
LAGOA - SAAE

EXTRATO DE CONTRATO firmado entre o SAAE e COMERCIAL
LAGOANO LTDA - ME. Contrato nº 2; OBJETO: AQUISIÇÃO DE
MATERIALDE LIMPEZA, GÊNEROSALIMENTÍCIOS, UTENSÍLIOS DE
COPAE COZINHADESTINADOSAO SAAE DE SÃO JOÃO DALAGOA/
MG; LICITAÇÃO: Dispensa nº 2/2023. Valor Global: R$ 14.740,91. Vigência:
08/02/2023Até: 31/12/2023. São João da Lagoa. Quarta-feira, 08 Fevereiro 2023.

Comarca de Belo Horizonte - Secretaria da 16ª Vara Cível - Edital de CITAÇÃO de ELIZABETH
MENDONÇA VIANA – CPF: 038.690.316-62, prazo de 20 (vinte) dias. A Dra. Adriana Garcia
Rabelo, Juíza de Direito da 16ª Vara Cível, na forma da Lei, etc... faz saber que por este Juízo
e Secretaria tramita uma AÇÃO JUDICIAL MONITÓRIA, ajuizada por FUNDAÇÃO MINEIRA DE
EDUCAÇÃO E CULTURA – CNPJ: 17.253.253/0004-12 contra ELIZABETH MENDONÇA VIANA,
processo eletrônico nº 5009687-40.2019.8.13.0024, distribuído em 24.01.2019, e por este edital
fica devidamente CITADA a RÉ, retro mencionada, para nos termos dos Arts. 240 e 242 do CPC,
da ação em epígrafe, na qual foi deferida a expedição de mandado de pagamento, de entrega de
coisa ou para execução de obrigação de fazer ou não fazer, no caso concreto, pagamento de R$
8.398,86 (oito mil, trezentos e noventa e oito reais e oitenta e seis centavos), valor desatualizado;
fixado o prazo de 15 (quinze) dias para o cumprimento da obrigação descrita na petição inicial e
para pagamento de honorários advocatícios, fixados em 5% sobre o valor atribuído à causa, ficando
V. Sa. isenta do pagamento das custas processuais na hipótese de cumprimento da obrigação
no prazo assinalado (CPC, art. 701, §1º). Poderá também V.Sa. propor embargos naquele prazo,
ocasião em que, se reconhecido o crédito da parte Autora e comprovado o depósito de 30% (trinta
por cento) do valor em execução, acrescido de custas e de honorários de advogado, V. Sa. poderá
requerer que lhe seja permitido pagar o restante em até 6 (seis) parcelas mensais, acrescidas de
correção monetária e de juros de 1% (um por cento) ao mês (CPC, art. 701, §5º c/c art. 916). Fica
V. Sa. ainda ciente de que, não havendo cumprimento da obrigação ou não oferecidos embargos
no prazo determinado, constituir-se-á de pleno direito o título executivo judicial, independentemente
de qualquer formalidade (CPC, art. 701, §2º). Será este publicado na forma da lei e afixado em
local de costume. Belo Horizonte, 07 de novembro de 2022. a) Carlos Alberto Miranda Costa,
Escrivão Judicial, que assina por ordem da MMª. Juíza, Dra. Adriana Garcia Rabelo.Visto:
________________________, Escrivão da 16ª Vara Cível, por ordem da MMª. Juíza.

CLARAMARIZ

A população em situação de
rua de Belo Horizonte cresceu
192% desde 2013. Em 2022, 5.344
pessoas estavamvivendo em cal-
çadas, praças, terrenosbaldios, de-
baixodeviadutos,oupernoitavam
em instituições públicas e priva-
das,contraumtotalde1.827apon-
tados no levantamento anterior.
OsdadossãodoCensoPopRua,da
FaculdadedeMedicinadaUniver-
sidade Federal de Minas Gerais
(UFMG),emparceriacomoExecu-
tivomunicipal.Conformeolevan-
tamento, 84% das pessoas em si-
tuação de rua são homens, com
idademédiade42anos.Osoutros
16% sãomulheres, de 38, emmé-
dia. Além disso, uma parcela de
82,6% da população é composta
porpardosepretos.

Duranteaapresentaçãodosda-
dos levantados pelo censo, o pro-
fessor FredericoGarcia, doDepar-
tamento de SaúdeMental da Fa-
culdade de Medicina da UFMG,
apontou que a população em si-
tuação de vulnerabilidade social
encontrada pelos pesquisadores
coincidecomosnúmerosapresen-
tadospelaPrefeituradeBeloHori-
zonte(PBH),pormeiodosusuários
ativos de serviços como atendi-
mentodesaúdeevacinação.

O levantamento foi feito entre
19 e 21 de outubro de 2022 e con-
tou com a participação de 300
pesquisadoresparaasnoveregio-
naisdeBH.Oobjetivo foi levantar
não só o número dessa popula-

ção,masoquea levouaviverdes-
sa forma e quais as perspectivas
de futuro. Foramouvidaspessoas
nasruas,abrigos, restaurantespo-
pulares, praçase terrenosbaldios,
entreoutros locais.

Umdosdestaquesdapesquisa
foi o aumento do tempo emque
aspessoaspermanecememsitua-
çãoderua.Em2013,quandohavia
1.827 sem-tetoemBH,aestimati-
va erade cercade sete anos. Já em
2022, o período passou para 11
anos. Ainda de acordo com o do-
cumento,das5.344pessoasapon-
tadas pelo censo, 2.507 responde-
ramàsperguntasdospesquisado-
res. Desse total, 36,7% dos entre-
vistados relataramque forampa-
ra as ruas emrazãodeproblemas
familiares, seguido de uso de ál-
cool edrogas (21,9%) edesempre-
go (18%). Entre aqueles que não
responderam ao censo, as princi-
pais razões foram sinais de ebrie-
dadeouintoxicação (20,96%)ere-
cusa (19,44%).

Além disso, sair das ruas é o
desejode91,4%daquelesqueho-
je vivem essa realidade. No en-
tanto, a concretizaçãodavontade
esbarra na falta de moradia e de
acessoaumtrabalhoassalariado.
Para 27% dos entrevistados, tor-
nar-sebeneficiáriodeprogramas
de transferência de renda seria
um mecanismo para deixar as
ruas, enquanto 17% acreditam
quepoderiamterumanovavida
com educação ou formação pro-

fissional e14,8%apartirdecuida-
dos coma saúde.

RENDAMaisde50%dapopulação
em situação de rua de Belo Hori-
zonte não nasceu na cidade. Das
5.344pessoas, 34,5%vieramdo in-
terior de Minas Gerais; 23,2% de
outros estados; e 0,8% de outros
países. Na capital, as regiões com
maiorconcentraçãosãoCentro-Sul
e Leste, onde estãomais dameta-

dedaspessoasencontradas.
O trabalho informal tem ga-

rantido algumtipode rendapara
as pessoas que hoje estão em si-
tuaçãode rua.Osvalores, emmé-
dia, vãodeR$802 aR$1.243. A co-
letadematerial recicláveléaativi-
dade de 15,6% dos entrevistados,
enquanto6%vendembala, frutas
ou águanas ruas, 4,6% lavamcar-
ros ouprestam serviço de flaneli-
nhae4,2%pedemdinheiro.

NÚMEROS DIVERGENTES Pes-
quisadores do Observatório Bra-
sileirodePolíticasPúblicas coma
População em Situação de Rua
defendem que o cenário é bem
pior do que o apresentado pela
PrefeituradeBeloHorizonte,que
estimaentre4mile9milpessoas
em situação de rua na capital. O
último levantamento, divulgado
em outubro pelo Observatório,
apontaquehá11.165pessoasem

situaçãode ruana cidade.
Naépocadapesquisa ,oprofes-

sor André Dias, coordenador do
Observatório, da UFMG, afirmou
que existe uma subnotificação de
casos de pessoas em situação de
ruanacapitalmineira.Eletambém
questionou a base de cálculo do
Executivo sobre o segmento. En-
quanto a prefeitura trabalha com
dadosdosúltimos12mesesdoCa-
dÚnico, o pesquisador defende
que o ideal seria ter comobase os
últimos 24meses, segundo orien-
taçãodoMinistériodaCidadania.

O secretário de Desenvolvi-
mentoEconômico,AdrianoFaria,
discorda e diz que os dados utili-
zados pela pesquisa da UFMG
nãocondizemcomarealidadevi-
venciada nomunicípio. O CadÚ-
nico é um instrumento de coleta
de dados e informações voltado
para fins de inclusão em progra-
mas de assistência social e redis-
tribuição de renda. Adriano res-
saltou tambémqueo c0enso ser-
viráparaesclareceressasdúvidas
em relação à quantidade demo-
radores em situação de rua. Se-
gundoele, alémdemostrarquan-
tos são, o levantamento irá exibir
quemsãoessaspessoas,oqueele
classificou comomais importan-
te doqueosnúmeros.
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QUINTA-FEIRA - 16 de fevereiro de 20233

NOVO CONSÓRCIO DE SAÚDE

Icismep trará médicos especialistas
para atenderem em Santa Bárbara

O prefeito Alcemir
Moreira (DEM) informou
ao Diário que os atendi-
mentos pelo consórcio
Instituição de Cooperação
Intermunicipal do Médio
Paraopeba (Icismep), em
Santa Bárbara, vão co-
meçar neste mês de feve-
reiro. Com a adesão ao
Icismep, Santa Bárbara
agora está filiada a dois
consórcios de saúde. O
outro é o Consórcio In-
termunicipal de Saúde do
Centro Leste (Ciscel).

Os serviços dos dois
consórcios seriam com-
plementares. “O Ciscel
nos atende muito. O que
seria de nós se não fosse
essa retaguarda que a
gente tem que é o Ciscel.
Mas a gente sabe que
nesse período que a gen-
te enfrentou na pande-
mia, acumulou-se muita
cirurgia, fez com que a
fila crescesse. Mas, além
do Ciscel, Santa Bárbara
faz parte também do
Icismep, porque eu pre-
ciso de muita especialida-

de”, afirmou o prefeito.
“Nós temos credencia-
mentos com várias clíni-
cas, mas tem uma de-
manda ainda que você
não consegue atender,
então, hoje, já estamos
fazendo parte do Icismep
e vamos conseguir fazer
os procedimentos que
estão há mais anos para-
dos”, acrescentou Alce-
mir Moreira.

Em Santa Bárbara, o
foco do Icismep são as
especialidades. Não ha-
verá atendimentos na
atenção primária. “Va-
mos começar a partir
deste mês de fevereiro.
Mas a proposta que a
gente tem do Icismep é
em outra realidade, são
as especialidades, aquilo
que a gente não está con-
seguindo nem na região”,
disse o prefeito.

Ótima notícia - Os
atendimentos serão em
Santa Bárbara, comemo-
rou Alcemir Moreira. “O
lado bom que eu vejo é
que eles vão conseguir
trazer o profissional até a
cidade para fazer o aten-

dimento”, afirmou o pre-
feito, que apontou as es-
pecialidades de dermato-
logia e reumatologia
como as principais de-
mandas a serem atendi-
das pelo Icismep em

Alcemir Moreira participou, no último dia 6, da posse do novo presidente do Ciscel, em Itabira

Santa Bárbara. “A gente
tem dificuldade, muita di-
ficuldade. Parece ser
uma coisa simples, mas a
gente não tem esse pro-
fissional. Se a gente tiver
pra ele fazer esse acom-

panhamento, a gente evi-
ta de levar o paciente
para outras regiões”,
acrescentou Alcemir Mo-
reira, que disse esperar o
início dos atendimentos
para a segunda quinzena

AVISO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA

A Superintendência Regional de Meio Ambiente do Leste

Mineiro convoca os interessados a comparecer à

Audiência Pública sobre o Estudo de Impacto Ambiental

(EIA) e seu respectivo Relatório de Impacto Ambiental

(RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda.,

PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a

atividade de Lavra a céu aberto - Minério de ferro,

localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se

realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas

dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube

(em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na

Rua Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa

Bárbara/MG. Informa, ainda, que o Relatório de Impacto

Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos

interessados no site http://sistemas.meioambiente.mg.

gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia.

Fabrício de Souza Ribeiro.  Superintendente Regional de

Meio Ambiente do Leste Mineiro.

Adicionalmente informamos que o Relatório de Impacto

Ambiental (RIMA) também está disponível para consulta

no site www.audienciaferropuro.com.br.

Jairo Ventura

DA REDAÇÃO

deste mês de fevereiro.
Já pelo Ciscel, que tem
sede em Itabira, Santa
Bárbara tem atendimen-
tos na área de oftalmolo-
gia, entre outras especia-
lidades médicas.

Jairo Ventura
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CARTAZ
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01 - Pesque e Pague Galego.jpeg 02 -Bar da Nica - Comunidade Conceição do Rio Acima.jpeg

03 - Centro Comunitário de Conceição do Rio Acima.jpeg 04 - Salão Comunitário Comunidade Galego.jpeg

05 - Geane Restaurante Comunidade Galego.jpeg 06 - Igreja Comunidade Conceição do Rio Acima.jpegAnexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 22



07 - Escola Mun. Comunidade Conceição do Rio Acima.jpeg 08 - UBS - Comunidade do Galego.jpeg

09 - Entrada Pesque Pague Galego.jpeg 10 - Correio Comunidade Conceição do Rio Acima.jpeg

11 - Academia Comunidade Conceição do Rio Acima.jpeg 12 - Academia Comunidade Conceição do Rio Acima.jpegAnexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 23



13 - Social Clube de Santa Bárbara - MG.jpeg 14 - Fórum de Santa Bárbara-MG (1).jpeg

15 - Fórum de Santa Bárbara-MG (2).jpeg 16 - Sec. de Saúde de Santa Bárbara-MG.jpeg

17 - Se. de Meio Ambiente de Santa Bárbara-MG (1).jpeg 18 - Se. de Meio Ambiente de Santa Bárbara-MG (2).jpegAnexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 24



19 - EMATER de Santa Bábara-MG.jpeg 20 - Ministério Público de Santa Bábara-MG.jpeg

21 - Câmara Municipal de Santa Bárbara-MG.jpeg 22 - Prefeitura Municipal de Santa Bábara-MG.jpeg
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01 - Pesque e Pague Galego.jpeg 02 - UBS - Comunidade do Galego.jpeg

03 - Bar da Nica - Comunidade Conceição do Rio Acima.jpeg 04 - Escola Mun. Comunidade Conceição do Rio Acima.jpeg

05 - Se. de Meio Ambiente de Santa Bárbara-MG.jpeg 06 - Sec. de Saúde de Santa Bárbara-MG.jpegAnexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 27



07 - Ministério Público de Santa Bábara-MG.jpeg 08 - Câmara Municipal de Santa Bábara-MG.jpeg

09 - Prefeitura Municipal de Santa Bábara-MG.jpeg 10 - Casa da Cultura.jpeg
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Anexo 4 – Faixas 
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www.audienciaspublicas.com.br 

 

Rua Maringá, s/n, Qd.25 A, Lt.03, Sala 70, Bairro: Vila Brasília, Aparecida de Goiânia – Goiás, CEP 74.905-570. 
E-mail: producao@lordaudiencias.com.br 

À  
 
Prefeitura Municipal Santa Bárbara-MG 
 

Ofício retificador AP_FERRO_PURO_001/2023 
 

Ref.: Autorização de Faixa 
 

Vimos através deste, informar que, no dia 03/02/2023 foi protocolado o pedido de autorização 

para colocação de 6 faixas de rua (formato 3,2mx0,7m), mais especificamente em grades, telas ou similar 

que não atravesse vias públicas ou conforme indicação da prefeitura, para divulgação da Audiência 

Pública Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração, a ser implantada no município de Santa Bárbara em 

Minas Gerais. 

Foi informado que a data de realização da audiência pública seria no dia 02/03/2023, entretanto, 

considerando a necessidade de cumprimento dos prazos descritos na Deliberação Normativa COPAM nº 

225/2018, especialmente aqueles de 15 (quinze) dias úteis descritos nos artigos 5º, §3º, e 7º, para garantir 

a participação dos solicitantes, bem como das comunidades envolvidas, foi acordado com o órgão 

ambiental a alteração da data da audiência para o dia 15 de março de 2023 às 18:00. 

Diante do exposto, informamos que a data da audiência foi alterada, e a colocação dos cartazes 

estão previstas para serem iniciadas no 13 de fevereiro de 2023, sendo retiradas até 7 dias após a 

realização do evento   

.  

 
Ap. de Goiânia, Goiás,10/02/2023.  

Atenciosamente, 

 

                   
 
 
 

Autorização: 

Data: 10/02/2023 

Assinatura:  

Nome / Cargo: Robson Nascimento – Secretário Municipal de Infraestrutura e Urbanismo 

Carimbo: 

 

Esse documento foi assinado por Robson Raimundo do Nascimento. Para validar o documento e suas assinaturas acesse

https://assinador.consmepi.mg.gov.br/validate/CYSUC-4JE2X-T5P6F-KQNMN

Assinado eletronicamente por:
Robson Raimundo do Nascimento
CPF: ***.303.386-**
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MANIFESTO DE

ASSINATURAS

Código de validação: CYSUC-4JE2X-T5P6F-KQNMN

Esse documento foi assinado pelos seguintes signatários nas datas indicadas (Fuso

horário de Brasília):

Robson Raimundo do Nascimento (CPF ***.303.386-**) em 10/02/2023 18:53 -

Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

45.235.202.67 Não disponível

Autenticação robson.sb2010@hotmail.com (Verificado)

Login

0VprBNNz85PKWbwSXyLa5M0t45532fnurSg5YEWjAfY=
SHA-256

Para verificar as assinaturas, acesse o link direto de validação deste documento:

https://assinador.consmepi.mg.gov.br/validate/CYSUC-4JE2X-T5P6F-KQNMN

.

Ou acesse a consulta de documentos assinados disponível no link abaixo e informe

o código de validação:

https://assinador.consmepi.mg.gov.br/validate

.
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01 - Salão Comunitário - Comunidade do Galego.jpeg
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03 - Entrada pra Igreja e Escola - Comunidade de Vigário da Vara.jpeg
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05 - Comunidade São Gonçalo.jpeg
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Anexo 5 – Convite 
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CONVITE

Audiência Pública

PROJETO DE AMPLIAÇÃO
DA FERRO PURO MINERAÇÃO

EVENTO PRESENCIAL

Salão do Santa Bárbara Social Clube

(em cima do Banco do Brasil)

Rua Dagmar Becho, 10, Centro,

Santa Bárbara - MG

ACOMPANHE AO VIVO:

www.audienciaferropuro.com.br

Cadastre-se via WhatsApp (31) 

99612-8682, até dia 09/03/23, de 

segunda à sexta das 7h às 16h. 

(Disponível a partir de 27/02/23).

Ida e volta para as comunidades 

de Conceição do Rio Acima, 

Vigário da Vara e Galego.

TRANSPORTE GRATUITO

O Estudo ambiental está disponível para consulta no site da SEMAD 
(www.meioambiente.mg.gov.br), no site www.audienciaferropuro.com.br e na 
prefeitura de Santa Bárbara. As informações de como participar estão disponíveis 
para consulta no site e podem ser acessados também apontando a câmera do seu 
celular para o QRCode:

15/03/2023 às 18h
A Ferro Puro Mineração conjuntamente com Superintendência Regional 
de Meio Ambiente – SUPRAM Leste Mineiro, convida a população para 
participar da Audiência Pública onde será apresentado o empreendimento 
e discutido o Estudo Ambiental (EIA/RIMA) do Projeto de Ampliação da 
Ferro Puro Mineração, localizado em Santa Bárbara-MG.

Processo SEMAD SLA 3277/2022 

Fique atento(a) aos procedimentos de saúde e
segurança relativos à pandemia da COVID-19!

EMPREENDEDOR: ESTUDOS AMBIENTAIS:

MODELO DO CONVITE
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Item Órgãos Federais Cargo Nome do responsável Endereço CEP Cidade E-mail AR/Protocolo Enviado Status Enviado Status

1 Instituto Brasileiro de Mineração - IBRAM Presidente Wilfred Bruijn SHIS QL.12, Conjunto 0, Casa 04, Lago Sul 71.630-205 Brasília ibram@ibram.org.br BZ554985094BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
2 IPHAN - Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional Presidente Larissa Peixoto Quadra SEPS, 713/913 Bloco D - 5º Andar, Asa Sul 70.390-135 Brasília protocolo.sede@iphan.gov.br BZ554985103BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023

Item Órgãos Estadual Cargo Nome do responsável Endereço CEP Cidade E-mail AR/Protocolo Enviado Status Enviado Status Em Mãos - Status

3 Ministério Público do Estado de Minas Gerais - MPMG - Santa Bárbara-MG Promotor de Justiça R. Des. Moreira dos Santos, 45 31630-900 Santa Bárbara-MG pjsantabarbara@mpmg.mp.br BZ554985117BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023
4 IPHAN - Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional ( Minas Gerais) Superitendente Debora Maria Ramos do Nascimento França Rua Januária, 130 - Floresta 30110-055 Belo Horizonte-MG iphan-mg@iphan.gov.br BZ554985125BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
5 Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - SEMAD Secretária Marília Carvalho de Melo Rodovia João Paulo II, 4143, Bairro Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG secretario.semad@meioambiente.mg.gov.br BZ554985134BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
6 Instituto Mineiro de Gestão das Águas - IGAM Diretor Marcelo da Fonseca Prédio Minas, 1º Andar, Cid. Adm. do Estado de Minas Gerais, Rod. João Paulo II, 4143, Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG dgigam@meioambiente.mg.gov.br BZ554985148BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
7 Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais - IEPHA Presidente Marília Palhares Machado Praça da Liberdade, 470, Funcionários 30140-010 Belo Horizonte-MG gabinete@iepha.mg.gov.br BZ554985151BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
8 O Tempo - Jornal Estado De Minas Presidente Laura Medioli Av. Babita Camargos, 1645 32210-180 Contagem MG portal@otempo.com.br BZ554985165BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023

Item Órgão Municipal de Santa Bárbara-MG Cargo Nome do responsável Endereço CEP Cidade E-mail AR/Protocolo Enviado Status Enviado Status Em Mãos - Status

9 Prefeitura de Santa Bárbara-MG Prefeito Alcemir José Moreira Praça Cleves de Faria, 122, Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG gabinete@santabarbara.mg.gov.br BZ554985179BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
10 Procuradoria Geral Do Município Procurador Bráulio Lopes de Assis Praça Cleves de Faria, 122, Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG juridico@santabarbara.mg.gov.br BZ554985182BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/03/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
11 Secretaria De Meio Ambiente e Agropecuária Secretário Juliano Cézar Nascimento Xavie Parque Recanto Verde, Av. Raimundo Linhares, 430 35.960-000 Santa Bárbara-MG atendimentomeioambientesb@gmail.com BZ554985196BR 10/02/2023 Obeto postado. 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
12 Secretaria de Saúde Do Municipio de Santa Bárbara-MG Secretária Wanessa de Lana Alves Rezende Rua João Mota nº 10, Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG saude@santabarbara.mg.gov.br BZ554986744BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
13 Conselho Deliberativo Municipal do Patrimônio Cultural de Santa Bárbara-MG Secretário Alexandre Geraldo Mota Rua Conselheiro Afonso Pena, nº 116, Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG conselhopatrimoniosb@gmail.com BZ554985205BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023
14 Conselho Municipal de Desenvolvimento Ambiental (CODEMA) Santa Barbara-MG Presidente Juliano Cézar Nascimento Xavie Parque Recanto Verde, Av. Raimundo Linhares, 430 35.960-000 Santa Bárbara-MG juliano@xavieradvocacia.adv.br BZ554985219BR 10/02/2023 Obeto postado. 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
15 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Presidente Jorge Germano Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985222BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
16 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador Enderson Braga Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985236BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
17 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador Hélio de Araújo Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985240BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
18 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador Henrique Rodrigues Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985253BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
19 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador José Leonardo Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985267BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
20 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador Leonardo Caldeira Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985275BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
21 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador Marco Tulio Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985284BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
22 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador Rodineli Ribeiro Santos Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG rodisbmg@gmail.com BZ554985298BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
23 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereadora Rosângela Silva Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985307BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
24 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereadora Taís Rivetti Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985315BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
25 Câmara Municipal de Vereadores de Santa Bárbara-MG Vereador Eustáquio Magela Braga Rua Padre Antônio Aleixo Ribeiro, 98 - Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br BZ554985324BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
26 Tribunal de Justiça de Minas Gerais - TJMG (FORÚM - Santa Bárbara/MG) Diretora do Fórum Rua  Rabelo Horta,  Nº52, Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG sbbadm@tjmg.jus.br BZ554985338BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
27 Rádio Máxima 92.5 FM Diretor Rua Duque de Caxias, 151 ,Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG contato@radiomaxima925fm.com.br BZ554985341BR 10/02/2023 Obeto postado. 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023
28 Jornal (Diário de Santa Bárbara) Diretora Sandra Araújo Rua Duque de Caxias, 14 Sl 3 – Centro 35.960-000 Santa Bárbara-MG diariopublica@gmail.com BZ554985355BR 10/02/2023 Obeto postado. 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023 Entregue: 14/02/2023

Item COPAM - Câmara  de Atividades Minerárias - CMI Cargo Nome do responsável Endereço CEP Cidade E-mail AR/Protocolo Enviado Status Enviado Status Em Mãos - Status

29 Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - Semad Titular Yuri Rafael de Oliveira Trovão Rodovia João Paulo II, 4143, Bairro Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG yuri.trovao@meioambiente.mg.gov.br BZ554985369BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
30 Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - Semad 1º Suplente Elias Nascimento de Aquino Rodovia João Paulo II, 4143, Bairro Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG elias.aquino@meioambiente.mg.gov.br BZ554985372BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
31 Secretaria de Estado de Governo - Segov Titular Verônica Ildefonso Cunha Coutinho Rodovia Papa João Paulo II, 4.000, Prédio Gerais, 1º andar, Bairro Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG veronica.coutinho@governo.mg.gov.br BZ554985386BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
32 Secretaria de Estado de Governo - Segov 1º Suplente Leorges de Araújo Rodrigues Rodovia Papa João Paulo II, 4.000, Prédio Gerais, 1º andar, Bairro Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG leorges.rodrigues@governo.mg.gov.br BZ554985390BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
33 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico - Sede 2º Suplente Sérgio Melo Lobo de Faria Rod. Papa João Paulo II, 4001, Prédio Gerais, 08° andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG sergio.faria@governo.mg.gov.br BZ554985409BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
34 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico - Sede Titular Maria Eugênia de Monteiro de Castro e Silva Rod. Papa João Paulo II, 4001, Prédio Gerais, 08° andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG eugenia.monteiro@desenvolvimento.mg.gov.br BZ554985412BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
35 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico - Sede 1º Suplente Diego Otávio Portilho Jardim Rod. Papa João Paulo II, 4001, Prédio Gerais, 08° andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG diego.jardim@desenvolvimento.mg.gov.br BZ554985426BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
36 Secretaria de Estado de Trabalho e Desenvolvimento Social - Sedese 2º Suplente Renata Muinhos Pereira Rodovia Papa João Paulo II, 4143, 14º andar do Edifício Minas - Cidade Administrativa, Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG renata.pereira@desenvolvimento.mg.gov.br BZ554985430BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
37 Secretaria de Estado de Trabalho e Desenvolvimento Social - Sedese Titular Joana Moraes Rebelo Horta Lopes Rodovia Papa João Paulo II, 4143, 14º andar do Edifício Minas - Cidade Administrativa, Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG joana.horta@social.mg.gov.br BZ554985443BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
38 Secretaria de Estado de Trabalho e Desenvolvimento Social - Sedese 1º Suplente Henrique Oliveira Carvalho Rodovia Papa João Paulo II, 4143, 14º andar do Edifício Minas - Cidade Administrativa, Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG henrique.carvalho@social.mg.gov.br BZ554985457BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
39 Companhia de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais - Codemig 2º Suplente Jadir de Assis Rua Manaus, 467, Santa Efigênia 30150-350 Belo Horizonte-MG jadir.assis@social.mg.gov.br BZ554985465BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
40 Companhia de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais - Codemig Titular Paulo Eugênio de Oliveira Rua Manaus, 467, Santa Efigênia 30150-350 Belo Horizonte-MG paulooliveira@codemge.com.br BZ554985474BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
41 Companhia de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais - Codemig 1º Suplente Selma Maria de Oliveira Lopes Cabaleiro Rua Manaus, 467, Santa Efigênia 30150-350 Belo Horizonte-MG selmacabaleiro01@gmail.com BZ554985488BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
42 Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis em Minas Gerais - Ibama Titular Pedro Paulo Ribeiro Mendes de Assis Fonseca Av. do Contorno, 8121 - Lourdes 30110-051 Belo Horizonte-MG pedro.fonseca@ibama.gov.br BZ554985491BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
43 Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis em Minas Gerais - Ibama 1º Suplente Andre Lima Andrade Av. do Contorno, 8121 - Lourdes 30110-051 Belo Horizonte-MG andre.andrade@ibama.gov.br BZ554985505BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
44 Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis em Minas Gerais - Ibama 2º Suplente Maria Beatriz Boschi Av. do Contorno, 8121 - Lourdes 30110-051 Belo Horizonte-MG maria.boschi@ibama.gov.br BZ554985514BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
45 Agência Nacional de Mineração - ANM Titular Claudinei Oliveira Cruz Praça Milton Campos, 201 - Serra 30130-040 Belo Horizonte-MG claudinei.cruz@dnpm.gov.br BZ554985528BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
46 Agência Nacional de Mineração - ANM 1º Suplente Luiz Henrique Passos Rezende Praça Milton Campos, 201 - Serra 30130-040 Belo Horizonte-MG luiz.rezende@dnpm.gov.br BZ554985531BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
47 Agência Nacional de Mineração - ANM 2º Suplente Ana Lúcia Guará Bezerra Praça Milton Campos, 201 - Serra 30130-040 Belo Horizonte-MG ana.lucia.bezerra@hotmail.com BZ554985545BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
48 Sindicato da Indústria Mineral do Estado de Minas Gerais - Sindiextra Titular Francisco de Assis Lafetá Couto Av. do Contorno, 4456 - 6º andar - Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG francisco.couto@gerdau.com.br BZ554985559BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
49 Sindicato da Indústria Mineral do Estado de Minas Gerais - Sindiextra 1º Suplente Denise Bernardes Couto Av. do Contorno, 4456 - 6º andar - Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG dcouto@fiemg.com.br BZ554985562BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
50 Sindicato da Indústria Mineral do Estado de Minas Gerais - Sindiextra 2º Suplente Paula Meireles Aguiar Av. do Contorno, 4456 - 6º andar - Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG paulamaguiar@hotmail.com BZ554985576BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
51 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - Fiemg Titular Thiago Rodrigues Cavalcanti Av. do Contorno, 4456 – Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG thcavalcanti@fiemg.com.br BZ554985580BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
52 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - Fiemg 1º Suplente Mariana de Paula e Souza Renan Av. do Contorno, 4456 – Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG mrenan@fiemg.com.br BZ554985593BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
53 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - Fiemg 2º Suplente Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves Av. do Contorno, 4456 – Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG merodrigues@fiemg.com.br BZ554985602BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
54 Fundação Relictos de Apoio ao Parque do Rio Doce - Relictos Titular José Ângelo Paganini Av. João Cláudio Teixeira Sales, 801 - Horto 35160-307 Belo Horizonte-MG japaganini@gmail.com BZ554985616BR 10/02/2023 Entregue: 28/02/2023 09/02/2023
55 Fundação Relictos de Apoio ao Parque do Rio Doce - Relictos 1º Suplente Paulo José de Oliveira Av. João Cláudio Teixeira Sales, 801 - Horto 35160-307 Belo Horizonte-MG pajo120@gmail.com BZ554985620BR 10/02/2023 Entregue: 28/02/2023 09/02/2023
56 Fundação Relictos de Apoio ao Parque do Rio Doce - Relictos 2º Suplente Ana Flávia Loures Silva Av. João Cláudio Teixeira Sales, 801 - Horto 35160-307 Belo Horizonte-MG loures.anaflavia@gmail.com BZ554985633BR 10/02/2023 Entregue: 28/02/2023 09/02/2023
57 Associação para Proteção Ambiental do Vale do Mutuca – Promutuca Titular Tobias Tiago Pinto Vieira Rua Dos Bem-te-vis, 300, Condomínio Villa Alpina 34000-000 Nova Lima-MG adm.promutuca@gmail.com BZ554985647BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
58 Associação para Proteção Ambiental do Vale do Mutuca – Promutuca 1º Suplente Pedro Tavares Lima Rua Dos Bem-te-vis, 300, Condomínio Villa Alpina 34000-000 Nova Lima-MG pedro.uniquepetcenter@gmail.com BZ554985655BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
59 Associação para Proteção Ambiental do Vale do Mutuca – Promutuca 2º Suplente Regina Célia Fernandes Faria Rua Dos Bem-te-vis, 300, Condomínio Villa Alpina 34000-000 Nova Lima-MG fariaregina@gmail.com BZ554985664BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
60 Sociedade Mineira de Engenheiros - SME Titular Carlos Eduardo Orsini Nunes de Lima Rua dos Timbiras, 1514 – Lourdes 30140-061 Belo Horizonte-MG ceo@yks.com.br BZ554985678BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 10/02/2023
61 Sociedade Mineira de Engenheiros - SME 1º Suplente Júlio César Nery Ferreira Rua dos Timbiras, 1514 – Lourdes 30140-061 Belo Horizonte-MG juliocnferreira@yahoo.com BZ554985681BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
62 Sociedade Mineira de Engenheiros - SME 2º Suplente Adriano Viana Espeschit Rua dos Timbiras, 1514 – Lourdes 30140-061 Belo Horizonte-MG adriano@jmendo.com.br BZ554985695BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 11/02/2023
63 Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental - Abes-MG Titular Valter Vilela Cunha Rua São Paulo 824 - 14º Andar, Centro 30170-131 Belo Horizonte-MG valter.vilela@hotmail.com BZ554985704BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
64 Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental - Abes-MG 1º Suplente Rogério Pena Siqueira Rua São Paulo 824 - 14º Andar, Centro 30170-131 Belo Horizonte-MG siqueiraroger@gmail.com BZ554985718BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
65 Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental - Abes-MG 2º Suplente José Antônio da Cunha Melo Rua São Paulo 824 - 14º Andar, Centro 30170-131 Belo Horizonte-MG jacmelo50@hotmail.com BZ554985721BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
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Item COPAM - Composição da Unidade Regional Colegiada Leste Mineiro – URC LM Cargo Nome do responsável Endereço CEP Cidade E-mail AR/Protocolo Enviado Status Enviado Status

66 Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - Semad Titular Valeria Cristina Rezende Rodovia João Paulo II, 4143, Bairro Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG secretario.executivo@meioambiente.mg.gov.br BZ554985735BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
67 Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - Semad 1º Suplente Vitor Reis Salum Tavares Rodovia João Paulo II, 4143, Bairro Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG vitor.tavares@meioambiente.mg.gov.br BZ554985749BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
68 Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento - Seapa Titular Ademar Moreira Pires Rod. Papa João Paulo ll, 4001, Serra Verde, Ed. Gerais, 10º andar, Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves 31630-901 Belo Horizonte-MG ademarpires@emater.mg.gov.br BZ554985752BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 10/02/2023
69 Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento - Seapa 1º Suplente Ronald Hott de Paula Rod. Papa João Paulo ll, 4001, Serra Verde, Ed. Gerais, 10º andar, Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves 31630-901 Belo Horizonte-MG ronald.hott@emater.mg.gov.br BZ554985766BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entregue: 13/02/2023
70 Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento - Seapa 2º Suplente Jáder Murta Pinto Coelho Rod. Papa João Paulo ll, 4001, Serra Verde, Ed. Gerais, 10º andar, Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves 31630-901 Belo Horizonte-MG jader.murta@emater.mg.gov.br BZ554985770BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
71 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico  – Sede Titular Glaucia Machado Ferreira Rod. Papa João Paulo II, 4001, Prédio Gerais, 08° andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG glaucia.ferreira@cemig.com.br BZ554985783BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
72 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico  – Sede 1º Suplente Amélia Barroso Vidal Rod. Papa João Paulo II, 4001, Prédio Gerais, 08° andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG maria.vidal@cemig.com.br BZ554985797BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
73 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico  – Sede 2º Suplente Luísa Miranda Nunes Rossi Rod. Papa João Paulo II, 4001, Prédio Gerais, 08° andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG luisa.rossi@desenvolvimento.mg.gov.br BZ554985806BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
74 Secretaria de Estado de Educação - SEE Titular Wânia Agostinho Prédio Minas, Rod. Papa João Paulo II, 4143, 10º andar, Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves, Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG wania.agostinho@educação.mg.gov.br BZ554985810BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
75 Secretaria de Estado de Educação - SEE 1º Suplente Anderson Ferreira Leite Prédio Minas, Rod. Papa João Paulo II, 4143, 10º andar, Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves, Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG anderson.leite@educacao.mg.gov.br BZ554985823BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
76 Secretaria de Estado de Educação - SEE 2º Suplente Aureliana Manhani Rodrigues Prédio Minas, Rod. Papa João Paulo II, 4143, 10º andar, Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves, Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG aureliana.rodrigues@educacao.mg.gov.br BZ554985837BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
77 Secretária de Estado de Infraestrutura e Mobilidade – Seinfr Titular João Filipe Mariano Gonçalves Ed. Minas, Rod. Papa João Paulo II, nº 4.143, 7º andar, Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG nathalia.teles@infraestrutura.mg.gov.br BZ554985845BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
78 Secretária de Estado de Infraestrutura e Mobilidade – Seinfr 1º Suplente Hudson Oliveira Leal Ed. Minas, Rod. Papa João Paulo II, nº 4.143, 7º andar, Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG crg23@der.mg.gov.br BZ554985854BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
79 Secretária de Estado de Infraestrutura e Mobilidade – Seinfr 2º Suplente Raul Coelho de Souza Ed. Minas, Rod. Papa João Paulo II, nº 4.143, 7º andar, Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG crg2@der.mg.gov.br BZ554985868BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
80 Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – Epamig Titular Flávio Pereira Silva Av. José Cândido da Silveira,  1.647, União 31170-495 Belo Horizonte-MG acaciaflavio@gmail.com BZ554985871BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
81 Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – Epamig 1º Suplente Antônio de Pádua Alvarenga Av. José Cândido da Silveira,  1.647, União 31170-495 Belo Horizonte-MG padua@epamig.br BZ554985885BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
82 Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – Epamig 2º Suplente Alexmiliano Vogel Oliveira Av. José Cândido da Silveira,  1.647, União 31170-495 Belo Horizonte-MG alexmiliano@epamig.br BZ554985899BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
83 Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Aço – ARMVA Titular Cauan Bittencourt Lana  Av. Zita de Oliveira, 212 - 3º andar - Centro 35160-007 Ipatinga - MG planejamento@agenciarmva.mg.gov.br BZ554985908BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
84 Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Aço – ARMVA 1º Suplente Renato Martins Ferreira  Av. Zita de Oliveira, 212 - 3º andar - Centro 35160-007 Ipatinga - MG gabinete@agenciarmva.mg.gov.br BZ554985911BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
85 Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Aço – ARMVA 2º Suplente Fabiana Silva Souza  Av. Zita de Oliveira, 212 - 3º andar - Centro 35160-007 Ipatinga - MG fabiana.ssouza@outlook.com.br BZ554985925BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
86 Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – PMMG Titular Capitão PM Matheus de Oliveira Lopes Rod. Pref. Américo Gianetti, S/N, Prédio Minas 6º Andar 31630-369 Belo Horizonte-MG matheuslopesten@hotmail.com BZ554985939BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
87 Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – PMMG 1º Suplente Ten PM Lucas de Castro Teles Rod. Pref. Américo Gianetti, S/N, Prédio Minas 6º Andar 31630-369 Belo Horizonte-MG lucas_castroteles@hotmail.com BZ554985942BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
88 Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – PMMG 2º Suplente 2° Sargento PM Ronaldo Silva Pimentel Rod. Pref. Américo Gianetti, S/N, Prédio Minas 6º Andar 31630-369 Belo Horizonte-MG sabypimentel@hotmail.com BZ554985956BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
89 Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – Crea-MG Titular Guilherme de Assis Gonçalves Av. Álvares Cabral, 1600 - Santo Agostinho 30170-917 Belo Horizonte-MG guilhermedeassis@bol.com.br BZ554985960BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
90 Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – Crea-MG 1º Suplente Evaristo Ferreira de Souza Av. Álvares Cabral, 1600 - Santo Agostinho 30170-917 Belo Horizonte-MG evartisto_souza@crea-mg.org.br BZ554985973BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
91 Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – Crea-MG 2º Suplente Fernando Vieira de Rezende Filho Av. Álvares Cabral, 1600 - Santo Agostinho 30170-917 Belo Horizonte-MG frezendefilho@ig.com.br BZ554985987BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
92 Ministério Público de Minas Gerais – MPMG Titular Hosana Regina Andrade de Freitas Av. Álvares Cabral, 1690 - Santo Agostinho 30170-008 Belo Horizonte-MG hosana@mpmg.mp.br BZ554985995BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 10/02/2023
93 Ministério Público de Minas Gerais – MPMG 1º Suplente Larissa Camapum de Souza Av. Álvares Cabral, 1690 - Santo Agostinho 30170-008 Belo Horizonte-MG lsouza@mpmg.mp.br BZ554986007BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 10/02/2023 Entrega: 10/02/2023
94 Ministério Público de Minas Gerais – MPMG 2º Suplente Rafael Pureza Nunes da Silva Av. Álvares Cabral, 1690 - Santo Agostinho 30170-008 Belo Horizonte-MG rafaelpureza@mpmg.mp.br BZ554986015BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 10/02/2023
95 Prefeitura de Governador Valadares-MG Titular André Luiz Coelho Merlo R. Mal. Floriano, 905 - Centro 35010-140 Gov. Valadares - MG gabinete.agenda@valadares.mg.gov.br BZ554986024BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023
96 Prefeitura de Governador Valadares-MG 1º Suplente Ivan Carlos Gonçalves Fialho R. Mal. Floriano, 905 - Centro 35010-140 Gov. Valadares - MG sema@valadares.mg.gov.br BZ554986038BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023
97 Prefeitura de Governador Valadares-MG 2º Suplente Rosângela Gonçalves Coelho Villas Boas R. Mal. Floriano, 905 - Centro 35010-140 Gov. Valadares - MG sema@valadares.mg.gov.br BZ554986041BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023
98 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - Fiemg Titular Denise Bernardes Couto Av. do Contorno, 4456 – Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG dcouto@fiemg.com.br BZ554986055BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
99 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - Fiemg 1º Suplente Renata Medrado Maltik Av. do Contorno, 4456 – Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG renata.medrado@fiemg.com.br BZ554986069BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023

100 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - Fiemg 2º Suplente Monicke Sant Anna Pinto de Arruda Av. do Contorno, 4456 – Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG msant@fiemg.com.br BZ554986072BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
101 Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais - Faemg Titular Afonso Luiz Brêtas Avenida do Contorno, 1.771, Floresta 30.110-005 Belo Horizonte-MG ambiente@faemg.org.br BZ554986086BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
102 Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais - Faemg 1º Suplente Raimundo Rodrigues Pereira Avenida do Contorno, 1.771, Floresta 30.110-005 Belo Horizonte-MG srgv.secretaria@gmail.com BZ554986090BR 10/02/2023 Entregue: 17/02/2023 09/02/2023 Entrega: 10/02/2023
103 Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais - Faemg 2º Suplente Guilherme da Silva Oliveira Avenida do Contorno, 1.771, Floresta 30.110-005 Belo Horizonte-MG guilherme.oliveira@faemg.org.br BZ554986109BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
104 Federação das Associações Comerciais e Empresariais do Estado de Minas Gerais – Federaminas Titular Jackson de Sousa Lemos Av. Afonso Pena, 726 - 15th Floor - Centro 30130-009 Belo Horizonte-MG jacksonlemos324@gmail.com BZ554986112BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 10/02/2023
105 Federação das Associações Comerciais e Empresariais do Estado de Minas Gerais – Federaminas 1º Suplente Stefano Couri de Carvalho Av. Afonso Pena, 726 - 15th Floor - Centro 30130-009 Belo Horizonte-MG stefano@lesteturismo.com BZ554986126BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
106 Federação das Associações Comerciais e Empresariais do Estado de Minas Gerais – Federaminas 2º Suplente Haenderson Ferreira de Sena Av. Afonso Pena, 726 - 15th Floor - Centro 30130-009 Belo Horizonte-MG sena@federaminas.com.br BZ554986130BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
107 Associação Brasileira de Geração de Energia Limpa – Abragel Titular Thiago Salles de Carvalho SRTVN 701, C, nº 124. Sala 415 A, Ed. Centro Empresarial Norte, Asa Norte 70719-903 Brasília-DF thiagosalles@minaspch.com.br BZ554986143BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
108 Associação Brasileira de Geração de Energia Limpa – Abragel 1º Suplente Glauber Araújo de Freitas SRTVN 701, C, nº 124. Sala 415 A, Ed. Centro Empresarial Norte, Asa Norte 70719-903 Brasília-DF glauber.freitas@hybrazil.com BZ554986157BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
109 Associação Brasileira de Geração de Energia Limpa – Abragel 2º Suplente Antônio Walter dos Santos Pinheiro Filho SRTVN 701, C, nº 124. Sala 415 A, Ed. Centro Empresarial Norte, Asa Norte 70719-903 Brasília-DF walterpinheiro@minaspch.com.br BZ554986165BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
110 Associação de Defesa e Desenvolvimento Ambiental de Ferros − Addaf; Titular Luciana Morais de Almeida Rua Silveira Drumond, 176, Santa Luzia 35800-000 Ferros-MG lucianamorais.lu@hotmail.com BZ554986174BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
111 Associação de Defesa e Desenvolvimento Ambiental de Ferros − Addaf; 1º Suplente Tereza Cristina Almeida Silveira Rua Silveira Drumond, 176, Santa Luzia 35800-000 Ferros-MG tininhaferros@yahoo.com BZ554986188BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
112 Associação de Defesa e Desenvolvimento Ambiental de Ferros − Addaf; 2º Suplente Beatriz de Aquino Ribeiro Rua Silveira Drumond, 176, Santa Luzia 35800-000 Ferros-MG belisboa@gmail.com BZ554986191BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
113 Movimento Pró Rio Todos os Santos e Mucuri – MPRTSM Titular Luan Viana dos Santos Rua do Cruzeiro, nº 1, Jardim São Paulo, UFVJM - Prédio ICET, SALA 202 39803-371 Teófilo Otoni-MG luanviana2@hotmail.com BZ554986205BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023 Entrega: 10/02/2023
114 Movimento Pró Rio Todos os Santos e Mucuri – MPRTSM 1º Suplente Izabel Cristina Marques Rua do Cruzeiro, nº 1, Jardim São Paulo, UFVJM - Prédio ICET, SALA 202 39803-371 Teófilo Otoni-MG izabelengflorestal2014@gmail.com BZ554986214BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
115 Movimento Pró Rio Todos os Santos e Mucuri – MPRTSM 2º Suplente Ana Luíza Grateki Barbosa Rua do Cruzeiro, nº 1, Jardim São Paulo, UFVJM - Prédio ICET, SALA 202 39803-371 Teófilo Otoni-MG anagrateki@gmail.com BZ554986228BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
116 Instituto Terra – IT, com sede em Aimorés/MG Titular André Favaro R. José Dias de Oliveira 35200-000 Aimorés-MG favaromeioambiente@gmail.com BZ554986231BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
117 Instituto Terra – IT, com sede em Aimorés/MG 1º Suplente Moisés de Souza Marcelino R. José Dias de Oliveira 35200-000 Aimorés-MG moises@institutoterra.org BZ554986245BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023
118 Instituto Terra – IT, com sede em Aimorés/MG 2º Suplente Elisângela Ferreira da Silva R. José Dias de Oliveira 35200-000 Aimorés-MG elisangela@institutoterra.org BZ554986259BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
119 Faculdade de Direito do Vale do Rio Doce – Fadivale Titular Fernanda Furtado Altino Machado D´Oliveira Costa R. Dom Pedro II, 244 - Centro 35010-090 Gov. Valadares - MG ffam.fernanda@gmail.com BZ554986262BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023
120 Faculdade de Direito do Vale do Rio Doce – Fadivale 1º Suplente Paula Miranda Lima R. Dom Pedro II, 244 - Centro 35010-090 Gov. Valadares - MG paula.lima.gv@hotmail.com BZ554986276BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023 Entrega: 10/02/2023
121 Faculdade de Direito do Vale do Rio Doce – Fadivale 2º Suplente Lucas Pereira Cunha R. Dom Pedro II, 244 - Centro 35010-090 Gov. Valadares - MG cunha@barbosaecunha.com.br BZ554986280BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 09/02/2023
122 Faculdade Pitágoras Titular Renata Oliveira Castro Faroni R. Alentejo, 1266 - São Francisco 31255-110 Belo Horizonte-MG renata.castro@kroton.com.br BZ554986293BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
123 Faculdade Pitágoras 1º Suplente Aline Marchesi Hora de Souza R. Alentejo, 1266 - São Francisco 31255-110 Belo Horizonte-MG aline.hora@kroton.com.br BZ554986302BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
124 Faculdade Pitágoras 2º Suplente Ádames Coelho Assunção R. Alentejo, 1266 - São Francisco 31255-110 Belo Horizonte-MG adames.coelho@kroton.com.br BZ554986316BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 09/02/2023
125 Ordem dos Advogados do Brasil – OAB/MG Titular Jorge Washington Cançado Neto R. Albita, 250 - Cruzeiro 30310-160 Belo Horizonte-MG jwcn@terra.com.br BZ554986320BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023
126 Ordem dos Advogados do Brasil – OAB/MG 1º Suplente Thiago Cardoso de Castro R. Albita, 250 - Cruzeiro 30310-160 Belo Horizonte-MG thiagodecastroadvocacia@gmail.com BZ554986333BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023
127 Ordem dos Advogados do Brasil – OAB/MG 2º Suplente Cristiano Lamas Pereira R. Albita, 250 - Cruzeiro 30310-160 Belo Horizonte-MG cristianolamas@gmail.com BZ554986347BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 09/02/2023 Entrega: 09/02/2023

Item CBH Rio Piracicaba - Comitê Da Bacia Hidrográfica Do Rio Piracicaba Cargo Nome do responsável Endereço CEP Cidade E-mail AR/Protocolo Enviado Status Enviado Status Grupo de WhatsApp

128 Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento - Seapa Titular Aldrin Carlos Reggiani Assis Rod. Papa João Paulo ll, 4001, Serra Verde, Ed. Gerais, 10º andar, Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves 31630-901 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986355BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
129 Fundação Estadual de Meio Ambiente – FEAM Titular David Hollanda Vianna Prédio Minas - Rod. Papa João Paulo II, 4143 - 1º andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986364BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
130 Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - Semad Titular Ione Tomáz Ribeiro Rodovia João Paulo II, 4143, Bairro Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986378BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
131 Secretaria de Estado da Saúde – SES Titular Antonio Carlos Rodrigues Ed. Minas, Rod. Papa João Paulo II, Serra Verde, nº4143 31630-900 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986381BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
132 Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER Titular Vinícius Moraes Perdigão Av. Raja Gabáglia, 1626 - Gutierrez 30441-194 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986395BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
133 Instituto Estadual de Florestas – IEF Titular Marcos Iwao Ito Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves, Rod. Papa João Paulo II, 4143, S. Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986404BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
134 Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – PMMG Titular Vicente Gonçalves dos Santos Filho Rod. Pref. Américo Gianetti, S/N, Prédio Minas 6º Andar 31630-369 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986418BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
135 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Agrário – SEDA Titular Pedro Moreira Rod. Papa João Paulo II, 4001 - Prédio Gerais 11° Andar - Serra Verde 31630-901 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986421BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
136 Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM Titular Leandro Pinheiro Calil Cid. Adm. do Estado de Minas Gerais - Serra Verde 31630-900 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986435BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
137 Prefeitura Municipal de Itabira-MG Titular Flávia Lage Reis Av. Carlos de Paula Andrade, 135 - Centro 35900-206 Itabira-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986449BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
138 Prefeitura Municipal de Nova Era-MG Titular Marxiley Lima Azevedo R. João Pinheiro, 91 35920-000 Nova Era - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986452BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
139 Prefeitura Municipal de São Gonçalo do Rio Abaixo-MG Titular Eunice Florência dos Santos  Rua Henriqueta Rubim, 27 - Niterói 35935-000 São Gonçalo do Rio Abaixo - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986466BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
140 Prefeitura Municipal de Bela Vista de Minas-MG Titular Marilene Rodrigues de Souza  R. Artur Costa e Silva, 70 35938-000 Bela Vista de Minas - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986470BR 10/02/2023 Objeto postado. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
141 Prefeitura Municipal de Catas Altas-MG Titular Lorivaldo Alves Campos Praça Monsenhor Mendes, 136 - Centro 35969-000 Catas Altas - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986483BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
142 Prefeitura Municipal de Coronel Fabriciano-MG Titular Ivan César de Oliveira Bastos Praça Louis Ensch, 64, Centro 35170-033 Coronel Fabriciano-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986497BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
143 Prefeitura Municipal de Santana do Paraíso-MG Titular Sandra Alves Pereira R. Dona Amélia, nº 71 35167-000 Santana do Paraíso - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986506BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
144 Prefeitura Municipal de Mariana-MG Titular Anderson Jesus de Paula Rod. Juscelino Kubitschek, S/n 35420-000 Mariana-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986510BR 10/02/2023 Entregue: 17/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
145 Prefeitura Municipal de Timóteo-MG Titular Lucilia Gomides Silva de Morais Av. Acesita, 3230 - São José, 35182-000 Timóteo - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986523BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
146 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG Titular Renata Medrado Malthik Av. do Contorno, 4456 – Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986537BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
147 Sindicato da Indústria Mineral do Estado de Minas Gerais - Sindiextra Titular Wilson Starling Júnior Av. do Contorno, 4456 - 6º andar - Funcionários 30110-028 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986545BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
148 Usinas Siderúrgicas de Minas Gerais S.A. – Usiminas Titular Francyne Rodrigues Garção Avenida do Contorno, 6.594, Savassi 30110-044 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986554BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
149 Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Itabira – SAAE Itabira-MG Titular Jorge Martins Borges R. Nossa Sra. do Carmo, 148 35900-046 Itabira-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986568BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
150 Vale S.A. (Nova Lima-MG) Titular Luiz Cláudio de Castro Figueiredo Av. Dr. Marco Paulo Simon Jardim, 3580 - São Sebastiao das Águas Claras 34000-000 Nova Lima - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986571BR 10/02/2023 Objeto postado. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
151 Companhia de Saneamento de Minas Gerais – COPASA Titular José Augusto Neves dos Reis Rua Mar de Espanha, 525, Bairro Santo Antônio 30330-900 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986585BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
152 Celulose Nipo Brasileira S.A. – CENIBRA Titular Demerson Aparecido Lima Muniz R. Bernardo Guimarães, 2 - Funcionários 30140-080 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986599BR 10/02/2023 Objeto disponível para retirada. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
153 Arcelor Mittal Brasil S.A. Siderurgia – Usina de João Monlevade Titular Nelson Bolotari Junior Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Industrial 35930-395 João Monlevade - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986608BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
154 Arcelor Mittal Brasil S.A. Mineração – Mina do Andrade Titular Thiago Augusto Dias Viana Estr. p/ Miná do Andrade - José Elói 35938-000 João Monlevade - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986611BR 10/02/2023 Objeto postado. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
155 Universidade do Estado de Minas Gerais – UEMG Titular José Rubenildo dos Santos Cid. Adm. Pres. Tancredo Neves, Rod. Papa João Paulo II, 4143, Ed. Minas - 8º andar 31630-900 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986625BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
156 Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – Crea-MG Titular Jeizon Eustáquio de Paula Av. Álvares Cabral, 1600 - Santo Agostinho 30170-917 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986639BR 10/02/2023 Entregue: 14/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
157 Fundação Relictos Titular José Ângelo Paganini Av. 26 de Outubro - Bela Vista 35160-208 Ipatinga-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986642BR 10/02/2023 Objeto disponível para retirada. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
158 Fórum Nacional da Sociedade Civil na Gestão de Bacias Hidrográficas – FONASC Titular Frederico Figueiredo Henrique Rua Leoncio José Rodrigues, 172 31742-470 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986656BR 10/02/2023 Objeto postado. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
159 Diocese de Itabira/Coronel Fabriciano Titular Vicente Bueno Garcia R. Dr. Querubino, 288 - Centro 35170-001 Cel. Fabriciano - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986660BR 10/02/2023 Entregue: 15/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
160 Cáritas Diocesana de Itabira Titular Maria Valdete Leite da Cruz R. Dr. Querubino, 343 - Centro 35170-001 Cel. Fabriciano - MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986673BR 10/02/2023 Objeto disponível para retirada. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
161 Instituto de Autodesenvolvimento – IAD Titular Iusifith Chafith Felipe Rua jose Mauricio Domingues, Nº 44, Bairro Retiro 35.995-000 São Domingos do Prata-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986687BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023
162 Instituto Ensinar Brasil Titular Paulo Gomes Ferreira Rua João Pinheiro, Nº 147, Centro 35.300-037 Caratinga-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986695BR 10/02/2023 Entregue: 16/02/2023 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023

163 Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Purificação e Distribuição de Água e em Serviços de Esgoto do Estado
de Minas Gerais – SINDÁGUA

Titular Welinton Rais da Silva R. Congonhas, 518 - Santo Antônio 30330-100 Belo Horizonte-MG secretariaexecutiva@agedoce.org.br BZ554986700BR 10/02/2023 Objeto postado. 16/02/2023 Entrega: 16/02/2023 Enviado: 13/02/2023

CONTROLE DE ENTREGA DE CONVITES - ENTIDADES PÚBLICAS - AUDIÊNCIA PÚBLICA AMPLIAÇÃO FERRO PURO

CORREIO/PROTOCOLO E-MAIL
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ENTREGAS EM MÃOS

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 39



A
nexo 1 - R

E
LA

T
Ó

R
IO

 F
IN

A
L A

P
+

A
N

E
X

O
S

 (63620184)         S
E

I 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 40

https://digital-camscanner.onelink.me/P3GL/g26ffx3k
DANILO
Retângulo



A
nexo 1 - R

E
LA

T
Ó

R
IO

 F
IN

A
L A

P
+

A
N

E
X

O
S

 (63620184)         S
E

I 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 41

https://digital-camscanner.onelink.me/P3GL/g26ffx3k
DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo



Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 42

https://digital-camscanner.onelink.me/P3GL/g26ffx3k


Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 43

https://digital-camscanner.onelink.me/P3GL/g26ffx3k


ENTREGA VIA E- MAIL
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TEXTO PARA ENVIO VIA E-MAIL

ASSUNTO: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.

Prezado(a),
Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência
Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro para participação na Audiência Pública que
tratará do Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de Impacto Ambiental
(RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC
1/LP+LI+LO), para a atividade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro, localizado no município
de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas dependências do
salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua
Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG.

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos
interessados no site http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-
audiencia

As instruções atualizadas relativas aos canais de transmissão e respectivos procedimentos para
acesso a audiência pública, bem como os estudos e a documentação pertinente já se
encontram disponíveis no endereço eletrônico https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.

Atenciosamente,

Mineração Ferro Puro
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13/02/2023 15:45 Gmail - Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.

https://mail.google.com/mail/u/7/?ik=cfac6eb7fe&view=pt&search=all&permthid=thread-a%3Ar-445855073342042067&simpl=msg-f%3A1757471… 1/2

Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
2 mensagens

Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com> 10 de fevereiro de 2023 às
15:54

Para: lsouza@mpmg.mp.br

AO MINISTÉRIO PÚBLICO ESTADUAL DE MG
EXMA. DRA. LARISSA CAMAPUM DE SOUZA 

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio
Ambiente do Leste Mineiro para par�cipação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto Ambiental
(EIA) e seu respec�vo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda.,
PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a a�vidade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro,
localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas
dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua
Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG.

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no site
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

As instruções atualizadas rela�vas aos canais de transmissão e respec�vos procedimentos para acesso a audiência
pública, bem como os estudos e a documentação per�nente já se encontram disponíveis no endereço eletrônico
https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.
 
Atenciosamente,
 
Mineração Ferro Puro

2 anexos

Oficio Ferro Puro MP - Larissa.pdf
165K

Convite - Audiência Pública Projeto De Ampliação Da Ferro Puro Mineração..pdf
394K

Larissa Camapum de Souza <lsouza@mpmg.mp.br> 10 de fevereiro de 2023 às 18:15
Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Prezados, 
Considerando que atualmente estou na Comarca de Mantena e que no referido dia já terei que cumprir
as atribuições dessa promotoria, inviável a minha par�cipação na audiência. 
Além disso, solicito o encaminhamento do convite à Dra. Hosana Regina Andrade de Freitas, ainda
atuante na área ambiental e coordenadora do CAO da Região Leste.
Atenciosamente, 

LARISSA CAMAPUM DE SOUZA
Promotora de Justiça
Mantena - 2ª Promotoria de Justiça

Rua Cabo Leôncio, 108, Centro, Mantena - MG
CEP: 35290-000 - Tel.: (33) 3241-3091
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13/02/2023 15:45 Gmail - Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.

https://mail.google.com/mail/u/7/?ik=cfac6eb7fe&view=pt&search=all&permthid=thread-a%3Ar-445855073342042067&simpl=msg-f%3A1757471… 2/2

De: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>
Enviado: sexta-feira, 10 de fevereiro de 2023 15:54
Para: Larissa Camapum de Souza <lsouza@mpmg.mp.br>
Assunto: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.
 
[Texto das mensagens anteriores oculto]
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09/02/2023 19:17 Gmail - RE: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.

https://mail.google.com/mail/u/7/?ik=cfac6eb7fe&view=pt&search=all&permthid=thread-f%3A1757374985666583948&simpl=msg-f%3A17573791… 1/1

Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

RE: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
1 mensagem

Superintendencia do IPHAN em Minas Gerais <iphan-mg@iphan.gov.br> 9 de fevereiro de 2023 às 15:29
Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Prezados Senhores, boa tarde.
Acusamos o recebimento do convite e agradecemos.
Infelizmente, tendo em vista outros compromissos previamente marcados, não será possível a
par�cipação do IPHAN.

De todo modo, nos colocamos à disposição.

A�.,

Superintendência do IPHAN em Minas Gerais – IPHAN-MG
Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional – IPHAN
iphan-mg@iphan.gov.br
Tel: +55 31 3222 2440 | Fax: +55 31 3213 4426
www.iphan.gov.br
facebook.com/IphanGovBr |Facebook.com/iphanmg
twitter.com/IphanGovBr

De: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>
Enviado: quinta-feira, 9 de fevereiro de 2023 14:23
Para: Superintendencia do IPHAN em Minas Gerais <iphan-mg@iphan.gov.br>
Assunto: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.
 
Prezado(a),

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio
Ambiente do Leste Mineiro para par�cipação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto Ambiental
(EIA) e seu respec�vo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda.,
PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a a�vidade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro,
localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas
dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua
Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. 

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no site
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

As instruções atualizadas rela�vas aos canais de transmissão e respec�vos procedimentos para acesso a audiência
pública, bem como os estudos e a documentação per�nente já se encontram disponíveis no endereço eletrônico
https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.
 
Atenciosamente,
 
Mineração Ferro Puro
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09/02/2023 19:20 Gmail - Re: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.

https://mail.google.com/mail/u/7/?ik=cfac6eb7fe&view=pt&search=all&permthid=thread-f%3A1757375015034038343&simpl=msg-f%3A17573780… 1/1

Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Re: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
1 mensagem

assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br
<assessoria.comunicacao@santabarbara.cam.mg.gov.br>

9 de fevereiro de
2023 às 15:11

Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

E-mail recebido! 

__

Atenciosamente,

Bruna Honorato
Assessora de Comunicação e Relações Institucionais
Câmara de Santa Bárbara
(31) 3832-1631 

Em 09/02/2023 14:23, Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração escreveu:

Prezado(a),
Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio
Ambiente do Leste Mineiro para par�cipação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto Ambiental
(EIA) e seu respec�vo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda.,
PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a a�vidade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro,
localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas
dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na
Rua Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. 

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no site
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

As instruções atualizadas rela�vas aos canais de transmissão e respec�vos procedimentos para acesso a
audiência pública, bem como os estudos e a documentação per�nente já se encontram disponíveis no
endereço eletrônico https://www.audienciaferropuro.com.br
 
 
Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.
 
Atenciosamente,
 
Mineração Ferro Puro
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09/02/2023 19:19 Gmail - RE: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.

https://mail.google.com/mail/u/7/?ik=cfac6eb7fe&view=pt&search=all&permthid=thread-f%3A1757374961012677693&simpl=msg-f%3A17573791… 1/2

Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

RE: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
1 mensagem

Paulo Eugenio de Oliveira <PauloOliveira@codemge.com.br> 9 de fevereiro de 2023 às 15:29
Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Boa tarde !

Agradeço o convite, mas não poderei par�cipar.

At.te.,

PAULO EUGÊNIO DE OLIVEIRA I Analista de Meio Ambiente
paulooliveira@codemge.com.br I (31) 99818-1807

 

Rod. Paulo João Paulo II, 4001 
6o. andar, Edifıćio Gerais 
Cidade Administrativa de Minas Gerais 
31630-901, Belo Horizonte MG   
www.codemge.com.br

Classificação: (X) Reservada - ( ) Restrita - ( ) Pública

Grupo de Acesso: destinatários desta mensagem

De: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>
Enviado: quinta-feira, 9 de fevereiro de 2023 14:22
Para: Paulo Eugenio de Oliveira <PauloOliveira@codemge.com.br>
Assunto: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.
 
Prezado(a),

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio
Ambiente do Leste Mineiro para par�cipação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto Ambiental
(EIA) e seu respec�vo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda.,
PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a a�vidade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro,
localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas
dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua
Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. 

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no site
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

As instruções atualizadas rela�vas aos canais de transmissão e respec�vos procedimentos para acesso a audiência
pública, bem como os estudos e a documentação per�nente já se encontram disponíveis no endereço eletrônico
https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.
 
Atenciosamente,
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09/02/2023 19:19 Gmail - RE: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.

https://mail.google.com/mail/u/7/?ik=cfac6eb7fe&view=pt&search=all&permthid=thread-f%3A1757374961012677693&simpl=msg-f%3A17573791… 2/2

Mineração Ferro Puro
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Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Re: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
1 mensagem

Carlos Orsini <ceo@yks.com.br> 10 de fevereiro de 2023 às 12:56
Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Aos diretores da FERRO PURO MINERAÇÃO:

Agradecemos o envio do referido convite para participar da Audiência Pública a ser realizada no dia 15 de março as
18 horas em Santa Bárbara.

Ocorre que nesse período estarei em viagem de trabalho no exterior cumprindo uma programação do Banco Mundial
para o qual sou consultor.

Estimo que o referido evento seja um sucesso para os projetos minerários sustentáveis do Grupo FERRO PURO.

Att.

 

De: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>
Data: quinta-feira, 9 de fevereiro de 2023 14:22
Para: <ceo@yks.com.br>
Assunto: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.

 

Prezado(a),

 

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio Ambiente
do Leste Mineiro para participação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu
respectivo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda., PA SLA nº
3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a atividade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro, localizado no
município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas dependências do salão do
Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua Dagmar Becho, nº 10,
Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. 

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no site
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

As instruções atualizadas relativas aos canais de transmissão e respectivos procedimentos para acesso a audiência
pública, bem como os estudos e a documentação pertinente já se encontram disponíveis no endereço eletrônico
https://www.audienciaferropuro.com.br

 

 

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.

 

Atenciosamente,
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Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Re: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
1 mensagem

Ronald Hott EMATER MG <ronald.hott@emater.mg.gov.br> 13 de fevereiro de 2023 às 08:07
Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Acuso recebimento de convite para audiencia publica.

Atenciosamente,
                                   
Ronald Hott de Paula
Coordenador Técnico Regional- EMATER-MG
UNIDADE REGIONAL DE GOV. VALADARES
ronald.hott@emater.mg.gov.br
(33) 3271-7288 / 9 9974-0089

Aviso: Esta mensagem pode conter dados pessoais, bem como informação confidencial ou privilegiada, sendo seu sigilo protegido
por lei, devendo ser apagada e excluída da lixeira. Se você não for o destinatário ou a pessoa autorizada a recebê-la, não a

divulgue, apagando e excluindo-a da lixeira imediatamente.

Em qui., 9 de fev. de 2023 às 14:22, Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração
<audienciaferropuro@gmail.com> escreveu:

Prezado(a),

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio
Ambiente do Leste Mineiro para par�cipação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto Ambiental
(EIA) e seu respec�vo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda.,
PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a a�vidade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro,
localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas
dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na
Rua Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. 

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no site
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

As instruções atualizadas rela�vas aos canais de transmissão e respec�vos procedimentos para acesso a
audiência pública, bem como os estudos e a documentação per�nente já se encontram disponíveis no
endereço eletrônico https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.
 
Atenciosamente,
 
Mineração Ferro Puro
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Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Re: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
1 mensagem

ALEXMILIANO VOGEL DE OLIVEIRA <alexmiliano@epamig.br> 9 de fevereiro de 2023 às 15:06
Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

 Recebido, 
Atenciosamente,

Alexmiliano Vogel de Oliveira
Pesquisador em Piscicultura

Zootecnista Dr. CRMV-MG 1542/Z

(31) 3891-2646 
www.epamig.br

EPAMIG Sudeste
Vila Gianetti, 46,      Campus UFV,   
36570-075        Viçosa - MG

Evite desperdício! Antes de imprimir pense na sua responsabilidade com o meio ambiente.

Em qui., 9 de fev. de 2023 às 14:22, Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>
escreveu:

Prezado(a),

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio Ambiente do
Leste Mineiro para par�cipação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respec�vo
Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3,
(LAC 1/LP+LI+LO), para a a�vidade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro, localizado no município de Santa Bárbara/MG,
a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da
agência do Banco do Brasil), localizado na Rua Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. 

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no site
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia

As instruções atualizadas rela�vas aos canais de transmissão e respec�vos procedimentos para acesso a audiência
pública, bem como os estudos e a documentação per�nente já se encontram disponíveis no endereço eletrônico
https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.
 
Atenciosamente,
 
Mineração Ferro Puro
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ENTREGA DE CONVITES
CBH RIO PIRACICABA
(E-MAIL E WHTASAPP)
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TEXTO PARA ENVIO VIA E-MAIL

ASSUNTO: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.

Prezado(a),
Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência
Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro para participação na Audiência Pública que
tratará do Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de Impacto Ambiental
(RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC
1/LP+LI+LO), para a atividade de Lavra a céu aberto  Minério de ferro, localizado no município
de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março de 2023, às 18h, nas dependências do
salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua
Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG.

Informa, ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos
interessados no site http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-
audiencia

As instruções atualizadas relativas aos canais de transmissão e respectivos procedimentos para
acesso a audiência pública, bem como os estudos e a documentação pertinente já se
encontram disponíveis no endereço eletrônico https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.

Atenciosamente,

Mineração Ferro Puro
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Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração.
2 mensagens

Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração
<audienciaferropuro@gmail.com>

16 de fevereiro de 2023 às
11:54

Para: secretariaexecutiva@agedoce.org.br

Bom dia,

Okissana
Auxiliar Administra�va
Secretaria Execu�va da AGEDOCE
 
Segue anexo texto e convite para Audiência Pública sobre o Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respec�vo
Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda.
 
Solicitamos que seja, por gen�leza, enviado a todos os integrantes do CBH – Rio Piracicaba, segue a lista das
ins�tuições/integrante:
 
Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento -
Seapa Aldrin Carlos Reggiani Assis

Fundação Estadual de Meio Ambiente – FEAM David Hollanda Vianna
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável - Semad Ione Tomáz Ribeiro

Secretaria de Estado da Saúde – SES Antonio Carlos Rodrigues
Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de
Minas Gerais – EMATER Vinícius Moraes Perdigão

Ins�tuto Estadual de Florestas – IEF Marcos Iwao Ito

Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – PMMG Vicente Gonçalves dos Santos
Filho

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Agrário – SEDA Pedro Moreira
Ins�tuto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM Leandro Pinheiro Calil
Prefeitura Municipal de Itabira-MG Flávia Lage Reis
Prefeitura Municipal de Nova Era-MG Marxiley Lima Azevedo
Prefeitura Municipal de São Gonçalo do Rio Abaixo-MG Eunice Florência dos Santos
Prefeitura Municipal de Bela Vista de Minas-MG Marilene Rodrigues de Souza
Prefeitura Municipal de Catas Altas-MG Lorivaldo Alves Campos
Prefeitura Municipal de Coronel Fabriciano-MG Ivan César de Oliveira Bastos
Prefeitura Municipal de Santana do Paraíso-MG Sandra Alves Pereira
Prefeitura Municipal de Mariana-MG Anderson Jesus de Paula

Prefeitura Municipal de Timóteo-MG Lucilia Gomides Silva de
Morais

Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG Renata Medrado Malthik
Sindicato da Indústria Mineral do Estado de Minas Gerais -
Sindiextra Wilson Starling Júnior

Usinas Siderúrgicas de Minas Gerais S.A. – Usiminas Francyne Rodrigues Garção
Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Itabira – SAAE Itabira-MG Jorge Mar�ns Borges

Vale S.A. (Nova Lima-MG) Luiz Cláudio de Castro
Figueiredo
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Companhia de Saneamento de Minas Gerais – COPASA José Augusto Neves dos Reis

Celulose Nipo Brasileira S.A. – CENIBRA Demerson Aparecido Lima
Muniz 

Arcelor Mi�al Brasil S.A. Siderurgia – Usina de João Monlevade Nelson Bolotari Junior 
Arcelor Mi�al Brasil S.A. Mineração – Mina do Andrade Thiago Augusto Dias Viana
Universidade do Estado de Minas Gerais – UEMG José Rubenildo dos Santos
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais –
Crea-MG Jeizon Eustáquio de Paula

Fundação Relictos José Ângelo Paganini
Fórum Nacional da Sociedade Civil na Gestão de Bacias
Hidrográficas – FONASC

Frederico Figueiredo
Henrique 

Diocese de Itabira/Coronel Fabriciano Vicente Bueno Garcia
Cáritas Diocesana de Itabira Maria Valdete Leite da Cruz
Ins�tuto de Autodesenvolvimento – IAD Iusifith Chafith Felipe
Ins�tuto Ensinar Brasil Paulo Gomes Ferreira
Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Purificação e
Distribuição de Água e em Serviços de Esgoto do Estado de Minas
Gerais – SINDÁGUA

Welinton Rais da Silva

 
Solicitamos ainda que retorne este e-mail confirmando o envio para que conste em relatório como comprovação
de recebimentos dos integrantes desse Comitê.
 
Atenciosamente,
 
Mineração Ferro Puro

2 anexos

Convite - Audiência Pública Projeto De Ampliação Da Ferro Puro Mineração..pdf
394K

TEXTO PARA ENVIO VIA E-MAIL - Ferro Puro.docx
23K

Secretaria Executiva <secretariaexecutiva@agedoce.org.br> 16 de fevereiro de 2023 às 16:10
Para: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>

Prezados, boa tarde. 

Confirmamos o recebimento do convite e nos comprometemos em compar�lhar com todos os
conselheiros do CBH-Piracicaba, via E-mail e WhatsApp. 

Caso seja elaborado outros materiais de divulgação da Audiência, peço que nos encaminhe para que
possamos reforçar o convite junto ao Comitê. 

Atenciosamente, 

SECRETARIA EXECUTIVA
AGEDOCE/AGEVAP - Filial Governador Valadares/MG

www.agedoce.org.br

Rua Prudente de Morais, nº 1.023, Centro
Governador Valadares/MG | CEP: 35020-460
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De: Audiência Pública Ampliação Ferro Puro Mineração <audienciaferropuro@gmail.com>
Enviado: quinta-feira, 16 de fevereiro de 2023 11:54
Para: Secretaria Execu�va <secretariaexecutiva@agedoce.org.br>
Assunto: Convite para Audiência Pública Audiência Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração.
 
[Texto das mensagens anteriores oculto]
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RE: Convite para Audiência Pública - Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração

Januaria Da Fonseca Malaquias <januaria.malaquias@samarco.com>
Seg, 13/02/2023 12:07

Para: Secretaria Executiva <secretariaexecutiva@agedoce.org.br>
Prezados, bom dia!

Acuso o recibimento do convite.

Atenciosamente,

Januária da Fonseca Malaquias 
Gerência de Licenciamento e Estudos Ambientais | Recursos Hídricos 
Diretoria de Projetos e Sustentabilidade
januaria.malaquias@samarco.com 
Cel.: +55 (31) 9 8989-1171 

De: Secretaria Execu�va <secretariaexecu�va@agedoce.org.br>
Enviado: segunda-feira, 13 de fevereiro de 2023 11:48
Assunto: Convite para Audiência Pública - Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração
 
Prezados(as), bom dia. 

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio
Ambiente do Leste Mineiro para participação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto
Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração
Ferro Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a atividade de Lavra a céu
aberto  Minério de ferro, localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março
de 2023, às 18h, nas dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco
do Brasil), localizado na Rua Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. Informa,
ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no
site http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia.

As instruções atualizadas relativas aos canais de transmissão e respectivos procedimentos para acesso a
audiência pública, bem como os estudos e a documentação pertinente já se encontram disponíveis no
endereço eletrônico https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.

Atenciosamente,

SECRETARIA EXECUTIVA
AGEDOCE/AGEVAP - Filial Governador Valadares/MG

www.agedoce.org.br

Rua Prudente de Morais, nº 1.023, Centro
Governador Valadares/MG | CEP: 35020-460

AVISO - Esta mensagem contém informação para uso exclusivo do nome endereçado acima. Ela pode ser de USO INTERNO, RESTRITO ou CONFIDENCIAL. Se você
recebeu esta mensagem por engano, comunicamos que a disseminação, distribuição, cópia, revisão ou outro uso desta mensagem, incluindo anexos, é proibida. Favor
avisar-nos retornando este e-mail e destruindo esta mensagem, incluindo anexos.
NOTICE - This message is intended only for the use of the addressee(s) named herein. It may be INTERNAL USE, RESTRICTED or CONFIDENTIAL. Unauthorized review,
dissemination, distribution, copying or other use of this message, including all attachments, is prohibited and may be unlawful. If you have received this message in
error, please notify us immediately by return e-mail and destroy this message and all copies, including attachments.
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Re: Convite para Audiência Pública - Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração

Nazareno Barros <nbarros.planejamento@yahoo.com.br>
Ter, 14/02/2023 09:20

Para: Secretaria Executiva <secretariaexecutiva@agedoce.org.br>
Cc: Gabinete Pmad <gabinete.pmad@gmail.com>

Recebido

   
Atte.,

Nazareno de Oliveira Barros

Diretor de Planejamento e Desenvolvimento Econômico/Convênios.

Prefeitura Municipal de Antônio Dias. Cnpj: 16.796.575/0001-00

Rua Carvalho de Brito-281-Centro

 ( 31) 9 8825 5003 Claro zap

 ( 31) 9 7204 5493 vivo

( 31 ) 3843 1331

  

Em segunda-feira, 13 de fevereiro de 2023 às 11:48:42 BRT, Secretaria Executiva <secretariaexecutiva@agedoce.org.br> escreveu:

Prezados(as), bom dia. 

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência Regional de Meio
Ambiente do Leste Mineiro para participação na Audiência Pública que tratará do Estudo de Impacto
Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração
Ferro Puro Ltda., PA SLA nº 3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a atividade de Lavra a céu
aberto  Minério de ferro, localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15 de março
de 2023, às 18h, nas dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube (em cima da agência do Banco
do Brasil), localizado na Rua Dagmar Becho, nº 10, Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. Informa,
ainda, que o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no
site http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia.

As instruções atualizadas relativas aos canais de transmissão e respectivos procedimentos para acesso a
audiência pública, bem como os estudos e a documentação pertinente já se encontram disponíveis no
endereço eletrônico https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.

Atenciosamente,

SECRETARIA EXECUTIVA
AGEDOCE/AGEVAP - Filial Governador Valadares/MG

www.agedoce.org.br

Rua Prudente de Morais, nº 1.023, Centro
Governador Valadares/MG | CEP: 35020-460
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Resposta automática: Convite para Audiência Pública - Projeto de Ampliação Ferro Puro
Mineração

Herlaine Silva <herlaine.silva@grupobelmont.com.br>
Seg, 13/02/2023 11:48

Para: Secretaria Executiva <secretariaexecutiva@agedoce.org.br>

Comunico minha ausência até dia 01/05/2023 por mo�vo de licença maternidade.

⚠  Assuntos relacionados à SEGURANÇA DO TRABALHO direcionar para: Susimara no e-mail /
telefone: sesmt@grupobelmont.com.br / (031) 3839-7534

⚠  Assuntos relacionados à MEIO AMBIENTE direcionar para: Larissa no e-mail /
telefone: meioambiente@grupobelmont.com.br / (031) 3839-7530
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Convite para Audiência Pública - Projeto de Ampliação Ferro Puro Mineração

Secretaria Executiva <secretariaexecutiva@agedoce.org.br>
Seg, 13/02/2023 11:48

Cco:
Prezados(as), bom dia. 

Segue anexo o convite da Ferro Puro Mineração conjuntamente com a Superintendência
Regional de Meio Ambiente do Leste Mineiro para participação na Audiência Pública que
tratará do Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de Impacto
Ambiental (RIMA) do Empreendimento Mineração Ferro Puro Ltda., PA SLA nº
3277/2022, Classe 3, (LAC 1/LP+LI+LO), para a atividade de Lavra a céu aberto 
Minério de ferro, localizado no município de Santa Bárbara/MG, a se realizar no dia 15
de março de 2023, às 18h, nas dependências do salão do Santa Bárbara Social Clube
(em cima da agência do Banco do Brasil), localizado na Rua Dagmar Becho, nº 10,
Centro, CEP 35960-000, Santa Bárbara/MG. Informa, ainda, que o Relatório de Impacto
Ambiental (RIMA) se encontra à disposição dos interessados no
site http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia.

As instruções atualizadas relativas aos canais de transmissão e respectivos
procedimentos para acesso a audiência pública, bem como os estudos e a
documentação pertinente já se encontram disponíveis no endereço
eletrônico https://www.audienciaferropuro.com.br

Favor responder o e-mail confirmando o recebimento.

Atenciosamente,

SECRETARIA EXECUTIVA
AGEDOCE/AGEVAP - Filial Governador Valadares/MG

www.agedoce.org.br

Rua Prudente de Morais, nº 1.023, Centro
Governador Valadares/MG | CEP: 35020-460
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CBH RIO PIRACICABA
Envio do Convite no Grupo de WhatsApp.
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Anexo 6 – Carro de Som 
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0

Nota Fiscal de Serviços Eletrônica (NFS-e)

MARIA DAS GRAÇAS DE SOUZA
Rua VISCONDE DO RIO BRANCO, 437 - CASA
CEP: 35960-000 - Bairro: SAO FRANCISCO
Município: Santa Bárbara - MG
E-mail: gracaarte@hotmail.com
Fone: (31) 00000-0000

202300000000118

Número da NFS-e

23/02/2023

Data do Serviço

0af228874

Código Verificador

12.664.847/0001-50

CNPJ / CPF Inscrição Municipal

****

Inscrição Estadual

00022426

Página 1

Dt. de Emissão

23/02/2023

Exigibilidade
ISS

Exigível

Tributado no Município

Santa Bárbara/MG

MUNICIPIO DE SANTA BARBARA/MG
Secretaria Municipal de Administração Pública

Fone: (31) 3832-1500 - 52.67.132.151/NFSe.Portal

TOMADOR DO SERVIÇO Município de Prestação do Serviço

LORD AUDIENCIAS PUBLICAS LTDA
Nome / Razão Social

137,556 - QD.50,LT.01, ANDAR 1, SALA 101 -ED.COND.ALVORADA
Endereço

Goiânia
Cidade

GO
UF

(62) 99702-7000
Fone

74170-120
CEP

MARISTA
Bairro

37.490.469/0001-66
CNPJ / CPF Inscrição Municipal Inscrição Estadual

INTERMEDIÁRIO DO SERVIÇO

Santa Bárbara/MG

producao@lordaudiencias.com.br
E-mail

*****
Nome / Razão Social

*****
CNPJ / CPF

*****
Inscrição Municipal

E-mail Fone Cidade

*****
DESCRIÇÃO DOS SERVIÇOS VALOR TOTAL ALIQ. VALOR IMPOSTO RETIDO

10 Horas Carro Volante Audiência Publica Projeto Ferro Puro Mineração nas Comunidades :
Galego , Conceição do Rio Asima , Vigário da Vara  e em Santa Bárbara.

550,00 3,00 0,00 Não

Código do Serviço

10.08 - Agenciamento de publicidade e propaganda, inclusive o agenciamento de
veiculação por quaisquer meios.

Código NBS

*********

0,00 0,000,000,00
COFINS COFINS Importação ICMS IOF

0,00
IPI

0,00
PIS/PASEP

0,00
PIS/PASEP ImportaçãoCIDE

0,00

0,00
Valor do ISSQN Próprio

0,00
Base Cálculo ISSQN Retido

0,00
Valor do ISSQN Retido

0,00
Valor Total do ISSQN

0,00
Valor Dedução/Descontos

550,00Valor Total da NFS-e 550,00Valor Líquido da NFS-e

Informações Adicionais

Base Cálculo ISSQN Próprio

Para consultar a autenticidade acesse: 52.67.132.151/NFSe.Portal

Consulta realizada em 23/02/2023 às 14:39:02.

Simples Nacional: Microempreendedor Individual
Lei 12741/2012: Mun: R$15,95; Est: R$0,00; Fed: R$73,98; Total Aprox: R$89,93. Fonte: IBPT.

550,00

2 0 2 3 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 8 0 a f 2 2 8 8 7 4 1 2 6 6 4 8 4 7 0 0 0 1 5 0

Recebi(emos) de

MARIA DAS GRAÇAS DE SOUZA

os serviços constantes da Nota Fiscal Eletrônica indicada ao lado.

202300000000118

Número da NFS-e

Competência

23/02/2023

NFS-e

0af228874

Número de Controle do Município

___/___/_____
                Data

_________________________________________
                Identificação e assinatura do recebedor

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para consultar a autenticidade acesse: 52.67.132.151/NFSe.Portal

Consulta realizada em 23/02/2023 às 14:39:02.
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LINK DO YOUTUBE DA DIVULGAÇÃO DO CARRO DE SOM 
EM SANTA BÁRBARA E COMUNIDADES

https://youtu.be/Bxc4_5BP5z4
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Anexo 7 – Rádios 
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Impresso em: 09/02/2023  -  1

Lord Audiências Públicas Ltda | CNPJ: 37.490.469/0001-66 | E-mail: lord@lordaudiencias.com.br | Rua Maringá,
s/n, Qd.25 A, Lt.03, Sala 70, Bairro: Vila Brasília, Aparecida de Goiânia – Goiás, CEP 74.905-570| Fone/Fax: (62)

3259-9412
PEDIDO DE INSERÇÃO P.I.: 1201

Projeto:
2514 - RP Ampliação Mina

Santa Barbara

Mês/Ano: Fevereiro/2023

Início/Término: 17/02/2023 até 15/03/2023

Data de emissão: 09/02/2023

Praça: Santa Barbara - MG

Código Peça

-- --

PROGRAMA PERÍODO HOR. PEÇA B. 1
Q

2
Q

3
S

4
S

5
D

6
S

7
T

8
Q

9
Q

10
S

11
S

12
D

13
S

14
T

15
Q

16
Q

17
S

18
S

19
D

20
S

21
T

22
Q

23
Q

24
S

25
S

26
D

27
S

28
T QTDE VALOR UNIT.

(R$)
SUBTOTAL

(R$)

Rotativo (30'')
Audiência Pública
Projeto De Ampliação Da Ferro Puro
Mineração.

-- 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 2 2 15 52,00 780,00

INSERÇÕES POR DIA 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 2 2 15 Subtotal: 780,00

Fevereiro / 2023:

07:00 
19:00

PROGRAMA PERÍODO HOR. PEÇA B. 1
Q

2
Q

3
S

4
S

5
D

6
S

7
T

8
Q

9
Q

10
S

11
S

12
D

13
S

14
T

15
Q

16
Q

17
S

18
S

19
D

20
S

21
T

22
Q

23
Q

24
S

25
S

26
D

27
S

28
T

29
Q

30
Q

31
S QTDE VALOR UNIT.

(R$)
SUBTOTAL

(R$)

Rotativo (30'')
Audiência Pública
Projeto De Ampliação Da Ferro Puro
Mineração.

-- 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 30 52,00 1.560,00

INSERÇÕES POR DIA 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 30 Subtotal: 1.560,00

Março / 2023:

07:00 
19:00

Observações:Enviar NF e Boleto para agência no email producao@lordaudiencias.com.br
Enviar fatura:
À AGÊNCIA

Faturar:
DIRETO
AGÊNCIA

Tipo
Faturamento:
LÍQUIDO

                             TOTAL DA MÍDIA (R$):                      R$ 2.340,00 

                             VALOR NEGOCIADO (R$):                R$ 2.340,00 

                             

                             VALOR FATURADO (R$):                  R$ 2.340,00

Assinaturas:

___________________________________________________

Rádio Máxima FM

                                             Subtotal: R$ 2.340,00
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MAPA COMERCIAL - FERRO PURO MINERAÇÃO - 17/02/2023 a 15/03/2023
LORD PUBLICIDADE
LORD AUDIENCIAS PUBLICAS LTDA
Rua Maringa, s/nº. Qd25A. Lote
Vila Brasilia
75905570 - Goias - GO

Contato: Sr Danilo
(62 ) 3259-9412

CNPJ: 37.490.469/0001-66

Comercial: FERRO PURO MINERAÇÃO (FERROPURO)
Autorização 0223B em 13/02/2023
Duração: 31

Ramo de Atividade: EVENTO
Agencia: LORDPUBLICIDADE

Agente: JUNINHO
Período: 17/02/2023 a 15/03/2023

Data Insercoes Total

Mídia: 1750 - FERRO PURO MINERAÇÃO.mp3
17/02/2023 14:15 1

18/02/2023 14:15 1

19/02/2023 14:15 1

20/02/2023 14:15 1

21/02/2023 14:15 1

22/02/2023 14:15 1

23/02/2023 14:15 1

24/02/2023 14:15 1

25/02/2023 14:15 1

26/02/2023 14:15 16:35 2

27/02/2023 14:15 16:35 2

28/02/2023 14:15 16:35 2

01/03/2023 10:55 15:55 2

02/03/2023 10:55 15:55 2

03/03/2023 10:55 15:55 2

04/03/2023 10:55 15:55 2

05/03/2023 10:55 15:55 2

06/03/2023 10:55 15:55 2

07/03/2023 10:55 15:55 2

08/03/2023 10:55 15:55 2

09/03/2023 10:55 15:55 2

10/03/2023 10:55 15:55 2

11/03/2023 10:55 15:55 2

12/03/2023 10:55 15:55 2

13/03/2023 10:55 15:55 2

14/03/2023 10:55 15:55 2

15/03/2023 10:55 15:55 2

Total de inserções listadas: 45

Página 1 de 1

13/02/2023res://C:\Commercial\Commercial.exe/111
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SISTEMA DE RADIODIFUSAO ZAM BRASIL

SANTA BARBARA - MG - CEP: 35960-000

RUA DUQUE DE CAXIAS, 151 - CENTRO

Insc. Estadual: 0032211140092

CNPJ: 01.997.555/0001-12

financeiro@radiomaxima925.com.br

3138322300 - 31971772300

NOTA FISCAL DE SERVIÇO DE COMUNICAÇÃO - MOD. 21

Natureza da Prestação: Serviço de Comunicação

6301CFOP:

000001408NºUSÉRIE:

13-03-2023Data Emissão:

E-mail :(62) 32599412 -Fone/Fax :

ISENTOInscrição Estadual :37.490.469/0001-66CPF/CNPJ :

GOUF :74905-570CEP :Aparecida de GoiâniaMunicípio :

Vila BrasíliaBairro :Rua Maringá, 70Endereço :

LORD AUDIENCIAS PÚBLICAS LTDANome/Razão Social :

Dados do Destinatário

E-mail : -Fone/Fax :

Inscrição Estadual :Inscrição Municipal:CPF/CNPJ :

UF :CEP :Município :

Bairro :,Endereço :

 /Nome/Razão Social :

Dados da Agencia

ValoresDetalhes

Dados do Serviço Prestado

R$ 2.340,00LORD PUBLICIDADE
REFERENTE A VEICULAÇÃO COMERCIAL DE INSERÇÕES NO PERIODO DE 17/02/2023 À 15/03/2023.
PEDIDO DE INSERÇÃO: 1201
CAMPANHA: Mídia: 1750 - FERRO PURO MINERAÇÃO.mp3
DADOS PARA DEPÓSITO:
BANCO SICOOB: 756
AGÊNCIA: 4108
CONTA CORRENTE:13740-5
SISTEMA DE RADIODIFUSÃO ZAM BRASIL LTDA

R$ 0,00Outros Valores

17-02-2023 a 15-03-2023

R$ 2.340,00Valor Total da Nota

NOTA FISCAL DE SERVIÇOS DE COMUNICAÇÃO - MOD 21 7868.b31e.3e9a.59ed.d1a5.ccec.5c8d.0244

 Reservado ao Fisco

R$ 0,00R$ 2.340,00R$ 0,000,00%R$ 0,00

OutrosIsentoValor ICMSAliquotaBase ICMS Data ou Período da Prestação

Playlist Soluções Ltda.segunda-feira, 13 de março de 2023
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Anexo 8 - Hotsite e Rede Social do Empreendedor 
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HOTSITE
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Sessões Sessões (previous 30 days)

Feb 18 Feb 23 Feb 28 Mar 5 Mar 10 Mar 15
0

20

40

60

80

Marketing Website Summary Data From Google Analytics

Sessões

165
 123.0%

What are the top countries by sessions?How are site sessions trending?

País Sessões Visualizações

1. Brazil 163   

2. United States 1   

3. China 1   

▼

1 - 3 / 3 < >

Which channels are driving engagement?
Goal: Engaged Users

Visualizações

170
 95.4%

Usuários ativos

91
 62.5%

Usuários ativos por 1 dia

91.0
 62.5%

111 163163163

Sessões Visualizações

0 50 100 150 200

page_view

click

�le_download

�rst_visit

form_start

scroll

session_start

user_engagement

SAMPLE REPORT - MAKE A COPY TO EDIT

Feb 18, 2023 - Mar 19, 2023 ▼
Default Data

Click to select Universal Analytic
▼
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REDE SOCIAL
INSTAGRAM
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SITE
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Anexo 9 – Ofícios 
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https://digital-camscanner.onelink.me/P3GL/g26ffx3k
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Anexo 10 – Estudo Ambiental 
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DISPONIBILIDADE DO ESTUDO NO HOTSITE
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DANILO
Retângulo



DOWNLOADS NO HOTSITE
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Nº Nome E-mail Título Link IP Navegador
1 Glaucio Marques gmmarx@gmail.com Banner arquivos/08-rima.pdf 10/02/2023 11:41:39 Mozilla/5.0 (Windows NT 10.0; Win64; x64) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/109.0.0.0 Safari/537.36
2 Joeder Antunes Ribeiro oliveirapati_2@hotmail.com Banner arquivos/08-rima.pdf 10/02/2023 12:09:18 Mozilla/5.0 (Windows NT 10.0; Win64; x64) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/109.0.0.0 Safari/537.36
3 dayane pereira resende day_2408@yahoo.com.br Banner arquivos/08-rima.pdf 10/02/2023 12:12:58 Mozilla/5.0 (Windows NT 10.0; Win64; x64) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/110.0.0.0 Safari/537.36
4 ELISA TOSTES GAZZINELLI elisagazz@gmail.com Banner arquivos/08-rima.pdf 15/02/2023 17:36:14 Mozilla/5.0 (Linux; Android 12; moto g(30)) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/106.0.0.0 Mobile Safari/537.36
5 Renata Torres renatatorres@grupoavante.com.br Download do RIMA arquivos/08-rima.pdf 23/02/2023 17:16:39 Mozilla/5.0 (Windows NT 10.0; Win64; x64) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/110.0.0.0 Safari/537.36
6 Igor Igorferreira@grupoavante.com.br Banner arquivos/08-rima.pdf 24/02/2023 07:54:09 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) CriOS/110.0.5481.83 Mobile/15E148 Safari/604.1
7 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Relatório de Impacto Ambiental arquivos/08-rima.pdf 13/03/2023 01:30:39 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
8 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Relatório de Impacto Ambiental arquivos/08-rima.pdf 13/03/2023 01:30:47 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
9 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Relatório de Impacto Ambiental arquivos/08-rima.pdf 13/03/2023 01:30:56 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1

10 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Relatório de Impacto Ambiental arquivos/08-rima.pdf 13/03/2023 01:31:30 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
11 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Estudo de Impacto Ambiental arquivos/EIA_FerroPuro.pdf 13/03/2023 01:31:36 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
12 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Estudo de Impacto Ambiental arquivos/EIA_FerroPuro.pdf 13/03/2023 01:31:36 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
13 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Estudo de Impacto Ambiental arquivos/EIA_FerroPuro.pdf 13/03/2023 01:32:10 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
14 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Estudo de Impacto Ambiental arquivos/EIA_FerroPuro.pdf 13/03/2023 01:32:13 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
15 Juanita juanitavmatos@yahoo.com.br Download do Estudo de Impacto Ambiental arquivos/EIA_FerroPuro.pdf 13/03/2023 01:32:13 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_1_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.1 Mobile/15E148 Safari/604.1
16 Renata Torres renatatorres@grupoavante.com.br Banner arquivos/08-rima.pdf 13/03/2023 14:13:33 Mozilla/5.0 (Windows NT 10.0; Win64; x64) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/111.0.0.0 Safari/537.36
17 Hannah Senra hannahsenra@yahoo.com.br Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 13:03:07 Mozilla/5.0 (Linux; Android 12; SM-T500) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/111.0.0.0 Safari/537.36
18 Hernandez Souza Soares hernandez.soares@desenvolvimento.mg.gov.br Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 17:08:04 Mozilla/5.0 (Windows NT 10.0; Win64; x64) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/109.0.0.0 Safari/537.36
19 Fabiano Germano Silva fabgermanosilv@yahoo.com.br Download do Relatório de Impacto Ambiental arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 17:46:36 Mozilla/5.0 (Linux; Android 11; M2006C3LII) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/107.0.0.0 Mobile Safari/537.36
20 Glauder glauder@expressounir.com.br Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 18:19:15 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_3_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.3 Mobile/15E148 Safari/604.1
21 Glauder glauder@expressounir.com.br Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 18:19:16 Mozilla/5.0 (iPhone; CPU iPhone OS 16_3_1 like Mac OS X) AppleWebKit/605.1.15 (KHTML, like Gecko) Version/16.3 Mobile/15E148 Safari/604.1
22 jordania jordaniasantos85@gmail.com Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 19:04:40 Mozilla/5.0 (Linux; Android 13; SM-A715F) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/111.0.0.0 Mobile Safari/537.36
23 jordania jordaniasantos85@gmail.com Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 19:05:20 Mozilla/5.0 (Linux; Android 13; SM-A715F) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/111.0.0.0 Mobile Safari/537.36
24 jordania jordaniasantos85@gmail.com Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 19:16:35 Mozilla/5.0 (Linux; Android 13; SM-A715F) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/111.0.0.0 Mobile Safari/537.36
25 jordania jordaniasantos85@gmail.com Banner arquivos/08-rima.pdf 15/03/2023 19:16:44 Mozilla/5.0 (Linux; Android 13; SM-A715F) AppleWebKit/537.36 (KHTML, like Gecko) Chrome/111.0.0.0 Mobile Safari/537.36
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Mineração Ferro Puro  

 

 

MINERAÇÃO FERRO PURO 
Fazenda Esperança, Km 8, zona rural de Itabirito MG 

CEP 3450-000 

 

GRUPO AVANTE 
Rod. Januário Carneiro, 8625 - 8° Andar, Vale do Sereno, Nova Lima - MG, CEP 

34000-000 

 

WWW.GRUPOAVANTE.COM.BR 

 

 
 

 
           Santa Bárbara, 03 de fevereiro de 2023 
 

  
 

 

RECIBO DE ENTREGA DE RELATÓRIO DE IMPACTO AMBIENTAL (RIMA) 

 

 

 

 

Eu, SAMARA LINS RAMOS, inscrito(a) no CPF sob o nº 114.750.166-11 e no RG nº MG 13465220, 

representante da Prefeitura de Santa Bárbara/MG, declaro ter recebido nesta data o Relatório de Impacto 

Ambiental, em versão física e digital, referente ao empreendimento da Mineração Ferro Puro Ltda., que 

ficará disponível para consulta a quaisquer interessados na sede desta Prefeitura. 

 

 

 

Santa Bárbara, 03/ 02 / 2023. Horário: 10h 

 

 

Assinatura: ______________________________________________ 

 

 

 

Esse documento foi assinado por Samara Lins Ramos. Para validar o documento e suas assinaturas acesse

https://assinador.consmepi.mg.gov.br/validate/THTVE-9ZLHE-F8AXQ-FKAGY

Assinado eletronicamente por:
Samara Lins Ramos
CPF: ***.750.166-**
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MANIFESTO DE

ASSINATURAS

Código de validação: THTVE-9ZLHE-F8AXQ-FKAGY

Esse documento foi assinado pelos seguintes signatários nas datas indicadas (Fuso

horário de Brasília):

Samara Lins Ramos (CPF ***.750.166-**) em 03/02/2023 10:11 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

152.255.109.66 Não disponível

Autenticação samaraadm15@hotmail.com (Verificado)

Login

CHcaRM9qKFTubcI60jyIkj1gwgP9a12tJjbEhzqBOuU=
SHA-256

Para verificar as assinaturas, acesse o link direto de validação deste documento:

https://assinador.consmepi.mg.gov.br/validate/THTVE-9ZLHE-F8AXQ-FKAGY

.

Ou acesse a consulta de documentos assinados disponível no link abaixo e informe

o código de validação:

https://assinador.consmepi.mg.gov.br/validate

.

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 93



 
 

  

 
 

RELATÓRIO DE COMUNICAÇÃO E REALIZAÇÃO DA AUDIÊNCIA PÚBLICA – PROJETO DE AMPLIAÇÃO FERRO PURO MINERAÇÃO   
 

 

Anexo 11 – Transporte 
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Ponto de Embarque Horário de Embarque

1 Comunidade de Vigário da Vara Igreja e Escola (uma da lado da outra) 15:00

2 Comunidade Conceição do Rio Acima Centro Comunitário de Conceição do Rio Acima 15:40

3 Comunidade Galego Salão Comunitário de Galeco 16:00

4    Clube Social de Stª Bárbara Clube Social   (Desembarque)                                                                                                     17:00

PONTE DE EMBARQUE - AP PROJETO DE AMPLIAÇÃO DA FERRO PURO MINERAÇÃO

Comunidades
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Nº NOME COMPLETO DATA DE
NASCIMENTO

CPF TELEFONE MUNICÍPIO COMUNIDADE Data/Hora

1 Cleisson Aparecido Gonçalves 06/06/1995 120.658.426-28 (31)9.9891-9659 Rua Principal, N°177, Zona Rural, Galego,  Santa Bárbara-MG GALEGO 14/02/2023 - 14:50:41

2 Tarcisio Martins de Carvalho 15/08/1965 760.584.506-59 (31)9.9655-5455 Rua Principal, Zona Rural, Galego, Santa Bárbara-MG GALEGO 10/03/2023 - 13:12:51

3 Maria da Conceição Luiz de Moraes 06/08/1958 294.072.146-72 (31) 99706-8615 Conceição do Rio Acima, nº 83, Galego, Santa Bárbara-MG GALEGO 14/03/2023 -

LISTA DE PASSAGEIROS - AP FERRO PURO MINERAÇÃO
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01 - Comunidade de Vigário da Vara - Igreja e Escola.jpeg 02 - Centro Comunitário de Conceição do Rio Acima.jpeg

03 - Salão Comunitário de Galeco.jpeg 04 - Salão Comunitário de Galeco.jpeg

05 - Salão Comunitário de Galeco.jpeg 06 - Clube Social de Santa Bárbara-MG.jpegAnexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 97



07 - Desembarque na Comunitário de Galeco.jpeg 08 - Desembarque na Comunitário de Galeco.jpeg
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Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC 
Ferro Puro Mineração
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CONVITE DA REUNIÃO

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 100



A
ne

xo
 1

 -
 R

E
LA

T
Ó

R
IO

 F
IN

A
L 

A
P

+
A

N
E

X
O

S
 (

63
62

01
84

) 
   

   
  S

E
I 1

37
0.

01
.0

05
49

35
/2

02
2-

55
 / 

pg
. 1

01

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo

DANILO
Retângulo



A
ne

xo
 1

 -
 R

E
LA

T
Ó

R
IO

 F
IN

A
L 

A
P

+
A

N
E

X
O

S
 (

63
62

01
84

) 
   

   
  S

E
I 1

37
0.

01
.0

05
49

35
/2

02
2-

55
 / 

pg
. 1

02

DANILO
Retângulo



A
ne

xo
 1

 -
 R

E
LA

T
Ó

R
IO

 F
IN

A
L 

A
P

+
A

N
E

X
O

S
 (

63
62

01
84

) 
   

   
  S

E
I 1

37
0.

01
.0

05
49

35
/2

02
2-

55
 / 

pg
. 1

03

DANILO
Retângulo



01 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg 02 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg

03 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg 04 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg

05 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg 06 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpegAnexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 104



07 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg 08 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg

09 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg 10 - Reunião da Rede de Cooperação e Comunicação - RCC.jpeg
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Anexo 12 - Lista de Presença 
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Nº Nome Entidade

1 Maria Teresa Viana de Freitas Associação Pró Pró Pouso Alegre - APPA

Presença Plataforma Zoom - Audiência Pública - Ferro Puro Mineração
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PRESENÇA NA PLATAFORMA YOUTUBE
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Anexo 13 – Questionamentos 
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Anexo 14 – Apresentações 
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AUDIÊNCIA PÚBLICA
AMPLIAÇÃO FERRO PURO

1 5 / 0 3 / 2 0 2 3
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Mariana Gomide Pereira

Geóloga

MINA FERRO PURO
AMPLIAÇÃO U

M A R Ç O  D E

2 0 2 3
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MINA FERRO PURO

AMPLIAÇÃO U

A área de lavra a céu aberto foi avaliada

segundo os aspectos da sua rigidez

locacional. A alternativa apresentada

propõe a utilização de parte das

estruturas já em operação.

O EMPREENDIMENTO
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LOCALIZAÇÃO
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ESTUDOS AMBIENTAIS

• Estudos Elaborados:

• Equipe multidisciplinar
(Mais de 20 profissionais qualificados):

• Engenheiro de Minas;
• Engenheiro Civil;
• Engenheiro de Produção;
• Engenheiros Ambientais;
• Engenheiro Florestal;
• Engenheiro Químico;
• Geólogos;

• Geógrafos;
• Biólogos;
• Historiador;
• Arqueólogos;
• Arquiteto;
• Jornalista;
• Técnico em Meio Ambiente.

EIA/RIMA; PCA e PIA
PROJETO

AMBPLIAÇÃO

FERRO PURO

U MINÉRIO DE

FERRO

ESTUDO DE

IMPACTO

AMBIENTAL –

EIA

VOLUME II –

TOMO I

JULHO 2022
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LICENCIAMENTO AMBIENTAL

MINA FERRO PURO – AMPLIAÇÃO U

Classe 03
.

(DN COPAM
217/2017)

Análise do
processo

SUPRAM-LM

LAC 1
Licença Prévia

concomitante com
a Licença de
Instalação e
Operação
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DIAGNÓSTICO AMBIENTAL

PILARES DOS ESTUDOS

AMBIENTAIS

• Definição das áreas de influência;

• Diagnóstico Ambiental destas áreas;

• Avaliação de impactos potenciais do

empreendimento;

• Propostas de medidas mitigadoras,

programas ambientais e medidas

compensatórias.

MEIO FÍSICO

Geologia, Geomorfologia, Espeleologia,

Pedologia, Clima e Recursos Hídricos

superficiais e subterrâneos.

MEIO BIÓTICO

Flora e Fauna, considerando as espécies

indicadoras da qualidade ambiental, de

valor científico e econômico, raras e

ameaçadas de extinção.

MEIO SOCIOECONÔMICO

Caracterização dos municípios, Percepção

Ambiental, Patrimônio Cultural

(Bens Móveis, Imóveis e Arqueológicos).
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DEFINIÇÃO DA

ÁREA DE ESTUDO

MEIOS FÍSICO E BIÓTICO
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MEIO SOCIOECONÔMICO

DEFINIÇÃO DA

ÁREA DE ESTUDO
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• Solos e rochas • Relevo • Ar

• Cavidades • Água • Clima

DIAGNÓSTICO AMBIENTAL

MEIO FÍSICO
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ÁRE DE

INFLUÊNCIA

AID e AII
Áreas de Influências Direta

e Indireta

MEIOS FÍSICO E BIÓTICO
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RECURSOS HÍDRICOS A área localiza-se na sub-bacia do Rio

Santa Bárbara, que por sua vez é afluente

do Rio Piracicaba, em seu alto curso.
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No ano de 2021, foi realizado um Estudo Hidrológico para

conhecimento do regime de chuvas e dimensionamento do

sistema de drenagem para a área do Projeto.

ESTUDO HIDROLÓGICO

Dados de Precipitações (1983 a 2019)Hidrograma (probabilidade, tempo de retorno e duração)
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ESTUDO HIDROLÓGICO

A drenagem pluvial será destinada

para a área do fundo da cava, onde

existirá um SUMP, dimensionado com

capacidade de pelo menos 100.000

m³ para funcionamento em toda vida

útil da Mina.

DRENAGEM NA

ÁREA DO PROJETO
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HIDROGEOLOGIA

MONITORAMENTO DE 12 PIEZÔMETROS

DESDE SETEMBRO/2018.
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GEOLOGIA, GEOMORFOLOGIA E SOLOS

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 139



ESPELEOLOGIA

Os caminhamentos realizados na área de

expansão do empreendimento, foram:

90,3 km de caminhamento, dos quais:

• 68,6 km: na área de muito alto potencial e

• 21,7 km na área de alto potencial

espeleológico.

Foram identificadas duas cavidades naturais

subterrâneas, sendo uma de média relevância

(FP-21) e uma de alta relevância (FP-20).

Compensação Espeleológica segundo Decreto Federal

10.935/2022 Art.5o

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 140



• Fauna • Flora

DIAGNÓSTICO AMBIENTAL

MEIO BIÓTICO
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ÁRE DE

INFLUÊNCIA

AID e AII
Áreas de Influências Direta

e Indireta

MEIOS FÍSICO E BIÓTICO
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FLORA

CAMPO RUPESTRE

FERRUGINOSO

CAMPO LIMPOCANDEAL ÁREA ANTROPIZADA

FLORESTA ESTACIONAL

SEMIDECIDUAL

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 143



USO DO SOLO

CLASSES DE USO E

OCUPAÇÃO DO SOLO
COMUM APP

TOTAL

(ha)

Campo Rupestre

Ferruginoso Avançado
43,84 0,42 44,26

Área Antropizada 20,64 0,00 20,64

FESD-M 10,47 0,14 10,61

Candeal 4,94 0,28 5,22

Campo Limpo

Avançado
3,08 0,00 3,08

Lagoa 0,04 0,00 0,04

TOTAL 83,02 0,84 83,86
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MEIO BIÓTICO – COMPENSAÇÕES

MINERÁRIA

MATA ATLÂNTICA

APP

ESPÉCIES AMEAÇADAS

Lei Estadual nº 20.922/2013, devendo ser a área

proposta no mínimo de 63,1752 hectares.

Decreto 47.749/2019, devendo ser a área proposta no

mínimo de 126,35 hectares.

Inciso IV do Art.75 Decreto 47.749/2019 regularização

fundiária, localizada na mesma bacia hidrográfica de rio

federal (0,8428ha)

Decreto 47.749/2019, visando garantir a conservação de

tais espécies pelo plantio compensatório (9 espécies)
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FAUNA

Foram registrados

54 representantes

da Herpetofauna,

sendo:

- 43 espécies de

anfíbios e - 11

espécies de répteis.

Foram registradas

180 espécies de

aves, distribuídas

em 43 famílias e

19 ordens.

Foram registrados

652 indivíduos,

distribuídos entre

17 espécies de

peixes

pertencentes a 4

ordens e 8

Famílias.

Foram registradas

32 espécies,

pertencentes a 8

ordens e 18

famílias. .

Foram registrados

274 representantes

da Quiropterofauna,

distribuídos em 18

espécies, 7

subfamílias e 2

famílias.

HERPETOFAUNA AVIFAUNA MASTOFAUNA ICTIOFAUNA QUIROPTEROFAUNA
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MEIO BIÓTICO – HERPETOFAUNA

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 147



MEIO BIÓTICO – AVIFAUNA
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MEIO BIÓTICO – ICTIOFAUNA
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MEIO BIÓTICO – QUIROPTEROFAUNA
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DIAGNÓSTICO AMBIENTAL

MEIO

SOCIOECONÔMICO

• Aspectos populacionais e históricos • IDH

• Patrimônio Cultural • Infraestrutura Municipal
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DEFINIÇÃO DE ÁREA DE INFLUÊNCIA

PALMITAL

SERRA DA JAGUARA

ACURUÍ

GALEGO

CONCEIÇÃO DO RIO

ACIMA

VIGÁRIO DA VARA
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DIAGNÓSTICO DO MEIO SOCIECONÔMICO

A fim de compreender melhor a

área de influência direta do

empreendimento foi realizado,

no mês de julho de 2022, uma

Pesquisa de Percepção Ambiental

envolvendo ao todo 58 pessoas.

Entrevistas realizadas nas comunidades
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DIAGNÓSTICO DO MEIO SOCIECONÔMICO

PRINCIPAIS PROBLEMAS CITADOS PELOS

ENTREVISTADOS NOS MUNICÍPIOS

ITABIRITO

62%

21%

7%

7%

3%

• Infraestrutura

precária

• Violência e

insegurança

• Transporte

precário

• Desemprego

• Ruídos

SANTA BÁRBARA

47%

25%

8%

4%

8%

4%

4%

• Infraestrutura

precária

• Violência e

insegurança

• Transporte

precário

• Poeira

• Estradas

• Outros

• Desemprego
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DIAGNÓSTICO DO MEIO SOCIECONÔMICO

ITABIRITO SANTA BÁRBARA

• 133 estabelecimentos públicos de saúde

registrados no DATASUS;

• 309 profissionais de saúde no município,

destes, 70% atuam no Sistema Único de

Saúde;

• IDHM: 0.730 (IBGE 2010)

• PIB per capita: R$ 126.859,47 (IBGE

2020)

• 21 estabelecimentos públicos de saúde

registrados no DATASUS;

• 36 profissionais de saúde no município dos

quais 35 atuam no Sistema Único de Saúde;

• IDHM: 0.707 (IBGE 2010)

• PIB per capita: R$ 34.859,60 (IBGE 2020
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DIAGNÓSTICO DO MEIO SOCIECONÔMICO

ITABIRITO SANTA BÁRBARA

ENTENDIMENTO DOS MORADORES EM RELAÇÃO

AOS PRINCIPAIS EMPREGADORES DA REGIÃO

• Mineradoras

• Prefeitura

• Fazendas da região

• Mineradoras

• Prefeitura
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ANUÊNCIAS NECESSÁRIAS

Obtenção de anuência

(Status: em análise)

Processo nº: 01514.001061/2022-81

Protocolo dos estudos: 20/10/2022

Obtenção de anuência

(Status: em análise)

Processo nº: 2200.01.0002361/2022-50

Protocolo dos estudos: 01/09/2022

Obtenção de anuência

ALA vigente nº 09/2015

Processo de Ampliação

Será solicitada ALA do ICMBio

pela SUPRAM
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IMPACTOS AMBIENTAIS

Avaliação de Impactos Ambientais

IMPACTO

NEGATIVO

POSITIVO EFETIVO

POTENCIAL

EFETIVO

Controle

Compensação

Potencialização
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IMPACTOS AMBIENTAIS • MEIO FÍSICO – IMPLANTAÇÃO E OPERAÇÃO

• Contaminação por óleo e

combustíveis (I) (O)

• Exposição do solo (I) (O)

• Erosão com carreamento de Finos

(I) (O)

• Contaminação por efluentes

sanitários (I) (O)

• Geração de poeira e ruído pela

movimentação de máquinas e veículos

(I) (O)

• Supressão da vegetação (I)

• Reconformação de terreno (I)

• Supressão da vegetação (I)

• Reconformação de terreno e áreas

de corte (I) (O)

N

E

G

A

T

I

V

O

P

E

R

M

A

N

E

N

T

E

T

E

M

P

O

R

Á

R

I

O

C

Í

C

L

I

C

A

Sistema de Drenagem

Reabilização de áreas

Monitoramento Hídrico

Controle de erosões

Monitoramento do Ar

Umectação das vias

Monitoramento de Ruído

Uso de EPIs

Manutenção Preventiva

Sistema de Fossas

Caixa SAO

PRAD

Revegetação

N
A

T
U

R
E

Z
A

 
D

O
 

I
M

P
A

C
T

O

Efeitos Ambientais Causa Ação AmbientalMagnitude / Abrangência

Alteração da morfologia do relevo

e da paisagem

M É D I O  P R A Z O

Contaminação e Alteração da

Estrutura do Solo

M É D I O  P R A Z O

Alteração da Qualidade das

Águas e Carreamento de Sólidos

C U R T O  P R A Z O

Alteração da Qualidade do Solo e

da Água pela Geração de

Efluentes Líquidos

C U R T O  P R A Z O

Alteração da Qualidade do Ar e do

Nível de Ruído
L O N G O  P R A Z O

Impacto ao Patrimônio

Espeleológico
C U R T O  P R A Z O

• Supressão de Cavidades
Compensação

Espeleológica

LOCAL/

REGIONAL

LOCAL

LOCAL

LOCAL

REGIONAL

REGIONAL
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IMPACTOS AMBIENTAIS • MEIO BIÓTICO – IMPLANTAÇÃO E OPERAÇÃO

• Aumento do fluxo de máquinas, de

pessoas, do nível de ruído, do nível

de particulados, supressão de

vegetação e alteração de habitat

• Supressão vegetal, alteração de

hábitat terrestre e aquático,

compactação do solo, alteração da

qualidade de água

• Aumento do fluxo de máquinas e

de pessoas, do nível de ruído e de

particulados;

• Supressão de vegetação e

alteração de habitat.

• Remoção das coberturas vegetais

N

E
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A

T

I

V

O

P

E

R

M

A

N

E

N

T

E

T

E

M

P

O

R

Á

R

I

O

Recomposição da vegetação,

compensações monitoramento

e manejo da fauna silvestre

N
A

T
U

R
E

Z
A

 
D

O
 

I
M

P
A

C
T

O

Efeitos Ambientais Causa Ação AmbientalMagnitude / Abrangência

Perda, Fragmentação e Alteração

de Hábitat

C U R T O  P R A Z O

Mortandade de Espécime

L O N G O  P R A Z O

Supressão da vegetação nativa e

alteração da biodiversidade

C U R T O  P R A Z O

Afugentamento de espécies

L O N G O  P R A Z O

Controle de particulados,

ruídos e efluentes,

manutenção de áreas

florestadas e

monitoramento de fauna

Controle de particulados

e ruídos, programa de

educação ambiental,

manutenção de áreas

naturais e

monitoramento de fauna

LOCAL

LOCAL/

REGIONAL

LOCAL/

REGIONAL

LOCAL/

REGIONAL

LOCAL/

REGIONAL
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IMPACTOS AMBIENTAIS • MEIO ANTRÓPICO – IMPLANTAÇÃO E OPERAÇÃO

• Geração de poeiras e ruídos.

• Alterações na paisagem devido à

ampliação de áreas já expostas.

N

E

G

A

T

I

V

O

T

E

M

P

O

R

Á

R

I

O

Acompanhamento da

supressão vegetal;

Recomposição da flora

N
A

T
U

R
E

Z
A

 
D

O
 

I
M

P
A

C
T

O

Efeitos Ambientais Causa Ação AmbientalMagnitude / Abrangência

Impacto Visual

C U R T O  P R A Z O

Umectação das vias, das

praças de serviço nas

frentes de lavra com auxílio

de caminhão-pipa.

Priorização da mão de

obra e os fornecedores

locais

Incômodos a Populações Locais

M É D I O  P R A Z O

P

E

R

M

A

N

E

N

T

E

C

Í

C

L

I

C

A

P

O

S

I

T

I

V

O
Incremento da Renda Municipal

M É D I O  P R A Z O

Ampliação da Oferta de Emprego

Local e Regional

M É D I O  P R A Z O

• Contratação de funcionários para

desenvolvimento das atividades; e

• Geração de impostos.

• Contratação de funcionários para

desenvolvimento das atividades.

REGIONAL

REGIONAL

REGIONAL

LOCAL/

REGIONAL
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IMPACTOS AMBIENTAIS

MEIO FÍSICO

• PRAD com controle de

erosão e de drenagem;

• Monitoramento Hídrico;

• Sistemas de fossas e

CSAOs.

Alteração da qualidade
das águas

MEIO BIÓTICO

• Sinalização nas

vias de acesso;

• Educação

Ambiental;

Atropelamento
da Fauna

• Educação Ambiental;

• Manutenção de

fragmentos

florestais.

Perturbação de
espécimes
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IMPACTOS MITIGADOS

GERAÇÃO DE RUÍDOS • Uso de EPIs pelos funcionários

• Monitoramento de ruído

• Manutenção preventiva de equipamentos

EMISSÃO DE POEIRA • Monitoramento da Qualidade do ar

• Umidificação das vias

GERAÇÃO DE RESÍDUOS SÓLIDOS • Coleta seletiva

• Armazenamento, transporte e disposição final adequada

ALTERAÇÃO DO USO DO SOLO • PRAD com recuperação de áreas expostas  e sistema de drenagem

• Sistema de Fossas e Caixas SAO

AFUGENTAMENTO DE FAUNA • Sinalização nas vias;

• Educação Ambiental;

• Manutenção de fragmentos florestais

ALTERAÇÃO NA PAISAGEM • PRAD com revegetação das áreas finalizadas;

INCREMENTO NO TRÁFEGO LOCAL • Medidas Socioeducativas
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IMPACTOS COMPENSADOS

MEIO BIÓTICO

Supressão de Cavidades

COMPENSAÇÕES FLORESTAIS:

• Minerária;

• Intervenção em Mata Atlântica;

• Intervenção em APP;

• Supressão de espécies ameaçadas de

extinção;

MEIO FÍSICO

COMPENSAÇÃO ESPELEOLÓGICA:

• Decreto Federal 10.935/2022 Art.5o

Supressão da Vegetação
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IMPACTOS POSITIVOS POTENCIALIZADOS

MEIO BIÓTICO

Priorização da mão

de obra dos

municípios da AII do

empreendimento;

(Estima-se contratação de

47 colaboradores diretos e

indiretos)

Capacitação da

mão-de-obra local;

Priorização do

consumo e serviços

nos municípios da AII

do empreendimento.
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PROGRAMAS E MEDIDAS DE CONTROLE AMBIENTAL

Gestão Ambiental de Obras

Gestão de Riscos e Plano

de Atendimento a

Emergências

Gerenciamento de Trânsito

e Infraestrutura Viária
Controle de Ruídos

Controle de Emissão

Atmosférica

Plano de Fechamento de

Mina

Gerenciamento de Resíduos

Sólidos

Prevenção e Combate a

Incêndio Florestal

Acompanhamento da

Supressão e Manejo de

Fauna

Programa de Resgate da

Flora

Prevenção do

Atropelamento da Fauna

Controle de Processos

Erosivos e Sedimentos

Programa de Reabilitação

de Áreas Degradadas -

PRAD

Programa de Monitoramento

da Fauna

Programa de Comunicação

Social

Programa de Educação

Ambiental

Segurança do Tráfego e

Medidas Socioeducativas

Priorização e Capacitação

de Mão de Obra Local

* Programas constantes no Plano de Controle Ambiental (PCA)
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PROGRAMAS E MEDIDAS DE CONTROLE AMBIENTAL

Qualidade do Ar Águas superficiais e

subterrâneas

Ruído Ambiental Fauna

Programas de Monitoramentos Ambientais
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VIABILIDADE AMBIENTAL

A análise Ambiental, feita pelo EIA, exibe que para cada alteração

foram propostas soluções concretas à minimização dos impactos a

serem causados pela ampliação da Mina Ferro Puro, de maneira que

a interferência associada aos aspectos ambientais, ocorra dentro de

limites considerados aceitáveis pela legislação ambiental vigente.

Desse modo, o  Estudo de Impacto Ambiental
concluiu pela viabilidade ambiental do
projeto proposto na Mina Ferro Puro.
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VÍDEO – FERRO PURO

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 169



Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 170



 
 

  

 
 

RELATÓRIO DE COMUNICAÇÃO E REALIZAÇÃO DA AUDIÊNCIA PÚBLICA – PROJETO DE AMPLIAÇÃO FERRO PURO MINERAÇÃO   
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Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 171



VIRTUAL
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PRESENCIAL
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AUDIÊNCIA PÚBLICA 
PROJETO DE AMPLIAÇÃO DA FERRO PURO MINERAÇÃO 

15/03/2023 
Santa Bárbara/MG 

 
 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhoras e senhores, boa noite! Eu 1 
sou o Fabrício de Souza Ribeiro, superintendente regional de Meio Ambiente da 2 
SUPRAM Leste Mineiro. Desde já agradeço a presença de todos nessa audiência pública, 3 
e irei presidir a mesma. Antes de dar início a essa audiência pública, vamos chamar o 4 
representante do empreendedor para passar as informações de segurança do local do 5 
evento. Por gentileza, o representante. 6 
  7 
Renata (Ferro Puro Mineração): Boa noite a todos, eu sou a Renata, sou representante 8 
do pilar segurança na Ferro Puro Mineração e gostaria de passar alguns lembretes aqui 9 
para vocês. Primeiramente a lotação máxima permitida para esse local aqui são de 530 10 
pessoas. Nós temos aqui até então, neste momento, cerca de 60 ou 70 pessoas, então 11 
a capacidade está dentro do local que é permitido. Temos extintores espalhados aí pelo 12 
local, temos um elevador, porém caso de sinistro eu oriento a não utilizar o elevador. 13 
Temos aqui duas saídas, como saída de emergência, logo abaixo da escada e iremos 14 
utilizar aquele local ali como nosso ponto de encontro. Lá também tem duas saídas que 15 
nós já deixamos abertas, caso a gente precise utilizar. Os banheiros estão aqui nas 16 
nossas laterais, do lado esquerdo nós temos o banheiro masculino e do lado direito nós 17 
temos o banheiro feminino. Estou trajando esse colete laranja para que todo mundo me 18 
identifique porque eu serei o ponto focal de vocês caso a gente tenha algum sinistro 19 
aqui. Gostaria de solicitar que todos deixem os celulares no silencioso para que a gente 20 
consiga ter um evento aí mais tranquilo, de forma organizada. Bom evento para todos, 21 
estou à disposição. Lembrando que o meu nome é Renata, estou de colete laranja. 22 
 23 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, Renata! Vamos 24 
dar início a nossa audiência pública requerida pela Associação Pró Pouso Alegre, relativa 25 
ao empreendimento Mineração Ferro Puro. Solicito que todos fiquem de pé, em posição 26 
de respeito, vamos cantar o hino nacional. 27 
  28 

HINO NACIONAL 29 
  30 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhoras e senhores, a audiência 31 
pública é um instrumento de diálogo, estabelecido com a sociedade, em busca de 32 
soluções para as demandas sociais e ambientais. É um espaço de conversação aberto na 33 
construção e de soluções para as questões apresentadas pela sociedade. Ela propicia à 34 
sociedade civil troca de informações com o empreendedor, bem assim o exercício da 35 
cidadania e o respeito ao princípio do devido processo legal. Nesse sentido, a audiência 36 
pública hoje refere-se ao processo de licenciamento da empresa Ferro Puro, licença de 37 
instalação e licença de operação, na modalidade LAC1, para atividade de lavra a céu 38 
aberto – minério de ferro, código na deliberação normativa nº 217, a-02-03-8, processo: 39 
3277/2022. 40 
 41 
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A convocação da audiência pública foi publicada na imprensa oficial na quinta-feira, no 42 
dia 08 de fevereiro de 2023, página 08. Gostaria também de ressaltar que não deixem 43 
de assinar a lista de presença que está localizada ao fundo ali, na entrada ali. É de muita 44 
importância que todos assinem a lista de presença. 45 
 46 
A partir de agora as inscrições, a partir de agora às 18h09 as inscrições para 47 
manifestação e uso da palavra poderão ser realizadas até 60 minutos a partir de agora. 48 
Portanto, terminará às 19h09, limitando-se a 36 inscritos conforme regra no artigo 15 49 
da DN 225. A mesa de inscrições de perguntas está ao fundo ao lado do bebedouro. 50 
Então quem tiver alguma questão pra se fazer a manifestação favor ir lá e inscrever-se. 51 
 52 
O EIA e o RIMA estão disponível para consulta durante o evento no 53 
site www.audienciaferroPuro.com.br. O RIMA impresso encontra-se à disposição no 54 
espaço ao fundo ali para consulta de todos os participantes.  55 
 56 
A equipe técnica da SUPRAM Leste Mineiro representante desta audiência aqui, tem a 57 
função nesta audiência de perceber todos os pontos levantados que serão tratados 58 
posteriormente no licenciamento ambiental. Qualquer dúvida pertinente ao 59 
licenciamento ambiental e protocolos devem ser realizados através do email 60 
supramleste e, posteriormente serão tiradas as dúvidas.  61 
 62 
Faz parte da mesa dessa audiência pública. Eu Fabrício de Souza Ribeiro, que irei 63 
presidir. A diretora regional de regularização ambiental, Lirriet de Freitas Libório. O 64 
servidor da SUPRAM Leste Mineiro, Cleyton Carlos Macedo. A audiência pública será 65 
integrada pela mesa diretora, pelo plenário e pela tribuna. O plenário será composto 66 
por todos os convidados. A tribuna é o espaço físico destinado aos oradores, 67 
devidamente inscritos e identificados para fazer o uso da palavra. Por isso que é 68 
importante, volto a reforçar, se inscrevam para fazer as perguntas ao fundo lá ao lado 69 
do bebedouro. 70 
 71 
É válido explicar nesse momento que as regras que regem esta audiência pública estão 72 
escritas na DN n° 225 de 25/07/2018. E é composta de cinco partes. A primeira parte é 73 
o espaço de exposição as regras segundo os quais se procederá a audiência pública. A 74 
segunda parte refere-se a exposição no momento importante em que a empresa 75 
apresentará o empreendimento à sociedade. 76 
 77 
Nesse momento, a empresa Mineração Ferro Puro, através do seu representante, 78 
contará com 45 minutos para apresentação. Logo após, iremos ouvir a palavra da 79 
solicitante da audiência pública, no tempo de 30 minutos. A terceira parte chamaremos 80 
os inscritos para manifestar em blocos de 12 por vez, perguntas e respostas. Serão três 81 
blocos de 12 perguntas e respostas, com o tempo máximo de 6 minutos, totalizando o 82 
tempo máximo de perguntas e respostas de 180 minutos. A quarta parte consiste nas 83 
considerações finais, cabendo o empreendedor e a equipe técnica fazer suas 84 
manifestações durante 10 minutos e ao solicitante o mesmo tempo. E a quinta parte, o 85 
encerramento. Então vamos dar início a nossa primeira parte que é a parte no momento 86 
em que, a segunda parte, né, que é o momento em que a Mineração Ferro Puro fará a 87 
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apresentação para a sociedade do seu empreendimento. Por gentileza, o representante 88 
do empreendimento. 89 
  90 
João Paulo (Ferro Puro Mineração): Boa noite a todos, a todas. Queria primeiramente 91 
agradecer a presença de todos vocês, me apresentar, eu sou João Paulo, um dos sócios 92 
aí da Ferro Puro, também morador da região do entorno da Ferro Puro. Queria 93 
agradecer em especial aí essa noite a todos os nossos sitiantes, moradores, 94 
comerciantes aqui presentes, funcionários, a equipe da SUPRAM, muito obrigado. 95 
 96 
Bom, falar da Ferro Puro para mim é muito fácil, porque é falar de um sonho, de um 97 
projeto de vida. A Ferro Puro traduz simplesmente em verdades e em pilares. Todos nós 98 
que conhecemos a Ferro Puro sabemos a forma com que a Ferro Puro trabalha. Então 99 
apresentar a Ferro Puro para mim é só somente falar do nosso propósito, que de fato é 100 
transformar e cuidar de todas as vidas praticando a mineração do futuro, hoje. Quem 101 
conhece a nossa empresa e o nosso projeto, sabe do que eu tô falando. Então somos 102 
mineradores, como qualquer outra, mas com um propósito bem diferente, de cuidar e 103 
transformar. Então essa é a Ferro Puro!  104 
 105 
Eu queria falar rapidamente também sobre um pouquinho da história desse projeto, é 106 
um projeto que iniciou em 2004, ele deu origem ao primeiro licenciamento em 2008. 107 
Foi concedida a primeira licença desse projeto em 2010, 2019, desculpa. Então esse 108 
projeto que demorou mais de 10 anos aí em primeiro momento. E a gente adquiriu esse 109 
projeto em 2019, esse projeto até então era de um antigo proprietário. Então a Ferro 110 
Puro adquiriu essa empresa, né, nós sócios em 2019, daí para frente, eu que sou 111 
morador de lá, conheço bem a região, a gente entendeu que nós tínhamos que dar um 112 
passo de cada vez, né para conhecer o ambiente, conhecer o território, sentir os reais 113 
impactos que a gente causaria naquele território, ter um diálogo, conhecer a 114 
comunidade. Todos aqui que moram lá sabe muito bem do que eu tô falando. Eu 115 
particularmente vivo lá, né estou presente lá na rotina com vocês. Então a gente 116 
entendeu que isso deveria ser encaminhado de forma gradativa até chegar agora no 117 
modelo ideal que é o projeto, que é o projeto que nós estamos aqui hoje para apresentar 118 
para vocês, tá.  119 
 120 
Vale destacar rapidamente que, o projeto original, que foi licenciado, ao longo desse 121 
tempo de 2019 para cá, a Ferro Puro mudou o conceito de até então autorizado, né pelo 122 
antigo empreendedor, e a gente passou de um beneficiamento a úmido, com baias, com 123 
pilhas de estéril, rejeito, para um beneficiamento a seco, sem uso de água, sem uso de 124 
barragem, né. A gente pediu isso aí de forma voluntária, a exclusão dessa atividade, 125 
muito preocupado com os impactos pela região onde a gente estava. A gente viu que 126 
era possível, hoje a nossa UTM fica a mais de 25 km do Parque do Gandarela e longe das 127 
proximidades de possíveis áreas mais sensíveis. E também agora nesse processo a gente 128 
está pedindo também a exclusão da pilha de estéril que é uma área muito importante 129 
que está abaixo da nossa mina, onde seria instalado uma pilha de estéril que era um 130 
impacto irreversível, né praticamente. Era uma pilha que ficaria lá para o resto da vida. 131 
A gente desistiu disso, né também em função de uma melhoria, em função da 132 
possibilidade de ter esse novo UDM que a gente está licenciando lá, que tira, joga por a 133 
zero necessidade de estéril da nossa mina. Então a gente vai ter uma operação 100% a 134 
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seco com 100% de aproveitamento dos nossos bens minerais. Isso para a mineração 135 
hoje é um diferencial muito grande, né. Então eu queria só deixar isso registrado e 136 
passar a palavra aqui para a Mariana que ela vai falar rapidamente sobre os nossos 137 
pilares. Obrigado aí! 138 
  139 
Mariana Morales (Ferro Puro Mineração): Boa noite a todos e todas, sou Mariana 140 
Morales, estou como líder de um dos pilares da empresa, que é o pilar Comunidade. 141 
Então falar da história do Grupo Avante, o João trouxe um pouco do histórico 142 
operacional, mas falar um pouco da história do Grupo Avante é falar dos seus pilares, 143 
que são quatro pilares que norteiam as principais decisões e tudo que aquilo que a 144 
empresa acredita fazer. Os pilares são: pessoas, segurança, meio ambiente, 145 
comunidade. Então hoje com essa fala estou representando três parceiras mulheres que 146 
também são líder desses pilares, a Núbia, Daiane e a Renata, e vou trazer só um 147 
pouquinho do que é cada pilar para que vocês possam entender como que isso nos 148 
compõem e nos constrói. Então no pilar comunidade é aonde a gente desenvolve as 149 
ações de comunidade, é aonde a gente faz toda parte de atendimento desses moradores 150 
que estão no entorno das nossas unidades, e é onde a gente desenvolve e colabora com 151 
o desenvolvimento social e sustentável desses moradores. 152 
 153 
Então trazendo um pouco de evidência de como que é feito esse trabalho, ele é feito 154 
através de uma rede de comunicação e cooperação que tem reuniões periódicas, e 155 
através de um trabalho de atendimento pessoal à comunidades que é o nosso serviço 156 
de atendimento à comunidades que funciona, né, no decorrer aí da nossa operação e 157 
que faz o atendimento direto aos moradores. Então falando um pouco de números, que 158 
eu acho importante, dentro desse serviço de atendimento à comunidades, que é o nosso 159 
SAC, a gente tem os motivadores de atendimento que eles são divididos entre 160 
reclamação e solicitações de apoio. E dentro do nosso projeto Ferro Puro hoje, a gente 161 
tem um motivador de contato dos moradores com o nosso empreendimento, e mais de 162 
80% de solicitação de apoio, ou seja, esses moradores eles chegam até a gente com 163 
pedido de apoio e pedidos de parceria e de cooperação para território. 164 
 165 
Um outro número também que é muito expressivo é uma pesquisa que foi feita por uma 166 
empresa externa, foi feita no final do ano, onde nós conseguimos identificar a percepção 167 
dos moradores para com a empresa e nós podemos ver o quê? Que mais de 80% dos 168 
moradores hoje estão satisfeitos com a Ferro Puro no território, e mais de 93% desses 169 
moradores entendem a importância da empresa para o território. É um número muito 170 
expressivo, onde a pesquisa apresentou uma margem de erro, né muito pequena que é 171 
totalmente expressiva por amostras. 172 
 173 
Falando um pouquinho dos demais pilares, vou trazer aí o pilar Pessoas, onde é o 174 
cuidado com o nosso bem que são as pessoas que estão com a gente. É onde a gente 175 
cuida de gente, e onde a gente desenvolve tanto os nossos colaboradores para os 176 
trabalhos, para o desenvolvimento técnico, comportamental, como também as 177 
comunidades do entorno, através de programas de capacitação, através de programas 178 
de jovem aprendiz ou de estágio. Então hoje um número interessante também desse 179 
pilar é que a gente tem dentro do nosso time 90% dos colaboradores inseridos nas 180 
comunidades do nosso entorno ou em municípios da nossa área de influência indireta. 181 
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Então é um número muito expressivo, junto de um outro número que eu, enquanto 182 
Mariana, mulher aqui apresentando também, eu fico bem feliz, que é onde a gente tem 183 
mais de 30% de mulheres no nosso time como colaboradores trabalhando todos os dias. 184 
 185 
No nosso pilar Segurança é o ver e não negligenciar, é o cuidar da vida, né, gente. É onde 186 
a gente volta para casa todos os dias. Então além dos protocolos de segurança, que são 187 
feitos por todas as empresas de mineração e de situação mineral, são feitas diversas 188 
ações de campanhas e de promoção proativa de segurança. Então nós temos números 189 
também bem interessantes, como uma baixa incidência de acidentes, né a gente tem 190 
uma baixa incidência de afastamentos, então o que demonstra a efetividade dessas 191 
ações proativas do nosso pilar Segurança. Então aqui eu tô falando de blitz, blitz interna, 192 
blitz com comunidade, as campanhas de saúde, de promoção à saúde, caminhadas de 193 
segurança onde os nossos gestores, né adentram as unidades operacionais para 194 
conversar com os nossos colaboradores, entender essas dinâmicas. E o pilar Meio 195 
Ambiente que é o pilar, né que nos vai trazer um pouco de sustentabilidade. O objetivo 196 
do pilar é cuidar do meio ambiente, desenvolver sustentavelmente tanto as nossas 197 
operações, como os nossos projetos e programas. Então além de todos os requisitos 198 
legais que contemplam as nossas licenças, as condicionantes e aquilo que nós 199 
precisamos fazer enquanto requisito legal, nós temos também três atividades que são 200 
muito expressivas, que é o nosso Dia V Ambiental que é onde a gente convida os nossos 201 
colaboradores para irem às nascentes das comunidades para poder fazer a recuperação. 202 
Nós temos também um programa de recuperação e conservação florestal que está 203 
previsto a recuperação de 150 hectares de vegetação nativa. E nós temos também a 204 
contratação de uma brigada de incêndio full time para trabalhar no nosso território de 205 
implantação. Então eu trouxe aqui alguns exemplos, para mostrar a força dos nossos 206 
pilares e falar um pouquinho da empresa, né de uma forma, pois o nosso negócio é pilar, 207 
né a gente entende que com pilar a gente consegue realmente transformar e cuidar de 208 
todas as vidas praticando a mineração do futuro hoje.  209 
 210 
Então eu convido aqui a Mariana da CERN para apresentar o projeto de expansão para 211 
vocês. 212 
 213 
Mariana Gomide (CERN): Boa noite, pessoal! Meu nome é Mariana Gomide, eu sou 214 
geóloga, uma das responsáveis técnicas pela elaboração dos estudos ambientais que 215 
instruíram o processo de licenciamento da ampliação da mina Ferro Puro. Eu sou da 216 
empresa CERN Consultoria e Empreendimentos de Recursos Naturais. 217 
 218 
O empreendimento que estamos aqui discutindo é a ampliação da mina Ferro Puro que 219 
hoje já se encontra instalada e em operação, e essa ampliação ela contempla tanto o 220 
aumento da produção da capacidade produtiva de 1 milhão de toneladas/ano para 1 221 
milhão e meio de tonelada/ano, quanto a área da cava. Essa área, a área atual é uma 222 
área laranja, né, essa área menor laranja e a área futura é essa cava maior em amarelo. 223 
A localização do empreendimento então está 100% localizado no município de Santa 224 
Bárbara, tá, próxima aí aos limites de Itabirito. Está próximo ao Parque do Gandarela, 225 
né na área de, na zona de amortecimento da unidade de conservação. 226 
 227 
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Para instrução desse processo de licenciamento então, foram elaborados diversos 228 
estudos ambientais, sendo os principais o EIA/RIMA, que é o Estudo de Impacto 229 
Ambiental, o PCA que é o detalhamento dos Programas de Controle Ambiental, e o PIA 230 
que é o Projeto para Intervenção Florestal, onde é feito o inventário florestal e calculado 231 
toda essa vegetação. Para elaboração desses estudos estão envolvidos mais de 20 232 
profissionais de diferentes áreas e aqui nós vamos explanar mais sobre o EIA. Então 233 
como a gente classifica aqui o licenciamento ambiental? Ele está enquadrado como 234 
classe 3 na DN 217 de 2017, ele está sendo analisado pela SUPRAM Leste de Minas, com 235 
os representantes aqui hoje, e ele é um processo LAC1, é um licenciamento 236 
concomitante onde as licenças prévias de instalação e operação vão ser analisadas e 237 
liberadas juntas.  238 
 239 
Então o EIA, o Estudo de Impacto Ambiental ele é dividido basicamente em: definição 240 
das áreas de influência; o diagnóstico ambiental dessas áreas que é o estudo dos meios 241 
físicos, bióticos e socioeconômico; avaliação dos impactos potenciais daquele 242 
empreendimento que se pretende instalar naquele local; e por fim, avaliando esses 243 
impactos é feito então a proposta de medidas mitigadoras, programas de controle 244 
ambiental e programas de monitoramento. 245 
  246 
Para o meio físico então é estudado a geologia, solo, clima, recursos hídricos. Para o 247 
meio biótico a fauna, que cuida dos animais, e a flora a vegetação. E o meio 248 
socioeconômico além das comunidades, né das áreas de influência, é contemplado 249 
também o patrimônio cultural. Para definição das áreas de influência primeiro é definida 250 
uma área de estudo, né a gente classifica então em área de estudo regional, uma área 251 
mais abrangente e uma área de estudo local. Para os meios físico e biótico é utilizada a 252 
metodologia das bacias hidrográficas. Então a gente seleciona ali pelas bacias 253 
hidrográficas as curvas de nível aquela região onde a gente acredita que tem maior 254 
potencial de ser uma área de influência. E aí a gente vai a campo para definição então 255 
das áreas de influência. Aqui em amarelo mais escuro a gente tem a área de influência 256 
regional e em cinza a área de influência local. Em rosa e vermelho é a área diretamente 257 
afetada que representa a cava então. E para o socioeconômico a gente estuda o 258 
município onde a atividade está inserida e as comunidades do entorno como área de 259 
influência, como área de estudo local. Nesse caso a gente considerou, além de Santa 260 
Bárbara onde o empreendimento está localizado 100%, também Itabirito pelo fato da 261 
UTM onde esse minério é processado nesse município Itabirito. Então a gente achou por 262 
bem, devido a essa relação, fazer os estudos desse município também. 263 
 264 
Para o meio físico então os resultados desse diagnóstico ambiental foi definido então a 265 
área de influência após os trabalhos de campo, verificou-se que em cinza seria a área de 266 
influência regional, desculpa, área de influência indireta e em amarelo a área de 267 
influência direta, pegando aí as sub-bacias do Sarame, do Córrego Preto. Aqui a gente 268 
tem em maior detalhe a localização do empreendimento em relação à bacia. Ele tá na 269 
sub-bacia do rio Santa Bárbara em azul ali, azul claro, na figura da esquerda. E bem na 270 
cabeceira, né, bem no início ali da bacia, e que faz parte do rio, da bacia do rio Piracicaba. 271 
  272 
Como é uma região de cabeceira, né mais acima ali dos cursos d'água, devido à 273 
incidência de chuva, escoamento dessas águas de chuva, foi feito um estudo hidrológico 274 
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para ser calculado um projeto de drenagem ideal para região, para que toda a água que 275 
incide ali ela possa ser captada e ser devolvida para o meio ambiente. Então esse projeto 276 
de drenagem, esse estudo hidrológico ele auxiliou, né no cálculo do tamanho desse 277 
sistema de drenagem, né as canaletas e o próprio SUMP que está em azul nessa figura, 278 
essa imagem representa uma cava, né em azul é o SUMP onde toda a água está sendo 279 
direcionada para ele, para que a água possa ali infiltrar e voltar para o ambiente. Essa 280 
imagem representa a cava futura, porém hoje já existe esse sistema implantado na cava 281 
atual, né então é um sistema que já vem sendo utilizado e a funcionalidade dele já é 282 
comprovada. 283 
 284 
Em aspectos hidrogeológicos, desde setembro de 2018, assim que a licença foi 285 
concedida, né existia uma condicionante do Parque do Gandarela inclusive, da 286 
autorização direta de lá que solicitava o monitoramento um ano antes do início da 287 
operação. Ou seja, foi possível um monitoramento quinzenal, né em 12 piezômetros, 288 
além de vertedouros, nascentes, cursos d'água onde foi monitorado toda a vazão e o 289 
nível da água nesses piezômetros. Então foi possível montar um histórico, né dessa 290 
vazão, desse nível da água subterrânea, para depois ao longo dos anos continuar o 291 
monitoramento e então aferir se está havendo ou não algum impacto. Então esses 292 
estudos são protocolados sempre nos órgãos ambientais e é feito esse 293 
acompanhamento da não interceptação do nível de água subterrânea. 294 
  295 
Baseado nesses estudos e na identificação desse nível de água foi possível projetar uma 296 
cava futura sem a previsão da interceptação desse nível de água. Então aqui a gente tem 297 
o perfil que é um corte no terreno mostrando onde vai ser a cava e onde tá o nível d'água 298 
ali como NA. E na esquerda existe o mapa onde estão representados todos os 299 
piezômetros, vertedouros e cursos d'água onde é feito o monitoramento. 300 
 301 
Em termos de geologia, geomorfologia e solo, né o empreendimento está localizado no 302 
quadrilátero ferrífero, terrenos escapados, e composto basicamente por rochas de 303 
ferríferas, né cangas, itabiritos. Conferindo então à área um alto potencial 304 
espeleológico. Então todo o trabalho de espeleologia foi realizado, né a prospecção 305 
espeleológica para identificação de cavidades. Foram identificadas duas cavidades, a 306 
FP20 e FP21 que está representada ali no mapa com os triângulos. Sendo uma de média 307 
relevância que é a FP21 e outra de alta relevância que é a FP20. São cavidades, cavernas 308 
pequenas, né, a projeção horizontal aí de 6 a 10 metros e elas estão localizadas na ADA 309 
e, portanto, está prevista a compensação espeleológica segundo um decreto federal 310 
para compensar essa intervenção no patrimônio espeleológico. 311 
  312 
Os aspectos do meio biótico, as áreas de influência elas coincidem com a área de 313 
influência do meio físico porque usa-se o mesmo critério das sub-bacias. Nós temos aí 314 
os estudos da flora, né da vegetação, foram identificados cinco tipologias de uso do solo, 315 
né como a gente chama, o candeal, áreas antropizadas que são áreas que já houveram 316 
supressões no passado, o campo limpo, floresta estacional semidecidual e o campo 317 
rupestre ferruginoso. Aqui a gente tem uma representação gráfica e em mapa desse uso 318 
do solo. Em roxo aí a gente tem as áreas já antropizadas representadas pela cava 319 
existente no local hoje, os acessos, essa grande massa laranja é o campo rupestre 320 
ferruginoso e as outras unidades distribuídas ali. Em verde a FESD-M, né que é a floresta 321 
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estacional e em vermelho o campo limpo. No total são 83 hectares, né de intervenção, 322 
sendo que 20 hectares já se encontram antropizados. Então nós temos em torno de 63 323 
hectares de intervenção em vegetação nativa, dos quais 0.84 é APP, área de preservação 324 
permanente. 325 
 326 
Então essas intervenções na vegetação nativa elas são passíveis de compensações, 327 
previstas em lei. Nós temos a compensação minerária onde vai ser preservado uma área 328 
de um para um, ou seja, de 63 hectares. A compensação da Mata Atlântica que é uma 329 
compensação de dois para um, então vai ser preservado uma área duas vezes maior do 330 
que aquela área onde está sendo feita a intervenção. A APP que é um para um, então 331 
0.84 hectares de preservação de APP ou recuperação, né e de espécies ameaçadas. Nos 332 
estudos foram identificadas nove espécies ameaçadas. Todas essas compensações estão 333 
protocoladas junto aos estudos e serão analisadas pelo órgão competente. Temos na 334 
fauna então, foram analisados cinco grupos a herpetofauna que são os anfíbios e 335 
répteis, a avifauna que são os pássaros, mastofauna que são os mamíferos, ictiofauna 336 
os peixes, e a quiropterofauna que são os morcegos. Então aí tem um resultado, né de 337 
todos os quantitativos identificados em campo. E agora a gente vai exemplificar aqui em 338 
imagens e mapa a coleta, né a área de abrangência dessa coleta de dados primários. 339 
Então a gente tem aí em verde os pontos onde foram coletados e amostrados a 340 
herpetofauna, aqui algumas fotos exemplificando o trabalho de campo. A avifauna em 341 
amarelo aí os pontos de coleta de dados. Lembrando que sempre ali ao centro, né em 342 
rosa, está a área diretamente afetada, que é o projeto de expansão da cava. A ictiofauna 343 
que são os peixes, né então eles são. E a quiropterofauna que são os morcegos, então 344 
só exemplificando também e mostrando todos os pontos de coleta. Então foi feito um 345 
vasto levantamento, né uma área grande de abrangência. Lembrando que, além dessas 346 
coletas para o estudo de ampliação, é feito também o monitoramento, né então esse 347 
monitoramento já vem sendo realizado desde 2019, em todas essas áreas aí de 348 
abrangência. 349 
 350 
Em relação ao meio socioeconômico então, nós temos a área de influência como já 351 
mostrada, né a área de influência indireta são os dois municípios Santa Bárbara e 352 
Itabirito, devido à relação das atividades, né. E as comunidades na área de influência 353 
direta, Palmital, Serra da Jaguara, Acuruí, Galego, Conceição do Rio Acima e Vigário da 354 
Vara. Então nessas comunidades caracterizadas, né classificadas como área de 355 
influência direta é feito o estudo de percepção ambiental que consiste na ida de 356 
profissionais a campo nas casas, né para elaborar perguntas, ouvir a comunidade a 357 
respeito da percepção do meio em que ela vive. Então foram feitos em julho de 2022, 358 
58 entrevistas com a comunidade, com essas seis comunidades. E o diagnóstico 359 
mostrou, né alguns exemplos do diagnóstico que Itabirito e Santa Bárbara, quais foram 360 
as principais queixas, né qual que é a percepção deles em relação a esses problemas. 361 
Então Itabirito e Santa Bárbara, infraestrutura precária foi o que mais foi falado. Em 362 
Itabirito em segundo lugar violência e insegurança, transporte precário, desemprego e 363 
ruídos. E em Santa Bárbara estradas, violência e insegurança, poeira, desemprego e 364 
transporte público. Então mostra um perfil parecido aí dos questionamentos, das 365 
questões das comunidades. Em Itabirito foram identificados 133 estabelecimentos 366 
públicos com 309 profissionais de saúde, o IDH 0.73 segundo o censo de 2010, né a 367 
gente ainda não tem dados do senso recente e com o PIB per capita de 126.800.000. Em 368 
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Santa Bárbara 21 estabelecimentos de saúde pública, com 36 profissionais, o IDH aí de 369 
0.707 e um PIB per capita de 34.859. Mostrando aí um pouco o perfil de cada município. 370 
Foi perguntado aos moradores sobre os principais empregadores da região, né tanto em 371 
Itabirito quanto em Santa Bárbara foi citada as mineradoras como sendo maior 372 
empregador, depois as prefeituras e Itabirito ainda teve fazendas na região, mostrando 373 
assim a aptidão desses dois municípios para as atividades minerárias. 374 
  375 
Em paralelo, né a análise da SUPRAM, o processo de licenciamento na SUPRAM, existem 376 
alguns órgãos que precisam emitir a anuência para compor o processo de licenciamento 377 
e então ser possível avaliar e emitir essa licença ambiental. Então são eles o Iphan, né 378 
que a gente já deu entrada em todos os estudos arqueológicos, o IEFA que a gente 379 
estuda o patrimônio material e imaterial da região, a gente também já elaborou e já 380 
protocolou, e o ICMBio que precisa dar anuência uma vez que o empreendimento está 381 
na zona de amortecimento dessa unidade de conservação.  382 
 383 
Após a elaboração do diagnóstico ambiental da área, a gente parte então para avaliação 384 
dos impactos ambientais. Esses impactos eles podem ser negativo ou positivo. Sendo 385 
negativo eles podem ser potenciais, ou seja, pode ser que ocorra ou não. E efetivo, ele 386 
vai de fato ocorrer, não tem como evitá-lo. Para os potenciais são propostas medidas de 387 
controle, medidas de mitigação que fazem com que eles ou não ocorram ou sejam 388 
minimizados. Para os efetivos é preciso compensar, uma vez que a gente não consegue 389 
evitá-los. Para os positivos a gente considera sempre como efetivo porque vai de fato 390 
ocorrer, como geração de empregos, né geração de renda, impostos e o que a gente 391 
precisa fazer é potencializar para que o retorno desse impacto positivo incida sobre as 392 
comunidades, né e municípios que sofrem também os impactos negativos. 393 
  394 
Então aqui a gente montou uma matriz de impacto, eu vou explicar um pouquinho para 395 
vocês poderem ir acompanhando. A gente tem a natureza do impacto, pode ser 396 
negativo ou positiva, os efeitos ambientais, ou seja, o que que vai ser, o que que é esse 397 
impacto. Essa faixinha verde aí se ela é a curto prazo, a médio prazo ou longo prazo. Se 398 
ele é permanente, temporário, cíclico. Os faróizinhos indicam a magnitude, né laranja é 399 
mais alta magnitude e amarela mais baixa magnitude. A causa, o quê que está causando 400 
aquele impacto, né e o que que nós podemos fazer de ação ambiental para minimizar 401 
ou compensar. Então aqui a gente começa pelos impactos do meio físico, a gente tem 402 
aí alteração da morfologia do relevo, a possível contaminação e alteração da estrutura 403 
do solo, o impacto ao patrimônio espeleológico, a alteração da qualidade das águas, né 404 
devido ao carreamento de sólidos, alteração da qualidade do solo e a alteração da 405 
qualidade do ar e do nível de ruído. Para todos esses impactos possuem então medidas, 406 
ações que a gente vai atuar para que a gente mitigue, minimize ou compense. Então 407 
através do programa de recuperação de áreas degradadas que é a reconformação do 408 
terreno, a revegetação das áreas finalizadas, a implantação de sistemas de drenagem 409 
eficiente que vão fazer com que não haja erosão, que vai coletar de chuva e direcionar 410 
pra dentro da cava, para o SUMP, as compensações no caso aqui a compensação 411 
espeleológica, os monitoramentos pra aferir se essas medidas estão sendo eficazes ou 412 
não. Então o monitoramento da qualidade da água, o monitoramento do nível da água 413 
subterrânea, qualidade do ar, ruído ambiental. 414 
  415 
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Para o meio biótico a gente tem como os efeitos ambientais negativos, né a supressão 416 
de vegetação, a possível mortandade e afugentamento de espécimes, né e a perda e 417 
fragmentação de habitat. Esses impactos, né a supressão é um impacto permanente, é 418 
um impacto efetivo e precisa então de ser compensado. E os demais impactos também 419 
o programa de recuperação de área degradada, né o controle de emissão de poeira 420 
através da aspersão de vias e os monitoramentos. 421 
 422 
Já para o meio socioeconômico, a gente tem aí como impacto negativo o impacto visual 423 
e o incômodo das populações vizinhas, né que vão estar ali no entorno do 424 
empreendimento. E temos os impactos positivos que é a ampliação em oferta de 425 
emprego, incremento da renda municipal, os quais precisam ser convertidos então para 426 
essas comunidades da área de influência direta. 427 
 428 
Então aqui é só um breve resumo de quais são os impactos que serão mitigados, né do 429 
meio físico, meio biótico. Então a geração de ruídos, poeira, resíduos sólidos, né 430 
alteração e uso do solo. Então toda a aplicação das medidas mitigadoras e controle vão 431 
fazer com que esses impactos sejam minimizados. Aí temos os impactos que deverão 432 
ser compensados que é referente aos impactos que não podem ser evitados, então a 433 
supressão das cavidades, né precisa ser feita a compensação espeleológica, será feita 434 
segundo o decreto federal 10935/2022 e as compensações florestais devido a supressão 435 
de vegetação. E os impactos positivos que deverão ser potencializados através da 436 
priorização da mão de obra, da capacitação da mão de obra local, né e da priorização do 437 
consumo de serviços naqueles municípios onde estão inseridos os empreendimentos. 438 
 439 
Então aqui a gente tem consolidado todos os programas de controle ambiental e de 440 
monitoramento ambiental que é realizado, né já é realizado na área da Mineração Ferro 441 
Puro e serão ampliados devido à ampliação do empreendimento. Aqui alguns exemplos 442 
dos monitoramentos que já vem ocorrendo na região, então a qualidade do ar, água 443 
superficial e subterrânea, ruído ambiental e o monitoramento de fauna. Isso já é 444 
condicionante das licenças anteriores e já vem sendo executado desde 2018 e 2019. 445 
  446 
Então, pessoal, após, né o estudo de todas as, de todo o diagnóstico ambiental da região, 447 
né de todas as áreas, o meio físico, meio biótico e socioeconômico, a região onde está 448 
inserida já um empreendimento, né onde já funciona a Mineração Ferro Puro e está 449 
sendo pleiteado essa ampliação. E, considerando que todas as medidas mitigadoras 450 
propostas, todos os programas de controle serão mantidos, ampliados, né e serão 451 
monitorados para que se garanta a eficiência desses programas é atestada, por fim, a 452 
viabilidade desta ampliação pleiteada para Mineração Ferro Puro. Eu vou deixar minha 453 
apresentação concluir aqui, nós vamos ficar à disposição para esclarecimentos, e eu vou 454 
deixar aqui um vídeo que a empresa fez para vocês. Obrigada! 455 
 456 
Vídeo: 457 
"Uma mineração do futuro, hoje. A Ferro Puro Mineração iniciou suas atividades em 458 
2019. Nosso trabalho é produzir matérias-primas fundamentais para a vida das pessoas. 459 
A mineração é a base de tudo que move o mundo, seja na estrutura de nossas casas, 460 
escolas, hospitais e estradas. Temos quatro pilares: pessoas, segurança, meio ambiente 461 
e comunidade. É por isso que mais de 90% dos nossos colaboradores são moradores das 462 
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comunidades. 'Da comunidade quem tem interesse em trabalhar, as portas estão 463 
sempre abertas'. Prezando sempre pelo fortalecimento das comunidades em que atua, 464 
a Ferro Puro prioriza a contratação de micro e pequenos fornecedores locais. 465 
'Trabalhando com uma turma muito boa, responsável, isso para mim foi uma benção'. 466 
'Eles são muito certos com tudo, pagamento, principalmente com a comunidade, eles 467 
vêm na casa, eles procuram saber se está tudo tranquilo, porque a gente nunca viu isso 468 
aqui antes'. Estamos sempre em diálogo com os moradores para potencializar projetos 469 
já existentes e apoiar propostas de desenvolvimento local. Acreditamos que quando 470 
crescemos juntos, crescemos mais e melhor. 'Realmente eles contemplam pilares, né 471 
pessoas, comunidades, segurança, meio ambiente, então a gente percebe que não é só 472 
uma empresa que vem para explorar'. Já investimos mais de 46 milhões de reais no 473 
desenvolvimento de obras, projetos e doações para as comunidades. Realizamos mais 474 
de 60 km de pavimentação e manutenção em vias importantes para os moradores. 475 
Investimos em projetos esportivos, culturais e socioambientais. E reformamos igrejas, 476 
espaços e salões comunitários. 'A comunidade viu com muita alegria e felicidade ter 477 
essas reformas que foram feitas e tudo isso veio a somar junto conosco aí'. Com o projeto 478 
Jaguara Florida realizamos o plantio de 3500 mudas de jacarandás, quaresmeiras e ipês 479 
rosas, amarelos e brancos. Também implantamos 45 jardins ao longo dessas estradas. 480 
Criamos o projeto Recicle Tudo, Recicla Todos em parceria com os municípios de Ouro 481 
Preto e Itabirito. Com ele implantamos seis ecopontos para descarte e recolhimento de 482 
resíduos comuns e recicláveis. Patrocinamos o centro de desenvolvimento esportivo e 483 
social do Brasil, Cedesbra, que apoia o Itabirito Triathlon Team e estamos reformando o 484 
Centro de Treinamento Avante, com pista de corrida, trilhas para bicicleta e lago para 485 
treinos. 'Aqui eu consigo me desenvolver, eu tenho Centro de Treinamento, eu posso 486 
treinar nas rodovias, eu posso treinar nas trilhas, eu tenho segurança para fazer isso, né 487 
e tudo foi providenciado por uma empresa que é a Ferro Puro'. Criamos a rota Jaguara, 488 
um projeto de desenvolvimento turístico e econômico das comunidades no entorno da 489 
Ferro Puro. Seu objetivo é promover roteiros baseados na cultura, na gastronomia, nas 490 
atividades de aventura e no lazer. 'A Ferro Puro trouxe e tá, assim, treinando a gente 491 
para a gente receber os turistas com maior facilidade ter um ponto de apoio aonde que 492 
a pessoa vai ficar, o quê que aquela pessoa vai comer, o quê que a pessoa pode levar de 493 
artesanato, essas coisas assim, sabe?!' A Ferro Puro Mineração também realizou o 494 
asfaltamento, o calçamento e o recapeamento de vias na comunidade de Bom Sucesso, 495 
Capanema e Cristais, melhorando o acesso das pessoas e o escoamento de produtos 496 
como queijos, conservas e artesanato. 'O fato de trazer emprego para as pessoas ali da 497 
comunidade é uma coisa importante, né, o acesso foi melhorado de uma forma 498 
significativa e as ações estão sendo feitas em termo dos ecopontos, da rota turística 499 
Jaguara, a gente teve contribuição na manutenção das igrejas'. Também vamos investir 500 
1 milhão de reais em projetos de melhorias ambientais das comunidades rurais de Santa 501 
Bárbara. Essas são apenas algumas das ações da Ferro Puro Mineração. Já fizemos 502 
muito e seguiremos fazendo mais para garantir desenvolvimento e qualidade. Essa é a 503 
mineração do futuro, hoje. Essa é a Ferro Puro Mineração." 504 
  505 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado 506 
ao empreendimento Ferro Puro. Agora vamos passar a palavra para o solicitante dessa 507 
audiência pública que se faz presente aqui, o presidente da Associação Pró Pouso Alegre. 508 
Gostaria de chamar aqui o senhor Paulo José de Oliveira. A fala do solicitante é por 30 509 
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minutos e será dividida também pela Maria Teresa que falará online porque ela 510 
acidentou-se e nós demos o direito de fala para vocês. Seja bem-vinda, Maria Teresa, 511 
seja bem-vindo, Paulo José. 512 
 513 
Paulo José (Associação Pró Pouso Alegre): Boa noite, Fabrício! Obrigado aí pela 514 
oportunidade, é um prazer estar com vocês. No seu nome eu cumprimento aqui todo o 515 
pessoal que está presente, né senhoras e senhores. Minha presença aqui se dá pelo 516 
seguinte, a nossa entidade é preservacionista, nós procuramos atuar aí a nível de Brasil, 517 
temos uma equipe técnica que também ajuda a fazer esse trabalho que a gente propõe, 518 
é uma missão nossa o preservacionismo. Evidentemente respeitamos e entendemos a 519 
necessidade do desenvolvimento da produção, do consumo e nós não somos, enquanto 520 
ONG, mesmo que preservacionista, hora nenhuma a gente se coloca contra 521 
empreendimentos, contra o desenvolvimento. Nós buscamos preservar a vida. E 522 
preservar a vida é preservar o meio em que a gente vive. Se nós não preservarmos o 523 
meio que a gente vive, de nada adianta todo um arcabouço de dar qualidade de vida 524 
que seja com insegurança, com algo que vai prejudicar a nossa sociedade, o nosso meio. 525 
Nós vemos muito das empresas, né e isso é louvável, a contrapartida social que 526 
procuram dar. Nós vemos aqui quanto a empresa procura fazer para a comunidade. Esse 527 
capital social, essa contrapartida ela é necessária sim, ela é uma obrigação, é uma 528 
responsabilidade e a gente fica feliz quando vê empresas que vai um pouco 529 
além. Porque eles querem realmente fazer o seu trabalho de exploração, de produção, 530 
mesmo que parte do que se apura nem para o país fica, a gente sabe disso. Mas aquilo 531 
que a gente pode produzir no nosso meio, nós temos que realmente contribuir, 532 
colaborar. Então por mais que a gente vê, né todo o trabalho bonito que é feito, nos 533 
entristece muito quando nós vemos os exemplos aí de Mariana, de Brumadinho. Então 534 
nós não podemos ficar de braços cruzados. Nós temos que realmente cumprir a nossa 535 
missão. É triste quando a gente entra na cidade, primeira vez que eu venho em Santa 536 
Bárbara, né a gente costuma ir nas cidades onde a gente pede audiência em nome da 537 
comunidade, e fico feliz de estar aqui nessa cidade, né acolhedora, mas eu fico muito 538 
triste quando eu chego nas cidades e a gente vê umas plaquinhas assim: rota de 539 
autossalvamento. Ponto de encontro de autossalvamento. Isso é o sinal de que o risco 540 
está sendo construído, o risco está sendo produzido. E cabe a nós, como missão, junto 541 
às comunidades, buscar mitigar esse impacto, buscar realmente um processo em que 542 
hoje, amanhã ou depois nós não percamos vidas. Não é só a vida em acidente, morte, 543 
mas vida na qualidade mesmo de vida. O homem é consumista. Pra quê comprar uma 544 
caneta de metal, bonita, se uma Bic não serve tanto? Pra quê trocar de carro todo ano 545 
se o nosso carro está nos servindo tão bem? Então nós somos consumistas. O próprio 546 
ser humano estimula a produção. E a parte da sociedade em que passa fome, que 547 
precisa, busca realmente isso. Desenvolver. Então parabéns a Ferro Puro aí que procura 548 
fazer um trabalho bonito, dar uma contrapartida para a comunidade, mas o nosso papel 549 
aqui, quando pedimos audiência, é para que a comunidade possa ser ouvida, para que 550 
ela realmente exponha os medos, as preocupações, os seus problemas, né e a parte 551 
técnica vai cuidar aí, né de tentar fazer o melhor possível. Nós vemos aqui o IEFA, o IEPA, 552 
o ICMBio, né. Eu sou espeleólogo então a gente sabe da importância dos estudos do que 553 
vai ser feito. E às vezes destruir uma caverna nunca mais. E às vezes é um produto de 554 
turismo para o município para o resto da vida, mas se ela virar pó, acabou. E não é só 555 
isso né! Mas eu vou dividir o nosso tempo aqui, passar para a Maria Teresa que é nossa 556 
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epaneiana, que também vai falar aqui da parte dos estudos e daquilo que a gente 557 
propõe, daquilo que a comunidade precisa ouvir para que decida realmente, para que 558 
chegando às câmaras, além da SUPRAM Leste que nos acolhe aqui, lá no Copan a gente 559 
possa sentar lá e decidir, né às vezes o que vai ser encaminhado aí para que a empresa 560 
se implante sem problemas. Muito obrigado. Obrigado, Fabrício! 561 
 562 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor, Paulo! Muito obrigado! Eu 563 
passo a palavra a Maria Teresa, a nossa peca, né desculpa aí. Então tá bom, Maria 564 
Teresa, você tem 23 minutos e 30 segundos. 565 
  566 
Maria Teresa (Associação Pró Pouso Alegre): Boa noite a todos! Eu queria saber se 567 
estão me escutando bem primeiro antes de continuar. Posso continuar? 568 
 569 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Positivo, estamos escutando muito 570 
bem você. 571 
 572 
Maria Teresa (Associação Pró Pouso Alegre): Boa noite a todos! Eu realmente me 573 
planejei desde que a audiência pública foi marcada para estar presencialmente em Santa 574 
Bárbara, não seria a primeira vez que eu participaria de audiência pública em Santa 575 
Bárbara relacionada com esse território onde fica a Serra do Gandarela, mas eu 576 
realmente estou sob orientação médica de repouso por causa de um incidente 577 
anteontem. Eu agradeço a SUPRAM Leste Mineiro que acolheram a demanda da APPA 578 
de podermos participar online. E eu quero então compartilhar com todos, primeiro por 579 
que que nós também sociedade civil do entorno do Gandarela, juntos no movimento 580 
pela preservação da Serra do Gandarela desde 2007 demandarmos da ONG, a 581 
Associação Pró Pouso Alegre que requeresse essa audiência pública em nosso nome 582 
porque nos ritos do Estado precisa ter CNPJ e naquela ocasião precisava ser uma ONG 583 
cadastrada no chamado Cadastro de Entidades Ambientalistas de Minas Gerais onde a 584 
maioria das entidades realmente não está cadastrada. E de pronto o Paulo José e a APPA 585 
acolheram a nossa demanda.  586 
 587 
Nós requeremos esse pedido para ter uma audiência pública primeiro porque a gente 588 
como tá nessa atuação em defesa desse território e a Serra do Gandarela ela é divisor 589 
de águas tanto com a bacia do Velhas, quanto com a bacia do rio Piracicaba, nós 590 
acompanhávamos a questão da Ferro Puro desde lá 2009/2010 e viemos sempre 591 
atentos e preocupados com o que significaria esse empreendimento no lugar que está. 592 
Então eu fiz um conjunto de imagens, eu vou agora por aqui na minha tela, vocês vão 593 
ver e aí vocês vão escutar eu falando de cada uma dessas informações e perguntas. O 594 
objetivo da audiência pública é trazer realmente considerações e aquilo que cada um 595 
entende que deve trazer sobre um empreendimento que quer chegar, ampliar na nossa 596 
região. Eu gostaria de saber, eu vou compartilhar a minha tela, tô tentando não falhar 597 
aqui. Share.  598 
Gostaria de saber se vocês estão vendo a minha tela. 599 
 600 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Maria Teresa não estamos vendo 601 
sua tela, tá? Estamos com algum problema lá na transmissão, mas pode falar, por 602 
gentileza. 603 
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 604 
Maria Teresa (Associação Pró Pouso Alegre): Estão vendo agora? 605 
 606 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Agora sim! 607 
 608 
Maria Teresa (Associação Pró Pouso Alegre): Então ótimo, gratidão! Então para quem 609 
tá nos vendo, não sei se vocês conseguem ver o meu cursor mostrando onde fica a área 610 
da Ferro Puro. Se vocês estiverem vendo, vocês estão vendo que tem uma linha verde 611 
que é o limite do Parque Nacional da Serra do Gandarela. E aqui onde é a Ferro Puro e 612 
a pretensão de ampliação é o lugar onde existe um estreitamento na unidade de 613 
conservação, se nós olharmos essa unidade de conservação do norte com o sul e do 614 
leste para o oeste. Desde o início esses limites que não contemplaram também a 615 
proteção dessa área, muito nos preocuparam em relação a biodiversidade e a própria 616 
unidade de conservação, mas eu não vou entrar no detalhamento disso porque nós 617 
vamos atuar em relação a isso junto a instância federal responsável pela Unidade de 618 
Conservação. Eu quero passar para aspectos desse processo de licenciamento mais 619 
próximo de nós naquilo que estamos acompanhando e preocupados. 620 
 621 
Então eu vou passar para o próximo slide que é mostrar, então vocês estão vendo aí a 622 
área já impactada pela Ferro Puro, a cava e nessa área vermelha é a ampliação. Eu dei 623 
um zoom porque geralmente os mapas são apresentados com o tamanho que não 624 
permite ver de perto. O primeiro questionamento que a gente tá trazendo é que nós 625 
entendemos do RIMA, que é o relatório de impacto ambiental, ele de certa forma 626 
descumpriu o estabelecido na resolução Conama e eu vou dar um exemplo, por 627 
exemplo, primeiro dizer: "Ah, por que que descumpriu? Nós entendemos que o RIMA 628 
dessa ampliação ele não foi apresentado de uma forma objetiva e adequada a sua 629 
compreensão, porque a resolução CONAMA inclusive ela detalha, as informações 630 
devem ser traduzidas em linguagem acessível, ilustradas com mapas, cartas, quadros, 631 
etc. E eu vou trazer aqui só alguns exemplos que nós vimos no RIMA. Primeiro é um 632 
RIMA com 172 páginas, o que não é um tamanho, em termos de trazer de forma 633 
resumida numa linguagem acessível à população um documento técnico com 172 634 
páginas. Segundo, nós percebemos que ao longo do RIMA foram sendo mencionados 635 
mapas onde estaria um detalhamento da imagem que está no RIMA estaria como anexo 636 
o mapa dentro do estudo do impacto ambiental e a proposta é que o que houver de 637 
mapas e de informações precisam estar no próprio RIMA de uma forma adequada. 638 
Observamos também, e nos chamou muita atenção, que os mapas, tô tentando aqui, os 639 
mapas que estão no RIMA, boa parte deles em relação por exemplo aos limites 640 
municipais não se consegue identificar porque foi escolhida uma cor que impede a gente 641 
de ver direito onde estão os limites entre Rio Acima, Santa Bárbara e Itabirito. E mais 642 
aqui na frente vocês vão entender onde eu quero chegar com isso. Esse é um exemplo 643 
de um mapa, um outro exemplo do mapa é esse aqui que vocês estão vendo, então 644 
vocês estão vendo que, desculpem, agora, vocês estão vendo que nesse mapa também 645 
a cor escolhida para limites municipais foi um branco e não se consegue de novo ver os 646 
limites de Rio Acima, Itabirito e Santa Bárbara onde precisamente a área diretamente 647 
afetada da Ferro Puro ela está como se fosse no encontro de três divisas municipais.  648 
 649 
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Continuando, percebemos também uma possibilidade quase concreta que tá havendo 650 
uma fragmentação do empreendimento e naqueles objetivos que a empresa 651 
apresentou de verificar impactos, fazer analisar da área de estudo, propor medidas 652 
mitigadoras e toda essa trajetória, a fragmentação ela nos impede de fazer isso 653 
devidamente. Então na deliberação normativa 817 do Copan, inclusive tem um artigo 654 
muito claro: "Para caracterização do empreendimento deverão ser consideradas todas 655 
as atividades por ele exercidas em áreas contíguas ou interdependentes sob pena de 656 
aplicação da penalidade caso seja constatada fragmentação do licenciamento". Onde é 657 
que nós constatamos isso? No próprio RIMA da ampliação da Ferro do Puro tá 658 
informando, como já foi informado pela consultoria da empresa, que a unidade de 659 
tratamento de minerais ela fica lá em Itabirito e que, no caso, o que for extraído dessa 660 
cava da ampliação vai ser transportado para essa estrutura em Itabirito, inclusive já tem 661 
uma licença dada em 2021. Nos preocupa isso, principalmente porque existe algo que 662 
não foi tratado no âmbito dos impactos, tanto sociais, quanto ambientais, tanto para 663 
fora da unidade de conservação, quanto para dentro da unidade de conservação, que é 664 
a rota de escoamento, porque lógico, se o minério vai ser tirado lá da ampliação da Ferro 665 
Puro e vai descer 33 km como tá informado no próprio RIMA, numa rota de escoamento 666 
que vai passar pelo território além de Santa Bárbara, Itabirito e Ouro Preto e colocaram 667 
uma pequena porção do Rio Acima, lógico que isso vai trazer situações também de 668 
impacto que não foram tratadas dessa forma. Lembrando também, agora é um 669 
questionamento para que a SUPRAM Leste Mineiro avalie tecnicamente e 670 
juridicamente, a estrada ou o deslocamento desse tráfego de caminhões por 33 km isso 671 
não é área diretamente afetada? Que sofre diretamente as intervenções de operação 672 
da atividade? Por que que eu tô falando isso? Porque eu sou do subcomitê Águas do 673 
Gandarela que trata da Bacia do rio das Velhas e desde o início da operação da Ferro 674 
Puro nós temos reiteradamente tratado dos problemas com tráfego de caminhões que 675 
causam erosões, que interferem na drenagem natural das águas e que carreiam 676 
sedimentos precisamente para as drenagens e para os cursos d'água por onde esses 677 
caminhões trafegam. Eu imagino que em Santa Bárbara outros tipos de minerações em 678 
outros territórios provavelmente alguns de vocês já observaram o quanto o tráfego de 679 
caminhões na atividade de mineração impacta essas questões ambientais e sociais, no 680 
caso poeira, o ruído e o que nós escutarmos de pessoas dessas comunidades onde os 681 
caminhões de Ferro Puro trafegam e pela ampliação provavelmente vão trafegar muito 682 
mais, relatos de incômodos de perda de qualidade de vida, de muitos particulados e isso 683 
não é tratado no relatório de impacto ambiental que foi baseado no Estudo de Impacto 684 
Ambiental. 685 
 686 
Então eu trouxe para vocês o mapa que está no RIMA que é o trajeto do produto. Tá 687 
aqui em cima em vermelho a área da ampliação e em laranja todo o deslocamento dos 688 
33 km até a unidade de tratamento de minerais e vocês também estão vendo que a 689 
maior parte desse trajeto, e uma parte desse trajeto dentro da unidade de conservação 690 
e boa parte circulando bem próximo, ao longo desse trajeto tem comunidades como o 691 
próprio RIMA informa, só que omitiu o município do Rio Acima na área de influência 692 
direta. Nós entendemos, e isso é muito grave, não é a primeira vez que a CERN omite 693 
comunidades quando faz os estudos sobre empreendimentos, houve um outro 694 
empreendimento aí na região que ela omitiu uma comunidade Andrea do Mato Dentro, 695 
e nesse caso de novo foi omissão do município de Rio Acima na área de influência direta. 696 
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Lembram que foi apresentado pela consultoria que as entrevistas e o diagnóstico foi em 697 
Itabirito e Santa Bárbara? Não foi feito nenhum diagnóstico, não existe no RIMA 698 
nenhumas informações socioeconômicas do município do Rio Acima, e a comunidade 699 
do Palmital é de Rio Acima.  700 
 701 
Continuando alguns exemplos que estão no RIMA, nessa página 13 tá falando que o 702 
projeto de ampliação tá dizendo que é Vigário da Vara que fica a localização nas 703 
proximidades, e fala "próximo ao limite com o município de Itabirito". E neste mapa que 704 
foi um dos poucos que eu encontrei no RIMA onde dá para ver os limites municipais, se 705 
vocês observarem essa linha cinza, tem Rio Acima, parece um triângulo, tem Santa 706 
Bárbara e tem Itabirito. Então eu peguei o mapa do próprio RIMA que dá para perceber 707 
os limites e aqui em preto tá a área diretamente afetada da ampliação de Ferro Puro. 708 
Observem que essa APA ela tá tão perto similarmente, tanto dos municípios do Rio 709 
Acima, quanto aqui, quanto no município de Itabirito. É como se fosse a Tríplice 710 
Fronteira. Então a pergunta que a gente fez é: Por que então não se colocou que a 711 
ampliação, a área de influência que está na divisa, está próximo também de Rio Acima? 712 
Nós entendemos tudo isso uma falha grave na definição da área de influência direta. Na 713 
página 46 tá falando, né que a área de influência direta ela compreende Galego, 714 
Conceição, Vigário da Vara. Aparece o nome da comunidade do Palmital, confirma que 715 
se encontram localizados no entorno do empreendimento, mas em todo o RIMA não se 716 
apresenta considerando os dados da comunidade de Palmital e do próprio território de 717 
Rio Acima. Na página 46 de novo tá falando quais que são as comunidades e eu quero 718 
dizer para vocês, porque como eu acompanho isso há muito tempo, inclusive eu fui 719 
conselheira do Copan, quando foi licenciada a primeira cava da Ferro Puro no parecer 720 
único da SUPRAM naquela ocasião, referente aquela cava inicial retangular, ali você 721 
disse o que era correto. Os municípios da sua área de influência, especialmente Santa 722 
Bárbara, Rio Acima e Itabirito. Então a pergunta que eu me faço é: Se naquela época era 723 
Ferro Puro e agora é uma ampliação que chega mais próxima de Rio Acima, por que que 724 
nos estudos da CERN foi omitido o município do Rio Acima, considerando como área de 725 
influência direta? Um outro elemento também importante, mesmo que tem a ver com 726 
outra mineração que tá naquele mesmo território, eu vou mostrar para vocês o mapa, 727 
no RIMA, no relatório de impacto ambiental da mineração lá do Palmital que a CERN 728 
também foi a consultoria, na página 23 tá colocado que o empreendimento está 729 
observado que existe um conjunto de edificações e moradias da comunidade do Palmital 730 
que localiza-se no município do Rio Acima. Então na definição do meio socioeconômico 731 
eles consideraram a comunidade de Palmital e, no entanto, na definição da questão da 732 
ampliação da Ferro Puro foi omitido totalmente, não a palavra Palmital, mas o fato de 733 
que ela está no município do Rio Acima, mesmo a Ferro Puro sabendo dos impactos já 734 
causados em Rio Acima com o deslocamento de veículos, de caminhões, ao longo desses 735 
anos desde o início da sua operação que são muitos e foram várias vezes alvo de 736 
denúncias, inclusive de discussões no subcomitê Águas do Gandarela que faz parte do 737 
CBH Rio das Velhas. E isto entendemos muito grave porque o objetivo de um RIMA e de 738 
um EIA é trazer transparência para os impactos e não se pode omitir algo como o próprio 739 
território de área de influência direta. Então aqui nesse mapa eu tive o cuidado de por 740 
de novo a linha verde que é o Parque Nacional da Serra do Gandarela. Vocês estão vendo 741 
que a Ferro Puro já licenciada e em ampliação estão precisamente nesse 742 
estrangulamento que é muito preocupante por várias razões, inclusive a visitação de 743 

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 197



 

17 
 

turistas ou a circulação dos animais nesse estrangulamento pequeno entre o norte e o 744 
sul. E vocês estão vendo aqui a mineração Alto Palmital que é essa também em processo 745 
de licenciamento, cuja consultoria foi a CERN que na realidade não considerou Rio Acima 746 
em relação à ampliação da Ferro Puro. 747 
 748 
Por último eu quero dizer que nós tivemos dificuldade de acesso às informações sobre 749 
os direitos minerários que é importante, principalmente porque nós percebemos que 750 
existem o que é chamado grupamento mineral. Então pega um monte de direitos 751 
minerários e já é tratado a nível da Agência Nacional de Mineração como um conjunto, 752 
não como algo pontual. E isso significa que na hora do licenciamento, na hora das 753 
pretensões de empreendimentos eles vão trazer o grupamento como um argumento 754 
que ali já tá tudo entendido que deve ser aproveitado em conjunto. Em relação a 755 
ampliação da Ferro Puro o RIMA informa que são dois direitos minerários. Esse 9608 é 756 
aquele que já tem uma licença e vocês viram um retângulo já com uma cava e o outro é 757 
o restante que tá no entorno desse direito anterior. E nós, ao tentar acessar por exemplo 758 
no plano de aproveitamento econômico e saber que outros direitos minerários ali no 759 
entorno estão agrupados com as pretensões da Ferro Puro, do Grupo Avante ou de ter 760 
mais empresas que muitas vezes estão associadas, nós nos depararmos primeiro que 761 
esse direito minerário pelo menos na Agência Nacional de Mineração ainda tá com a 762 
identificação da MBR como o detentor do direito, pode ser que internamente isso já foi 763 
mudado, mas infelizmente olhem aqui essas chavezinhas amarelas, significa que a gente 764 
não consegue acessar a maior parte dos documentos para a gente poder conhecer a 765 
questão do direito minerário que está abaixo da superfície para poder entender melhor 766 
como é que é esse movimento de interesse minerário na nossa região. 767 
 768 
E, por último, eu tô mostrando também que então está aqui constando que no dia 769 
27/10/2022 a Vale já estava como requerente, então eu entendo que a MBR também é 770 
Vale, já fez essa passagem de propriedade do direito para a Vale, mas não pudemos nos 771 
aprofundar porque a maioria dos documentos estão sem possibilidade de acesso pela 772 
sociedade, apesar da questão do minério ser um direito da União, ou seja, um direito de 773 
todo o povo brasileiro. 774 
 775 
E quero terminar dizendo que no processo de licenciamento da ampliação nós somos 776 
surpreendidos com um documento, no meio de muitos, que fala realmente então que 777 
nós não sabíamos que a parte da superfície onde é a ampliação, parte dela, esse direito 778 
à propriedade superficiária ela é da Vale mesmo, tanto é que tem um termo de acordo 779 
para a mineração Ferro Puro poder explotar minério na área que superficialmente é da 780 
Vale e que no momento lá na MBM também é da Vale, salvo tenha havido já a sessão 781 
que nós não pudemos ter conhecimento. E, por último, então tá aqui numa parte do 782 
texto dizendo que a Vale é proprietária da superfície de parte da área que foi pedida a 783 
ampliação, e por último, nós nos surpreendemos e tentamos entender por que que na 784 
hora das assinaturas está Vale e GSM, principalmente porque GSM, nós também 785 
acompanhamos aquelas mini minas na área do Baú que aí estão entre Barão de Cocais 786 
e Santa Bárbara acima do Galego ali, entre Cruz do Peixoto, Brumal, ou seja a GSM a 787 
gente sabe que é uma empresa mineradora também do Grupo Avante ali naquele outro 788 
território. Então nós ficarmos assim provavelmente foi um copia e cola que foi 789 

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 198



 

18 
 

esquecido, mas ou então a GSM na realidade pode ser a Ferro Puro, não entendemos 790 
essa parte da documentação apresentada para a SUPRAM Leste Mineiro. 791 
 792 
Era isso! Eu queria, eu não tô vendo aqui a minha imagem, eu vou fechar o meu PDF 793 
para poder liberar a tela. Eu queria orientação... Top, ok, consegui! Então o meu tempo... 794 
 795 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Maria Teresa... 796 
 797 
Maria Teresa (Associação Pró Pouso Alegre): Desculpem a demora, eu não estava 798 
vendo o cronômetro. Obrigada e é isso! 799 
 800 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Quê isso, Maria Teresa! Aqui é um 801 
espaço democrático. Eu queria agradecer ao Paulo José pela presença aqui, e a Maria 802 
Teresa que está virtualmente. Eu gostaria de esclarecer para os presentes que qualquer 803 
questionamento para a SUPRAM Leste pode ser feita através do e-mail 804 
supram.lestemineiro@meioambiente.mg.gov.br que será direcionado para a equipe 805 
técnica que está analisando o processo. Nesse sentido eu gostaria também de agradecer 806 
a presença dos colegas da SUPRAM Leste aqui, dos gestores ambientais aqui, o Vitor, 807 
Silvana, Mari, Patrícia, Urialisson que se faz presente aqui. Hoje a SUPRAM Leste se faz 808 
presente aqui com oito servidores. Ao meu lado aqui a Lirriet, diretora de controle 809 
processual. Do outro lado, desculpa, diretora de regularização ambiental. Do outro lado 810 
acabou de tomar posse o meu novo diretor de controle processual, Cleyton. E muito 811 
obrigado pela presença de todos os servidores nesse processo aqui e nessa audiência. E 812 
principalmente de vocês que fazem parte aqui do espaço de democracia, é aqui que se 813 
faz as perguntas. Vamos passar para a terceira parte, conforme ADN, né no artigo 15, 814 
inciso 3º, foram inscritos aqui 20 pessoas. Então vamos fazer seis blocos de três 815 
perguntas, três representantes, e um bloco de dois. Cada pergunta terá três minutos, e 816 
resposta o mesmo tempo. Então gostaria de chamar para fazer a primeira pergunta aqui 817 
o Ubiratan da Assunção Martins, Ferro Puro, Palmital a localidade. Por gentileza, se 818 
dirige ao microfone na frente, seja bem-vindo, agradecemos muito a sua presença. 819 
 820 
Ubiratan da Assunção: Boa noite, boa noite a todos e a todas. Eu sou da comunidade 821 
Palmital, meu nome é Ubiratan. Falar da Ferro Puro é assim um pouco bem fácil de você 822 
falar, conheço os cuidados genuínos com a gente são constantes. E a gente é morador, 823 
né e é muito fácil tá falando das possibilidades de emprego, da nossa sustentabilidade 824 
que hoje vem da mineradora, porque a gente não tem outros recursos, né então o 825 
recurso que a gente tem são os recursos minerais. A gente não tem agricultura, não tem 826 
outras atividades. Então a gente vive hoje é de mineração mesmo. E a Ferro Puro tem 827 
um carinho especial com nós, comunidade, tem as propostas, contrapropostas. Então é 828 
bem fácil de estar trabalhando aí na mineração. E se prega por pilares, igual foi falado 829 
no início da palestra aqui. Então é muito importante para a gente ter essa clareza, né 830 
como morador, como se tem alguns sitiantes. Então é muito bom para estar fazendo 831 
parte da equipe lá da Ferro Puro. Pra gente é bem fácil tá fazendo parte do time. Então 832 
a gente só tem que mais agradecer mesmo o carinho que tem com as comunidades. Não 833 
falta nada pra gente, emprego, muita gente na região tá empregado que tem a renda de 834 
lá disso, né que vem do minério. Porque Minas, como se diz, Minas é minério. Então a 835 
gente não tem outra atividade para estar arrecadando nosso sustento aí. 836 

Anexo 1 - RELATÓRIO FINAL AP+ANEXOS (63620184)         SEI 1370.01.0054935/2022-55 / pg. 199



 

19 
 

 837 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor, Ubiratã, muito obrigado 838 
pela presença do senhor, a fala do senhor é de muito importância. 839 
 840 
Ubiratan da Assunção: Muito obrigado! 841 
 842 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Gostaria de chamar para fazer o 843 
uso da fala, Matheus Henrique Mendes, Itabirito, Ferro Puro. Por gentileza, senhor 844 
Matheus, tem 3 minutos. 845 
 846 
Matheus Henrique: Beleza, obrigado! Queria dar meu depoimento, né acho que não é 847 
nem uma pergunta direcionado para ninguém, mas mais um conhecimento de causa, né 848 
pelos anos de experiência que eu tenho na mineração. Tenho 17 anos de experiência, 849 
né sou formado em engenharia de minas, comecei a trabalhar com 19 anos na 850 
mineração, eu tô com quase 36 agora, e trabalhei por 16 anos numa multinacional e por 851 
último dos cinco anos eu tava no Pará onde fiquei próximo à comunidade Serra Pelada. 852 
Então a diferença de Serra Pelada para as comunidades no entorno do empreendimento 853 
da Ferro Puro, Serra Pelada tem um empreendimento lá por oito anos e que não tem a 854 
metade, que acho que não tem nem 10% do que a comunidade de Itabirito tem. Ali 855 
Jacuruí e região. Então acho que é só parabenizar mesmo pelo trabalho que está sendo 856 
feito dentro da comunidade, no entorno, essa busca que a gente tem por melhorar a 857 
comunidade todo dia, sou funcionário da Ferro Puro. Então é o cuidado com a estrada, 858 
é o paisagismo, é o cuidado com o turismo que não é só a renda com a mineração. Outras 859 
buscas estão sendo feitas para manter o local mais vivo do que tá hoje. Então é 860 
parabenizar mesmo pelo trabalho. Tive a oportunidade de ir para outras mineradoras, 861 
então quis ficar dentro, quis vir para cá pelo projeto. Hoje eu não sou cobrado por 862 
produção, sou cobrado por cuidar da comunidade, cuidar da estrada, cuidar do entorno 863 
do negócio. Então é só agradecer mesmo, é mostrar na verdade esse trabalho que está 864 
sendo feito que não é só, não é produção, é manter o negócio vivo, manter o entorno 865 
vivo em relação ao empreendimento. É emprego, é o cuidado com as pessoas, é o 866 
cuidado com o entorno, é o cuidado com o paisagismo, é busca de pessoas no entorno 867 
da comunidade para fazer parte do nosso grupo. Então tá tranquilo. 868 
 869 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor, Matheus, muito obrigado 870 
pela fala. Eu vou passar a palavra agora para o senhor Raul Damásio Ribeiro de Castro, 871 
Itabirito. Por gentileza, senhor Raul. Muito obrigado pela presença, o senhor tem 3 872 
minutos. 873 
 874 
Raul Damásio: Boa noite a todos, meu nome é Raul, eu sou médico, eu estou em Acuruí, 875 
na região de Acuruí há mais de 20 anos e atualmente eu sou membro da Diretoria da 876 
Associação Comunitária de Acuruí pela terceira vez. Eu faço parte do Conselho 877 
Comunitário Pastoral que cuida das igrejas de Acuruí. E eu sou conselheiro do subcomitê 878 
Nascentes que é do CBH Velhas. Como todo bom mineiro eu sou muito desconfiado, eu 879 
sou apaixonado por Acuruí e logo que Ferro Puro chegou na nossa região eu convoquei 880 
outros apaixonados por Acuruí, nós fomos no Ministério Público solicitar um apoio para 881 
fiscalizar, para acompanhar todo o processo de instalação. E foi uma surpresa, assim, 882 
muito agradável ver que ao longo desses anos aquela minha preocupação inicial ela não 883 
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se confirmou e muito antes pelo contrário. Eu gostaria de deixar aqui o meu testemunho 884 
que tudo isso que foi apresentado aqui pela Mariana Morales, pelo João Paulo, é o que 885 
tá acontecendo nessa região, eu acompanho de perto todo esse processo da instalação 886 
da Ferro Puro, das ações da Ferro Puro, eu gosto muito daquela região, tenho um 887 
carinho especial e a gente viu que essa preocupação com a mineração em relação a, 888 
especialmente depois dos incidentes de Brumadinho e Mariana, era o que a gente tinha 889 
a preocupação que acontecesse com a gente na nossa região e a gente viu que a 890 
presença da Ferro Puro hoje em dia na nossa região traz um diferencial grande em 891 
termos de qualidade vindo da população. A gente tem hoje uma estrutura muito melhor 892 
de trânsito, o meio ambiente tem uma preocupação constante. Então assim, o meu 893 
testemunho é só para realmente, eu não sou funcionários da Ferro Puro, não trabalho 894 
com a Ferro Puro, mas eu estou aqui como membro da comunidade realmente para dar 895 
o meu testemunho do que foi falado aqui realmente, que é positivo, que a gente tem 896 
visto toda a dedicação, todo esforço da mineradora em contribuir com a nossa 897 
comunidade, com a nossa região e eu acho que esse é o papel que a Ferro Puro se 898 
propõe a fazer e realmente está fazendo com qualidade. Muito obrigado! 899 
  900 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor, Raul, muito obrigado! 901 
Então não houve perguntas nesse primeiro bloco. Então vamos passar para o terceiro 902 
bloco. Shirlei Pena, Itabirito, por gentileza, nós vamos fazer a modificação aqui do 903 
microfone que as pessoas estão falando, estão de costas para a comunidade. Eu acho 904 
importante ficar de frente para a comunidade. Muito obrigado aí. Três minutos! 905 
 906 
Shirlei Pena: Primeiramente, boa noite a todos. 907 
 908 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Três minutos, dona Shirlei. 909 
 910 
Shirlei Pena: Quando a Ferro Puro chegou lá no Acuruí, eu sou comunidade porque eu 911 
moro lá, aí eu falei: "Mais uma mineradora a gente não aguenta!" Mas quando eu 912 
comecei a prestar atenção, eu vi que estava vindo para salvar a gente, porque a gente 913 
estava carente de emprego, de muita coisa na comunidade e a Ferro Puro veio mostrar 914 
pra gente que tudo que ela faz é em benefício a gente. Então hoje eu, moradora, tomo 915 
conta das igrejas, sou coordenadora delas e também participo da Associação 916 
Comunitária e a gente percebeu o quanto que a nossa vida melhorou. Principalmente 917 
em estado de empregos para os jovens de lá. Então eu só tenho que agradecer. E além 918 
do mais o carinho que eles têm com a nossa comunidade. Hoje a Ferro Puro veio a 919 
somar, a crescer junto com a gente, porque quando a gente pensa em uma mineradora 920 
a gente logo pensa: "Olha os prejuízos que a gente vai ter quando ela for embora!" E o 921 
resultado foi totalmente diferente. A Ferro Puro mostrou para a gente que vale a pena, 922 
a gente tem que dar oportunidade porque nós recebemos a oportunidade que eles nos 923 
deram. Então hoje o que a gente tem lá, nós e a comunidade do Bom Sucesso, que eu 924 
não falo só por mim não, eu falo pelo Bom Sucesso também, os benefícios que a gente 925 
teve, a igreja, a estrada, tudo isso. Então a comunidade não é só Acuruí, é o Bom Sucesso 926 
também, então quando a gente fala dessas duas comunidades que estavam tão assim 927 
afastada de alguma forma, hoje a gente vê que os benefícios da gente foi muito melhor. 928 
Então eu só tenho que agradecer o carinho deles porque todos eles que fazem parte da 929 
Ferro Puro hoje para nós, são heróis, porque a gente que ganhou. Então eu fico muito 930 
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feliz da nossa comunidade de Acuruí ter uma Ferro Puro perto da gente e cuidando de 931 
cada coisa. A gente pensa, aliás não precisa nem de pensar, a gente percebe no caminhar 932 
pelas estradas, as flores plantadas, boniteza de tudo. Então isso pra gente relata que a 933 
gente não tá sozinho e quando a gente vê que a gente não tá sozinho a gente sonha, a 934 
gente acredita. Então eu quero agradecer de coração mesmo por tudo que vocês têm 935 
feito por nós, tá muito obrigado. É isso que eu tenho que falar! 936 
 937 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, dona Shirlei! 938 
Gostaria de passar a palavra agora para Sebastião Fernandes da Silva, Santa Bárbara, 939 
por gentileza. Muito obrigada pela presença, senhor Sebastião. 940 
 941 
Sebastião Fernandes: Eu que agradeço. Boa noite a todos! Olha, gente, meu nome é 942 
Sebastião, eu sou técnico em mineração, tem 27 anos que eu vivo da mineração e tem 943 
42 anos que eu moro em Santa Bárbara. Eu apesar de não estar na vertente da Ferro 944 
Puro eu estou na outra vertente, né que é a comunidade de Brumal. Nós temos aquele 945 
impacto que é diretamente pela empresa do grupo Ferro Puro. Então eu falo hoje como 946 
morador da comunidade de Brumal. O perímetro do município de Santa Bárbara, eu 947 
conheço todo o perímetro do município. A dona Teca ela teve boas palavras e uma 948 
apresentação muito bonita que ela fez e levanta uma luz assim, até interessante. No ano 949 
de 2000, aquela cava ela já existia pela mineradora Alcan que era a produtora de 950 
alumínio lá de Ouro Preto. A empresa Interpel fazia o transporte daquele minério para 951 
as atividades de Ouro Preto. E eu via isso com bastante interesse das pessoas. Em 14 de 952 
outubro de 2013 surgiu sim, 2014 na verdade, o Parque do Gandarela, né a dona Teca 953 
muito feliz nas palavras, ela muito preocupada com o impacto que gera hoje a 954 
mineração lá naquele local. Porém, o parque chegou em 2014, a mineração já estava lá 955 
naquele local. Não é novidade para ninguém. Hoje existe lá mineração, o que está se 956 
pleiteando lá pelo que a gente percebe é uma ampliação. Como foi feito aí no estudo da 957 
CERN, a cidade de Santa Bárbara e a cidade de Itabirito todo mundo pode prestar bem 958 
atenção ali, né que os maiores rendimentos financeiros de royalties vindos para os dois 959 
municípios são das mineradoras. O município de Itabirito no caso em si para quem 960 
enxerga um palmo na frente do nariz, Santa Bárbara e o município de Itabirito, sem as 961 
mineradoras a educação, a saúde, o desenvolvimento, tudo em si no município estaria 962 
bem defasado. Então é muito interessante aquela colocação ali da CERN. Pois bem, eu 963 
sou um grande cobrador das empresas mineradoras no município de Santa Bárbara. E 964 
eu cobro bem. É interessante quando a gente cobra porque quando a gente cobra você 965 
vê a parceria que as empresas têm. 966 
 967 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor, Sebastião, o tempo 968 
esgotou. Por gentileza, finaliza sua fala. 969 
 970 
Sebastião Fernandes: Vou finalizar. Então é muito interessante a Ferro Puro hoje 971 
trabalhando na outra vertente de Itabirito, mas dentro do município de Santa Bárbara, 972 
né eu queria dizer que nós esperamos que o município de Santa Bárbara seja agraciado 973 
é com mais mineradoras para que traga bons benefícios para todos os moradores de 974 
Santa Bárbara. Nós temos a agradecer viu. Ferro Puro, seja bem-vinda! 975 
 976 
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Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor, Sebastião, muito obrigado! 977 
Eu vou passar a terceira fala do segundo bloco para Rosimeire Soares de Pádua, 978 
Conceição do Rio Acima. Por gentileza! Senhora Rosimeire, três minutos. Muito 979 
obrigado pela presença! 980 
 981 
Rosimeire Soares: Obrigada! Boa noite a todos. Não tenho perguntas porque eu acho 982 
que a empresa é bem clara com a nossa comunidade. Hoje eu sou representante da 983 
Associação Comunitária de Conceição do Rio Acima e Adjacentes e representando, moro 984 
na comunidade há 17 anos. De início a mineradora assustou um pouco, né já assim com 985 
a questão de pesquisa. E nosso maior anseio era a questão do desemprego que os 986 
nossos jovens sofriam com relação assim por ser uma comunidade tão afastada da sede 987 
Santa Bárbara. Sendo o maior distrito de Santa Bárbara, é um distrito muito 988 
desamparado. Eu posso falar que era porque a empresa trouxe um certo alívio para a 989 
comunidade. Ela representa realmente pessoas e hoje a gente tem assim extremo 990 
agradecimento com relação a empresa por ela ser clara nas palavras dela. E o que surtia 991 
muito efeito era a questão de barragens que era o que mais temia e ela trouxe um 992 
diferencial muito grande com relação a isso que o tratamento a seco, eu não vou saber 993 
falar direito, vocês me desculpem. Então assim, esse receio já não tem mais. E não temos 994 
perguntas com relação a nossa comunidade porque a empresa é tão presente que ela 995 
chega até a ser chata de tão presente que ela é. E ela sempre pergunta, ela realmente é 996 
presente. E tá dando fruto na qual muitas outras empresas já instaladas há anos dentro 997 
do entorno da nossa comunidade não dá. Ela chega até a gente. O número de pessoas 998 
trabalhando dentro da empresa, com relação ao número de pessoas que vivem lá, é 999 
extremamente significante. Eles dão realmente a oportunidade. A gente só tem a 1000 
agradecer. Eu represento realmente três comunidades, Vigário da Var,a Conceição do 1001 
Rio Acima e Galego e ainda tem um pequeno subdistrito que é a Fazenda do Paiol que 1002 
também é presente. Então é assim eu só tenho realmente, em nome da comunidade, a 1003 
agradecer o estímulo inclusive com relação ao turismo da comunidade e a convivência 1004 
que vocês estão trazendo, até mesmo para os idosos de lá, o renascimento da 1005 
comunidade é muito grande. Só agradecimento. 1006 
  1007 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado! Nesse segundo 1008 
bloco eu abro a palavra para o empreendedor se deseja manifestar sobre as questões 1009 
colocadas. Por gentileza, seis minutos para responder as três questões colocadas. 1010 
Informo que também no primeiro bloco o empreendedor não quis se manifestar. 1011 
  1012 
João Paulo (Ferro Puro Mineração): Bom, primeiro eu queria agradecer a todos os 1013 
depoimentos. O maior interessado em fazer certo somos nós. Desde o dia que eu 1014 
cheguei na nossa comunidade, das comunidades que até então não me relacionava com 1015 
as pessoas, já conhecia, eu sempre deixei isso muito claro. Na fala do Raul aqui acho que 1016 
traduz muito bem, a mineração realmente é uma atividade de extração, gera impacto, 1017 
a gente não tá aqui para mentir sobre isso. Ela deixa sim um rastro que não é bonito, 1018 
mas a gente tem um legado, né um desafio que vem desde a minha mãe, do meu avô 1019 
que é cuidar de gente, e cuidar do meio que a gente vive. E é isso que a gente tá fazendo. 1020 
Não tenham dúvidas que as questões técnicas o maior interessado em fazer certo somos 1021 
nós. Desde o primeiro dia que a gente se instalou ali o que tiver de ser esclarecido eu 1022 
tenho certeza que o órgão ambiental tem total competência para analisar isso e será 1023 
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esclarecido. E da nossa parte nada será omitido e nunca foi omitido. Vocês sabem muito 1024 
bem, a Rose falou aqui. Somos claros, objetivos, a gente quando faz evento a gente faz 1025 
questão de convidar todos da comunidade, dos comitês, dos órgãos ambientais, as 1026 
prefeituras, a gente quer essas pessoas próximas da gente. A gente não quer longe da 1027 
gente, né e nós não estamos aqui prometendo, nós estamos fazendo, é diferente! Há 1028 
três anos, né então um exemplo que eu trago não são promessas, são verdades que 1029 
acontecem no dia a dia e quem vive na nossa comunidade, quem vive lá todos os dias, 1030 
assim como eu que sou morador de lá, há mais de 30 anos vivo lá com a minha família, 1031 
minha mãe, meu pai, meu irmão, minha irmã, sabe do que eu tô falando. Então 1032 
realmente a mineração ela tem sim os problemas que são tratados, são mitigados, são 1033 
compensados e ninguém tá aqui para falar que isso não é verdade, mas naquela região 1034 
que a gente já convive há mais de 30 anos sabemos como estavam as nossas estradas 1035 
antes da mineração. Eu gastava 1h40 pra sair da entrada do Acuruí para chegar no Alto 1036 
Palmital. Hoje eu gasto 25 minutos. As estradas são mantidas, as drenagens são 1037 
cuidadas, foram feitos mais de 72 pontos de drenagens, SUMPs, SUMPs enroncados, 1038 
inclusive elogiado pelos órgãos ambientais que lá passam porque isso evita o 1039 
carreamento das estradas para os cursos d'água. Então fora isso as campanhas, os 1040 
projetos, então gente, só tenho a agradecer esses relatos, reforçar que esse projeto só 1041 
tem a ampliar esses apoios, tanto na área ambiental, na área das pessoas, na área de 1042 
segurança, na área das comunidades. Agradeço de coração e estou à disposição. 1043 
 1044 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado! 1045 
 1046 
Mariana Gomide (CERN): Bom, pessoal! Só a título de esclarecimento, a respeito das 1047 
considerações sobre o município de Rio Acima, a comunidade de Palmital, a comunidade 1048 
de Palmital ela é pertencente sim ao município de Itabirito. Ela tá próxima a divisa do 1049 
município de Rio Acima, então portanto existe um crescimento da comunidade que às 1050 
vezes pode ultrapassar o limite, porém ela é sim pertencente a Itabirito se vocês 1051 
pesquisarem aí, IBGE e tudo vocês vão ver que que ela geograficamente pertence a 1052 
Itabirito. Sobre a definição das áreas de influência do socioeconômico o território do 1053 
município é a área de influência indireta, onde são feitos levantamentos de dados 1054 
secundários. A gente utiliza muito o senso, então usualmente é definido como área de 1055 
influência indireta apenas o município onde está localizado o empreendimento. Por 1056 
cuidado, por precaução, por existir a UTM em Itabirito a gente incluiu sim o município 1057 
de Itabirito na área de influência indireta. Então foi na verdade um além, né. E sobre as 1058 
comunidades do entorno elas foram consultadas, elas são áreas de influência direta e 1059 
Palmital foi contemplada nessas pesquisas, mesmo se a casa tá do lado de lá de Rio 1060 
Acima ou do lado de cá de Itabirito, né a comunidade em si, né Palmital foi feita a 1061 
estatística necessária para quantidade de pessoas que deveriam ser entrevistadas e eles 1062 
foram contemplados, sim. Então não existiu omissão e o município de Rio Acima não foi 1063 
preterido. Ele simplesmente não é área de influência indireta pelo empreendimento não 1064 
estar localizado nele. É uma questão de metodologia. 1065 
 1066 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, vamos passar para 1067 
o terceiro bloco. Gostaria de chamar aqui Paulo José de Oliveira para se manifestar, por 1068 
gentileza, da Harpa. Senhor Paulo, obrigado, três minutos. 1069 
 1070 
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Paulo José (Associação Pró Pouso Alegre): Na verdade eu me inscrevi para fazer aqui a 1071 
fala já que eu coloquei ali na frente, mas aproveitar nesse momento agora de colocar as 1072 
questões, só deixar um questionamento, não que a gente é contra ou a favor, a gente 1073 
quer que a coisa flua bem e que seja segura, o empreendimento seja seguro. Então o 1074 
questionamento que a gente deixa é o produto que está em questão é finito, então nós 1075 
temos que saber assim e depois de extraído o solo, o minério, o quê que fica para a 1076 
cidade daqui alguns anos? Porque é finito, ele acaba. Outra questão é, embora o 1077 
empreendimento aqui tem poucos anos, né a menina apresentou aqui o estudo para 1078 
nós o IDH é muito baixo. Então a gente espera que na renovação da licença, em outro 1079 
estudo esse IDH esteja, porque está dizendo que a comunidade tá bem, tá satisfeita, 1080 
mas o IDH apresentado aqui tá muito baixo. Então a gente precisa elevar esse IDH, né 1081 
precisa realmente provar que é bom. Então acho que sopraram ali no ouvido essa 1082 
questão e isso realmente a gente quer ter essa felicidade de ver aqui. Seria essa questão 1083 
aí tá. Lembrarmos disso, a natureza é finita, o solo, o minério é finito, ele acaba e o 1084 
estrago fica. A gente vê exemplos aí país afora de cidade fantasmas, né de cidades aí em 1085 
mazelas, só com estrago. Então é isso que a gente tem que tentar evitar. E é isso que a 1086 
gente quer que as empresas sejam realmente responsáveis, que os estudos sejam 1087 
realmente profundos e que dê segurança e que garanta realmente sustentabilidade com 1088 
preservacionismo. Muito obrigado, obrigado, presidente! 1089 
  1090 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhor Paulo. 1091 
Gostaria de chamar Cleide Castro, por gentileza. Senhora Cleide, três minutos. 1092 
  1093 
Cleide Castro: Boa noite! Boa noite a todos eu escrevi tá, gente, porque eu fiquei um 1094 
pouco nervosa. Eu sou Cleide Sabino, locutora de rádio e guia de turismo. Sou da 1095 
comunidade em torno da mina da Ferro Puro. Hoje gostaria de agradecer ao invés de 1096 
reclamar. Gostaria de agradecer o investimento da Ferro Puro para a comunidade com 1097 
a capacitação de várias pessoas, inclusive eu, na região e com emprego e que existia 1098 
antigamente era uma pequena fonte de restaurantes e um pouco de turismo. Hoje, sem 1099 
palavras! A renda já existente multiplicou muito mais com o turismo, nas melhorias da 1100 
estrada, com acesso de local de fluxo de turismo. Hoje nós, moradores em torno da 1101 
Mineração Ferro Puro, podemos dizer existia uma estória antes da Ferro Puro, hoje 1102 
existe um fato real que caminha junto com a Ferro Puro. Desenvolvimento e gratidão! 1103 
Muito obrigada! 1104 
 1105 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado! Eu estava 1106 
conversando aqui uma coisa técnica aqui. Gostaria de chamar Isabele Larissa, Belo 1107 
Horizonte, por gentileza, senhora Isabele. Senhora Isabele, três minutos, por gentileza. 1108 
 1109 
Isabele Larissa: Obrigada, boa noite a todos. Meu nome é Isabele, eu sou colaboradora 1110 
da Ferro Puro. Eu fico muito feliz, de escutar esses depoimentos aqui e ver que 1111 
realmente do lado de lá, né realmente são executados todos esses projetos. E nas 1112 
últimas semanas nós lançamos o Programa Avante de Sustentabilidade e eu queria pedir 1113 
a Mari para apresentar mais as ações que a gente executa em todas os municípios que 1114 
a gente tem atuado, por favor. Obrigada! 1115 
 1116 
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Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhora Isabele. 1117 
Gostaria de passar a palavra para a empresa durante seis minutos, tem seis minutos 1118 
para manifestação. Gostaria também o empreendedor faltou você se manifestar no 1119 
primeiro bloco, gostaria de se manifestar do primeiro bloco? 1120 
  1121 
João Paulo (Ferro Puro Mineração): Obrigado, já aproveitei e já introduzi a fala para os 1122 
dois aí. 1123 
 1124 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Obrigado, desculpa aí o equívoco, 1125 
vocês têm seis minutos para se manifestarem. Por gentileza! 1126 
 1127 
Mariana Morales (Ferro Puro Mineração): Bom, falar um pouquinho, né vou pegar aí a 1128 
pergunta do Paulo que eu acho que ela vai dar o gancho que a gente precisa para falar 1129 
do Programa Avante de Sustentabilidade. Então a pergunta que nos foi deixada é o que 1130 
vai ficar para território, né então a gente tem um plano muito robusto e muito cuidadoso 1131 
de se pensar no território, e de se pensar no desenvolvimento desse território. Então 1132 
hoje eu não vi se vocês perceberam, quando eu estava falando de pilar tinha umas 1133 
caixinhas coloridas. Essas caixinhas coloridas elas representam os 17 objetivos de 1134 
desenvolvimento sustentável da ONU. É uma agenda construída para o mundo todo, 1135 
onde o Brasil assumiu o compromisso de desenvolver suas atividades com mais 1136 
sustentabilidade e dentro desse compromisso Minas Gerais, através da Secretaria de 1137 
Meio Ambiente, através dos órgãos e das instituições, se comprometeu a contribuir com 1138 
esses objetivos. Então, não diferente, nós também contribuímos e dentre os 17 1139 
objetivos de desenvolvimento sustentável, que a gente chama de ODS, nós já estamos 1140 
presentes e com atividades consolidadas e já implementadas em 12 desses ODSs, desde 1141 
a linha de erradicação da pobreza até a linha de combater as mudanças climáticas. Então 1142 
são 169 metas previstas nesse programa, nessa agenda e nós de fato estamos 1143 
conseguindo consolidar as nossas ações convergentes a essa agenda que é mundial. 1144 
Então, Paulo assim a gente acredita que o Programa Avante de Sustentabilidade ele é 1145 
feito em duas linhas. A linha de sustentabilidade, onde a gente trabalha a parte de 1146 
produção de água, a parte de combate e prevenção de incêndios, a educação ambiental 1147 
para sustentabilidade porque precisamos desenvolver as crianças e desenvolver os 1148 
adultos também para conversar sobre sustentabilidade, e também a parte do carbono 1149 
neutro. E na linha de governança social, que eu acho que é um pouco de inovação que 1150 
tá vindo, é a parte de desenvolvimento territorial voltado a política de investimento 1151 
social, que dialogam com o turismo, como já foi apresentado aqui, que dialogam com os 1152 
cursos de capacitação, os cursos de desenvolvimento e fortalecimento das capacidades 1153 
locais, temos também na parte de desenvolvimento territorial a parte de investimento 1154 
e infraestrutura também, né então reforma de equipamentos públicos, postos de saúde, 1155 
escola, melhoria em estradas, pavimentação de estradas. E aí, gente, eu não tô falando 1156 
de estradas da Ferro Puro, eu tô falando de estradas da comunidade que não são 1157 
utilizadas para nossa operação. Que a gente busca com essa pavimentação melhorar a 1158 
qualidade de vida dessas pessoas. Então no transporte de educação, indo para escola, 1159 
acessando médico. Então são vários instrumentos e várias ferramentas que a gente vem 1160 
desenvolvendo nesses três anos já completos de empresa, consolidados de ações que 1161 
nos projetam a esse cenário de melhoria. Com relação aí ao IDH, nós já estamos com 1162 
uma plataforma de monitoramento que está conjugada aos 17 objetivos de 1163 
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desenvolvimento sustentável, e aos municípios do entorno que tem esse trabalho a 1164 
gente está conectando também Itabirito, Santa Bárbara que já tem o desenvolvimento 1165 
dessa plataforma também. E através dessa plataforma nós vamos conseguir evidenciar, 1166 
sim, essas melhorias. Então vão ser medidos os dados, esses dados eles vão ser 1167 
auditados, então vai ter auditoria externa para comprovação dele que vão corroborar 1168 
para os indicadores municipais. Aqui eu não tô falando de indicador das comunidades, 1169 
mas os indicadores globais desses municípios, ok? 1170 
 1171 
É importante destacar que o Programa Avante de Sustentabilidade eu acho que dois 1172 
pontos importantes, eu tô pegando dele que aí eu já tô fazendo o gancho com a 1173 
pergunta da Isabele que é o seguinte, é um programa pensado inicialmente para cinco 1174 
anos, então a gente já pratica as ações que estão previstas no programa desde 2019 e 1175 
agora elas estão agrupadas numa única matriz. Então 2023 até 2027 já tem ação 1176 
prevista, ação de plantio de árvore, nós temos a brigada de incêndio full time, temos 1177 
ações assim de cultura e patrimônio, ações de esporte e lazer, educação e ciência, em 1178 
várias linhas. É muito importante também contar um pouco do território então eu acho 1179 
que vai um pouco do anseio dessa questão da unidade de conservação. Hoje nós 1180 
estamos com uma área de abrangência do nosso Programa Avante de Sustentabilidade 1181 
de 35 mil hectares. Eu tô falando de 35 mil campos de futebol sendo tratados de uma 1182 
forma diferenciada, com cuidado voltado a sustentabilidade, nessas duas linhas, né 1183 
sustentabilidade e governança social. Então esse território ele tá muito próximo, ele faz 1184 
todo um involucro assim, um envolvimento em torno da unidade de conservação que é 1185 
o Parque Nacional da Serra do Gandarela, que hoje tá em torno aí de 30 mil hectares de 1186 
proteção. Então quando a gente faz esse arco de abrangência do Programa Avante de 1187 
Sustentabilidade a gente está falando da produção e do cuidado em uma área de mais 1188 
de 70 mil hectares nos municípios de Itabirito, Santa Bárbara, Ouro Preto, Barão de 1189 
Cocais. Então é um programa muito robusto e que já tem um investimento muito 1190 
impactante para essas comunidades e a gente acredita, nós acreditamos que assim a 1191 
gente consiga de fato contribuir para o fortalecimento das ações que já estão 1192 
desenvolvidas. Então é um programa de fortalecimento do que está no território. Não 1193 
estamos inventando a roda, estamos pegando a roda e vendo como que a gente calibra 1194 
o pneu da melhor forma, ok?! Muito obrigada! 1195 
  1196 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado! Vamos passar 1197 
agora para o quarto bloco de três representantes aqui da sociedade que fará perguntas 1198 
ou falará alguma coisa. Eu gostaria de chamar Rafael Batista. Por gentileza, senhor 1199 
Rafael, dirija-se ao microfone pelo tempo de 3 minutos. Muito obrigado, senhor Rafael, 1200 
pela presença. 1201 
 1202 
Rafael Batista: Boa noite, sou Rafael Gontijo, engenheiro, atuo na área de recursos 1203 
hídricos desde a universidade. Eu venho fazer algumas considerações sobre o tema. 1204 
Primeiro a Ferro Puro, a lavra, a mina Ferro Puro possui apenas uma intervenção 1205 
reconstruída, é um posto tubular, devidamente outorgado, monitorado diariamente e 1206 
destacar que a operação não está previsto nenhum tipo de barragem, nenhum tipo de 1207 
tratamento a úmido. Enfim, nós vamos trabalhar apenas com o posto tubular que é a 1208 
única intervenção reconstruída. O segundo ponto é a questão da drenagem, foi falado 1209 
as questões das drenagem, mas a mina ela, a cava da Ferro Puro, toda a drenagem da 1210 
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área de influência ela é conduzida internamente para a cava, protegendo aí os cursos 1211 
d'água da região contra possíveis sedimentações e favorecendo a recarga do aquífero, 1212 
porque aquela camada superficial da área da ampliação ela é de canga, ela é permeável, 1213 
então a chuva bate ali e escoa. Agora ela vai para dentro da cava e volta para o aquífero, 1214 
recarrega o aquífero. O outro ponto e uma pergunta também que eu vou fazer, e 1215 
principalmente o último ponto é a questão do estudo hidrogeológico. Nós temos um 1216 
monitoramento desde 2018 que a gente monitora cursos d'água, fluxo de base das 1217 
nascentes e piezômetros, um INA. Então com essa série histórica a gente consegue 1218 
afirmar que a lavra não causou impacto na hidrogeologia, nos aquíferos locais. Isso é um 1219 
fato! O estudo tem toda a série histórica, tá tudo, tem todos os gráficos aí desses dados 1220 
primários que a gente levantou. E, dito isto, fazer uma pergunta para o pessoal que o 1221 
grupo já faz com relação a campanhas de conservação hídrica na região. Quais ações já 1222 
são feitas, já é realidade? 1223 
 1224 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhor Rafael. Eu 1225 
gostaria de chamar Aparecida Cristina, Itabirito. Por gentileza, senhora Aparecida, 1226 
representando o secretário de Meio Ambiente, Itabirito. Por gentileza, senhora 1227 
Aparecida Cristina. 1228 
 1229 
Aparecida Cristina: Boa noite a todos! É sabido que durante toda a história do Brasil, a 1230 
mineração de minério de ferro tornou-se vital para a infraestrutura urbana e industrial 1231 
do nosso país. Em Itabirito, conhecemos a Ferro Puro, trazendo em seus objetivos a 1232 
forma de minerar com respeito às pessoas, ao meio ambiente e a comunidade. Empresa 1233 
parceira nos projetos e atividades do centro de educação ambiental e discutindo junto 1234 
a SEMAN o que é de necessário para o crescimento de nossas comunidades. Reafirmo 1235 
em nome de secretário de Meio Ambiente, Frederico Leite, nossos agradecimentos e a 1236 
parceria e os impactos positivos que o empreendimento tem no território de Itabirito. 1237 
Muito obrigada! 1238 
 1239 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhora 1240 
Aparecida. Por gentileza gostaria de chamar o senhor Patrick, Palmital-Itabirito. Por 1241 
gentileza, senhor Patrick. Três minutos, senhor Patrick. 1242 
 1243 
Patrick Rangel: Boa noite, gente! Eu vou falar com poucas palavras, mas é o que eu sinto 1244 
pela Ferro Puro. Eu estava desempregado, cheguei na região, eles pegaram e me 1245 
abraçaram, eu comecei a trabalhar com eles. E hoje, a moça falou de Rio Acima, eu puxo 1246 
o pessoal de Rio Acima, carrego o pessoal, deu emprego para Rio Acima também, pais 1247 
de família que estavam desempregados em Rio Acima que é muito carente de emprego. 1248 
Então falar da Ferro Puro hoje eu falo de boca cheia porque são pessoas que abraçam a 1249 
gente, tem um carinho muito grande com a gente. Começando com o João Paulo, 1250 
Guilherme e o Giovani. Fora isso tem outras pessoas também que eles querem saber a 1251 
dificuldade da pessoa para estar ajudando. Então falar da Ferro Puro é falar de boca 1252 
cheia. Eu acho que é uma empresa que ajuda muito a população, como eu moro na 1253 
região lá, hoje nós temos estrada, hoje até o escolar é bom porque antes não tinha 1254 
estrada e hoje o escolar anda na estrada boa através do pessoal da Ferro Puro. Só isso 1255 
que eu tenho a dizer. 1256 
 1257 
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Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhor Patrick. 1258 
Gostaria de passar a palavra para o empreendedor, pelo tempo de seis minutos nesse 1259 
quarto bloco. Por gentileza, obrigado, seis minutos. 1260 
 1261 
Mariana Morales (Ferro Puro Mineração): Bom, obrigada Aparecida aí pelo 1262 
depoimento, Patrick também. São pessoas que nos acompanham nas tratativas 1263 
executivas, sabe gente. É ação, é projeto rodando, é dia a dia junto, né é problema, é 1264 
solução. Então é muito importante e muito legal a gente escutar as falas, né em público 1265 
porque muitas vezes eles não contam isso pra gente não, tá gente? Eles não ficam 1266 
falando isso com a gente todo dia. Falando um pouco de água, Rafael, que você trouxe 1267 
aí, né perguntando quais as ações que a Ferro Puro tem hoje enquanto preocupação 1268 
com recursos hídricos eu vou começar falando pelo cuidar das estradas, foi um tema 1269 
bem falado aqui, então todas as estradas elas são muito cuidadas, elas têm os SUMPs, 1270 
né que contêm todo o sedimento que é carreada. Então vamos começar falando delas 1271 
que eu acho que é muito importante esse trabalho, enquanto pessoa física mesmo aqui 1272 
tirando a roupa da empresa e falando enquanto Mariana eu nunca vi nada igual 1273 
acontecendo nos territórios que eu já trabalhei com desenvolvimento territorial e 1274 
recuperação do meio ambiente. Falando um pouco de monitoramento, todos os 1275 
monitoramentos de qualidade da água são feitos e disponibilizados e, além disso, a 1276 
gente tem um programa hoje, o Programa Avante de Sustentabilidade mais uma vez, 1277 
onde dentro do eixo sustentabilidade nós temos uma linha de ação muito forte que é a 1278 
produção de água e conservação florestal. Essa linha de ação ela nos remete a ações de 1279 
proteção e recuperação ambiental onde o nosso foco é proteção e recuperação de áreas 1280 
de preservação permanente que são aquelas áreas protegidas por lei, que estão 1281 
próximas as nascentes, aos córregos, aos rios. Nós temos hoje contratado um pacote de 1282 
50 hectares para serem feitos de recuperação, dentro de um universo declarado pelo 1283 
cadastro ambiental rural que é aquele cadastro que o produtor tem que fazer e declarar 1284 
onde ele precisa de vegetação, onde está bom, onde que é a área de proteção dele. 1285 
Declarado no território nós temos 300 hectares, desses 300 hectares nós nos 1286 
comprometemos a recuperar 150 hectares, desses 150, 50 iniciam agora. Então dentro 1287 
dessa linha de produção de água, dessa linha de conservação florestal e com foco em 1288 
recursos hídricos a gente tem uma preocupação constante, não só em desenvolver 1289 
metodologias de restauro e recuperação, como plantio de mudas, cercamento de áreas, 1290 
mas também o envolvimento das pessoas nesses projetos. O que vai segurar essas ações 1291 
que a empresa normalmente investe, implanta é o envolvimento e o engajamento das 1292 
pessoas que estão no território e que são proprietárias dessas áreas de proteção 1293 
voltadas à água. Então enquanto mestre em governança e regulação de recursos 1294 
hídricos a gente tem um olhar muito cuidadoso para que a gente possa de fato 1295 
desenvolver projetos que vão contribuir para que o nosso aquífero tenha a sua recarga, 1296 
para que essas águas que estão na superfície possam voltar para as bacias do subsolo e 1297 
retornar para a superfície novamente. Então a gente tem essa linha, tem a linha também 1298 
de brigada de incêndio. A brigada de incêndio ela trabalha em duas linhas também que 1299 
é tanto combate em focos de incêndio que acontecem sempre na região e hoje a gente 1300 
já tem uma brigada dedicada dentro do Parque Nacional da Serra do Gandarela. E nós 1301 
faremos a parte de fora com a nossa brigada dedicada 12 meses. Então ela fica no 1302 
período de seca, que é onde a gente tem o foco grande de incêndio no combate e 1303 
favorecendo aí a infiltração de água, quanto menos área queimada mais fácil da gente 1304 
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conduzir a água para os lençóis freáticos, para os aquíferos. E além do combate ela 1305 
também faz toda parte de mobilização e sensibilização dos produtores, tanto para 1306 
queima controlada, quanto para condução de aceiros de proteção porque são áreas de 1307 
serra. Além desses projetos a gente tem também o Dia V Ambiental, esse Dia V 1308 
Ambiental é um trabalho de recuperação de nascentes no entorno dos nossos 1309 
empreendimentos e que são feitos com os nossos colaboradores. Os colaboradores são 1310 
convidados voluntariamente pra vir conosco recuperar nascentes, nascentes que estão 1311 
próximas das nossas unidades e que são das comunidades. Então nesse momento a 1312 
gente consegue, além do programa de conservação e produção florestal, trazer os 1313 
produtores, os nossos colaboradores para dentro de um ambiente de recuperação 1314 
ambiental e de possível produção de água. O que é interessante disso é que lá no início 1315 
eu contei que 90% dos nossos colaboradores estão localizados nas nossas comunidades, 1316 
nas comunidades próximas das nossas unidades e nos municípios Avante. Então no 1317 
momento que a gente faz isso, que a gente chama os colaboradores da Ferro Puro para 1318 
entrar dentro das propriedades da comunidade e ajudar na recuperação, nós estamos 1319 
também engajando mais pessoas para o tema e para necessidade de conservação do 1320 
território como um todo. Muito obrigada! 1321 
 1322 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado pelas 1323 
considerações. Vou passar o quinto bloco gostaria de chamar Cristina, Água Limpa. Por 1324 
gentileza, a senhora Cristina tem a fala pelo período de três minutos. Muito obrigado 1325 
pela presença. 1326 
 1327 
Cristina Moraes: Boa noite, meu nome é Cristina, eu moro em Água Limpa, entorno da 1328 
onde está situada a empresa. Eu estou aqui hoje, de coração aberto para falar da Ferro 1329 
Puro. A gente quando, o que a Shirlei falou, quando a gente via falar de mineradora a 1330 
gente tinha medo porque eu sou nascida e criada lá, então a gente via as mineradoras 1331 
já chegarem com o pacote pronto, engole. E a gente tinha que conviver com aquilo. 1332 
Quando a Ferro Puro chegou, a gente viu, nós vimos a diferença de uma empresa, o 1333 
carinho com a comunidade, o carinho com a escola, com as nossas estradas. Hoje a 1334 
nossa região é outra, nós temos, graças a Deus, o orgulho de todo mundo tá 1335 
trabalhando, todo mundo tem o pão na mesa, né porque um pai chegar em casa e não 1336 
ter um emprego é muito triste. Eu sou coordenadora de comunidade, eu convivi com 1337 
isso lá. É aberto a cidade, Rio Acima também, porque tem várias pessoas que vem de 1338 
Rio Acima trabalhar, tá todo mundo muito feliz. Aí eu falo, a empresa ela tem uma 1339 
responsabilidade muito grande, uma transparência e uma prosperidade. Eu falo de 1340 
transparência porque ela é transparente com a comunidade. Nós não vamos até a 1341 
empresa, ela vem até a gente. Então tudo que a gente precisa, a gente liga, daqui a 1342 
pouco tem alguém na porta para ver as nossas necessidades. Outra coisa que eu falo 1343 
prosperidade, né como eu falei do emprego. É uma empresa responsável, procura 1344 
cumprir com seus deveres e obrigações. E, principalmente, o meio ambiente. Eu falo 1345 
meio ambiente porque eu moro do lado da escola, tem um caminhão pipa que passa de 1346 
manhã e passa a tarde. Então não tem poeira para os alunos, nem para nós moradores 1347 
e tem muito cuidado conosco, tem um diálogo muito bom. Quando falei de 1348 
prosperidade e eu tenho orgulho muito grande em agradecer, tem uma gratidão por 1349 
vocês todos e quero daqui, não quero daqui a quatro anos, não, quero estar aqui dez 1350 
anos para falar de novo da Ferro Puro, com esse orgulho tão grande que tem. Eu queria 1351 
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muito pedir, não vamos imputar erros futuros, vamos torcer para que tudo dê certo, 1352 
pedir a Deus para que a gente continue caminhando certo, né porque se depender da 1353 
responsabilidade da Ferro Puro nós não iremos viver isso. Muito obrigada! 1354 
 1355 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhora Cristina. 1356 
Gostaria de chamar o Benedito Rosa, Palmital. Senhor Benedito, três minutos. Muito 1357 
obrigado pela presença! 1358 
 1359 
Benedito Rosa: Boa noite a mesa, boa noite a todos. Vai se tornar um clichê eu vir aqui 1360 
e falar bem da Ferro Puro, mas o que eu queria fazer uma consideração interessante é 1361 
o seguinte, o que com muito respeito o que a Maria Teresa falou dessa parte técnica do 1362 
RIMA, não tá incluído o Rio Acima, etc, etc a parte de influência direta ou indireta, essa 1363 
parte técnica para nós comunidade ela representa muito pouco, não é que a gente não 1364 
tem interesse, mas representa pouco para nós, com relação ao que nós vivemos no dia 1365 
a dia. Então, hoje até falando de Rio Acima, Rio Acima melhorou tanto que vai ter até 1366 
shopping, vai ter shopping aí o ano que vem. Não é isso, Cleide? Ano que vem vai ser 1367 
inaugurado shopping, então houve uma evolução particularmente no turismo. Eu falo 1368 
isso porque eu me identifico com a área do Palmital há 29 anos que eu comprei lá, e 1369 
moro há 17, eu não sou turista, eu moro lá há 17 anos. Queria até agradecer a doutora 1370 
geóloga, Mariana, porque ela disse que eu estou em Palmital porque quando eu comprei 1371 
eu estava em Palmital, aí alguém falou comigo que não, você agora está em Rio Acima. 1372 
Aí ela agora disse que eu estou em Palmital, então eu estou em Itabirito, sou cidadão de 1373 
Itabirito agora, honorário, mas sou. Gente, ao Paulo eu queria até, com todo respeito 1374 
também falar com o Paulo. Quando o pessoal chegou para se apresentar como 1375 
mineradora e tudo, como eu digo, já tem 29 anos que eu me identifico e 17 que eu moro, 1376 
algumas coisas a gente já viu. Então na área de alumínio lá no traslado de bauxita. Então 1377 
a gente viu muita coisa acontecer com essas mineradoras, depois veio o pessoal do ouro, 1378 
depois veio outra mineradora puxando minério. Então quando a Ferro Puro chegou a 1379 
gente realmente ficou com um pé atrás, mas o tempo que a gente passou com essas 1380 
outras mineradoras a gente nunca tinha sido apresentado a ninguém. Aí a Ferro Puro 1381 
chegou e mostrou a sua cara. Quando o Éder chegou lá em casa pela primeira vez falou: 1382 
"eu sou da Ferro Puro, não sei o quê...". E depois chegou o Magno também, e para minha 1383 
surpresa chega João Paulo, chega Guilherme, só o Lucas que não foi nesse dia e o 1384 
Carlinho também foi, né Daiane. Então quando a gente viu que a empresa tinha rosto, 1385 
tinha cara, tinha identificação a gente ficou muito feliz. Então eu, Paulo, quando o 1386 
pessoal chegou, a gente, primeira pergunta: "vai ter barragem?" Não, não vai ter 1387 
barragem, vamos liberar a seco. O que que é isso? Eu sou militar. 1388 
 1389 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor Benedito, finalizar. 1390 
 1391 
Benedito Rosa: Já acabei, já acabei. Meio minuto. Gente, agradeço a diretoria da Ferro 1392 
Puro, do fundo do coração por tudo que tem feito, e por tudo que eu sei que vai fazer, 1393 
tá certo? Porque quando a gente conversa com esse pessoal é olho no olho. Tá bom, 1394 
minha gente? Obrigado por ter avançado seu tempo.  1395 
 1396 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhor Benedito 1397 
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pela fala do senhor. Gostaria de chamar a senhora Regina Braga, vice-prefeita. Por 1398 
gentileza, senhora Regina Braga. Muito obrigado, senhora Regina, três minutos. 1399 
 1400 
Regina Braga: Eu que agradeço. Boa noite a todas e todos! Bem, eu sou de Ouro Preto, 1401 
com muita honra vice-prefeita, fui vereadora em Ouro Preto por vinte anos. Sou nascida 1402 
e criada numa região onde a mineração era extremamente impactante e ainda é. A velha 1403 
mineração. Eu sou da região de Engenheiro Correia e Miguel Burnier. O Paulo José, o 1404 
José Paulo ele falou de algumas cidades que hoje quase se tornaram fantasmas e é o 1405 
caso Miguel Burnier, viu José Paulo?! É velha mineração que só trazia barulho, poeira, 1406 
impactos. Eu fui vereadora vinte anos e eu sei o que que é isso também. Quantas vezes 1407 
tivemos que participar de audiências públicas e até o Ministério Público com pessoas 1408 
super impactadas com a velha mineração. E agora enquanto vice-prefeita, graças a Deus, 1409 
gestora, eu tive o privilégio de conhecer o jeito de minerar da Ferro Puro. Eu não poderia 1410 
jamais deixar de estar aqui. Eu sou de Ouro Preto, nós sofremos influência indireta 1411 
porque a operação não está diretamente em Ouro Preto, mas gente eu sou, eu vim aqui 1412 
também agradecer. Eu acho que todos esses testemunhos eu acho que o pessoal de 1413 
Ouro Preto ainda vai falar que eu vi o Ratinho chegando aqui, gente, a forma como a 1414 
Ferro Puro respeita as pessoas, o território, a comunidade já são lá naquele território 1415 
próximo ali Capanema, Cristais foram mais de 20 km de pavimentação. Um fomento 1416 
fantástico os projetos sociais, a questão do turismo já que nós somos um município 1417 
importante politicamente falando. E eu só vejo elogios, e a forma transparente. Teve 1418 
uma pessoa que falou que eles chegam a ser tão chatos de tanto que eles estão 1419 
presentes na comunidade, tanto que eles ouvem, de forma colhedora, respeitosa, 1420 
transparente e fazendo o que tem que fazer porque a mineração é necessária, nós 1421 
somos mineiros no nome, mas a gente pode fazer diferente, pode fazer respeitando as 1422 
pessoas. Segurança tem o olho vivo, as câmeras, né então falei, gente, eu não posso 1423 
deixar de estar lá. Ouro Preto tem que estar lá e que bom que eu vi pessoas de Ouro 1424 
Preto e muito provavelmente vão falar aqui também. Dessa forma diferenciada e 1425 
respeitosa, e que investe. Olha, além, essa semana nós tivemos na prefeitura uma 1426 
mineradora pedimos 700 metros de pavimentação. Nem um quilômetro. "Nós já 1427 
contribuímos com a CFEM". Foi a resposta que eles me deram. Mineradora lá em Miguel 1428 
Burnier e Congonhas. 1429 
 1430 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhora Regina, o tempo se 1431 
esgotou. 1432 
 1433 
Regina Braga: A Ferro Puro não. Ela tira uma parte do lucro, além das contribuições 1434 
legais, tira uma parte do lucro para investir no território onde ela atua. Então eu tô aqui 1435 
para testemunhar isso e agradecer. Muito obrigada, João, Mariana e todas as meninas 1436 
e funcionários da nossa Ferro Puro. 1437 
 1438 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, dona Regina. 1439 
Terminando esse quinto bloco de perguntas e gostaria de chamar a empresa para se 1440 
manifestar pelo período de seis minutos, caso queira. Obrigado, seis minutos. 1441 
 1442 
João Paulo (Ferro Puro Mineração): Pessoal, mais uma vez quero agradecer. Renato, a 1443 
gente estava até emocionado aqui porque é muito bonito, né para nós que idealizamos 1444 
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isso tudo a gente vê que tá dando certo, né. E a Regina falou uma coisa, o major falou 1445 
uma coisa aqui, a nossa empresa tem cara e a gente veio aqui para mostrar a nossa cara, 1446 
né. Quem promete não é ninguém não, são os donos da empresa. Então quando a gente 1447 
fala, a gente faz. Erramos, acertamos, mas a gente faz, a gente não mente, a gente não 1448 
promete e não cumpre. Esse é o maior diferencial na nossa empresa. Nós temos CPF na 1449 
frente. Então eu queria agradecer imensamente aqui ao poder público dos municípios 1450 
que estão diretamente ou indiretamente ligados a operação da Ferro Puro, que a gente 1451 
não se limita ao estudo técnico. Todos aqui estão para dar esse exemplo, a gente vai 1452 
muito além disso. A gente cuida sim, ajuda, emprega, apoia, leva a educação, os 1453 
programas sociais também para Ouro Preto, para Rio Acima, mesmo não tendo 1454 
obrigação a gente faz porque as pessoas estão lá e estão precisando de ajuda, né. E se a 1455 
gente está ali a gente tem obrigação de ajudar. Então isso para nós é motivo de orgulho, 1456 
de reiterar isso. Queria agradecer muito a importância, falar também que sem o apoio 1457 
do poder público não seria possível. Tudo que a gente faz a gente tem uma correlação 1458 
com o poder público que precisa também, além da comunidade, a gente tem também a 1459 
questão da empresa, mas tem também o poder público que precisa acreditar nos 1460 
projetos, precisa acreditar nos nossos programas, precisa validar e autorizar 1461 
intervenções em áreas vias públicas, calçamentos, porque foram mais de 20 km de 1462 
estradas pavimentadas com asfalto. Estradas essas que algumas a gente usa, outras a 1463 
gente não usa. Calçamento, já foram mais 35 km de calçamento em vias que a gente 1464 
sequer passa com um caminhão, né. Mas isso não é mais porque a gente faz isso, isso é 1465 
obrigação. É obrigação que todos nós que temos uma autorização para lavrar, nós temos 1466 
um título mineral, nós não somos donos do minério, nós temos permissão para lavrar. 1467 
É obrigação moral, pelo menos para nós, de sair um pouco do âmbito legal e ir para o 1468 
âmbito moral. Tirar um pouco a mais, é possível fazer isso. Então eu queria só reiterar 1469 
isso e agradecer aos depoimentos. E contem comigo que nós estamos juntos. 1470 
 1471 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado! Eu vou passar 1472 
agora para o sexto bloco. Rodrigo Reis, Itabirito. Por gentileza, senhor Rodrigo. Três 1473 
minutos. Não é o senhor, não? Uai, achei que era! Senhor Rodrigo, se faz presente? 1474 
Então vamos passar para o próximo. José Prates, por gentileza, senhor José. O senhor 1475 
tem três minutos. Muito obrigado!  1476 
 1477 
José Prates: Obrigado! Boa noite a todos, já falaram que meu nome é José Prates. E é 1478 
muito falar, igual o Ubiratan falou, falar da Ferro Puro é uma coisa muito boa. A gente 1479 
tem essa liberdade, esse conforto de falar da Ferro Puro Mineração. É uma empresa 1480 
muito sólida, muito humana, ninguém nunca falou nada dessas palavras que falaram 1481 
aqui, nada de errado de uma empresa igual a essa. Não vou falar que ela acerta em tudo 1482 
não, como o João já falou aqui, mas a gente não tá aqui pra difamar outras mineradoras 1483 
também não. Eu gostaria que essas mineradoras se espelhassem na Ferro Puro, nesse 1484 
grupo forte, nesse grupo longo que nós temos aqui no nosso município. Isso é muito 1485 
importante para as comunidades que tem empresa igual essa Ferro Puro é. Porque todo 1486 
mundo só tem coisas boas para falar e ninguém tá falando mentira, ninguém tá sendo 1487 
pago para falar nada. É verdade tudo isso aqui, né então a gente fica muito confortável 1488 
em se falar da palavra Ferro Puro Mineração. Todo mundo já falou o que tinha que falar, 1489 
né é importante que a gente esteve aqui dando esse depoimento porque essas pessoas 1490 
não têm, a Ferro Puro não tem dono, são parceiros. Aqui todo é um grupo forte mesmo. 1491 
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Os donos se transformam em funcionários e é parceiro de todo mundo, da comunidade 1492 
inteira que eles passam por ali. Só tenho a agradecer todo esse grupo forte aí que 1493 
qualquer município gostaria de ter uma empresa igual a essa atuando no município 1494 
deles. Com responsabilidade, com dignidade e com respeito que eles têm. Muito 1495 
obrigado a todos. 1496 
 1497 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado, senhor José 1498 
Prates. Vamos passar a palavra ao senhor e. Por gentileza, senhor Saulo pelo tempo de 1499 
três minutos. Senhor Saulo, com a palavra, três minutos, por gentileza. 1500 
 1501 
Saulo Filardi: Boa noite a todos, meu nome é Saulo, hoje eu tô representando aqui a 1502 
comunidade de Acuruí. Estou como presidente da Associação Comunitária. Também falo 1503 
em nome do Conselho de Turismo, a cadeira de hotelaria de Itabirito, faço parte 1504 
representando a hotelaria. E também sou morador e estou na área de influência onde 1505 
os caminhões da Ferro Puro passam, tenho esse convívio direto com aqueles grandes 1506 
caminhões que movem as montanhas. Mas a gente tem uma consciência e uma 1507 
tranquilidade de poder vir aqui hoje e falar para nossa amiga Teca, para o nosso amigo 1508 
Paulo, que realmente essa inquietação em às vezes saber se essa assinatura é de uma 1509 
empresa ou é de outra, se tem algum limite que está sendo falado ou não, são 1510 
problemas que são mínimos e que pelo poder de atuação e pelos resultados que a gente 1511 
tem hoje, a gente entende que isso não serão empecilhos para fazer com que a 1512 
sustentabilidade ocorra na nossa região. Hoje mesmo eu vim da minha propriedade, 1513 
também sou empreendedor turístico, com um Ford Ka até aqui por dentro do Parque 1514 
da Gandarela, vindo por Santa Bárbara, um passeio maravilhoso. Então a gente tem que 1515 
entender que essa conectividade, essa conexão que existe entre os nossos municípios 1516 
ela tem que ser valorizada. E gostaria também de pedir e parabenizar a Teca e o Paulo 1517 
por essa inquietação porque isso é muito importante para que as pessoas tenham 1518 
consciência do que que está acontecendo. E a gente percebe até que o município de Rio 1519 
Acima ele tá tendo um crescimento desordenado de pessoas ali, estão tendo lotes que 1520 
estão sendo vendidos com uma parcela menor do que é de praxe no município, e a gente 1521 
tem que entender que quem degrada é o homem, não é a mineradora. Quem degrada 1522 
são as pessoas. Então às vezes um condomínio, algum crescimento desorganizado da 1523 
população vai trazer uma capacidade de recurso hídrico muito menor do que uma 1524 
mineração que está ocorrendo dentro dos trâmites legais e que a gente também 1525 
percebe que na nossa realidade, na nossa vida, como morador, como gestor de pessoas, 1526 
como impulsionador de negócios, a gente percebe que a nossa região tá crescendo 1527 
muito. Muito obrigado! 1528 
 1529 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor Saulo, muito obrigado! Eu 1530 
gostaria de chamar novamente o senhor Rodrigo Reis. Se faz presente? Acho que não. 1531 
Então vamos passar para as considerações do empreendedor pelo período, pelo tempo 1532 
de seis minutos, por gentileza. 1533 
 1534 
João Paulo (Ferro Puro Mineração): Queria aproveitar a oportunidade na fala do Saulo 1535 
também aqui, falar quanto é importante ouvir críticas. Isso faz com que a gente cresce, 1536 
cresça, amadureça, aprenda. E agradecer também a Maria Teresa, o Paulo que estão 1537 
aqui fazendo um papel. É importante sim, com certeza, a gente como falou, a gente não 1538 
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tem problema nenhum em ouvir críticas, mas queria também tranquilizá-los que o que 1539 
for necessário ser feito, nós vamos fazer. E estendo o convite para vocês, no momento 1540 
que acharem oportuno, a conhecer a Ferro Puro de perto. Vão lá, vamos lá para a gente 1541 
dar uma volta, para vocês verem o trabalho que a gente tá fazendo lá. Eu acho que 1542 
também é muito importante. Deixo aqui meu convite, o meu convite a vocês, que eu 1543 
acho que vai ser muito proveitoso e vocês vão ter sim a possibilidade de conhecer algo 1544 
diferente. Não é melhor, nem pior, só é diferente. Isso, eu acho que pelo relato de todas 1545 
as pessoas que vivem lá todos os dias, eu acho que vocês podem ver que algo diferente 1546 
está acontecendo ali. Então vamos lá, quem sabe de fato a gente pode contribuir com 1547 
alguma coisa. E eu queria só deixar também como observação para vocês é que também, 1548 
aí falando um pouquinho na fala que a nós da Ferro Puro, nós temos um nível de 1549 
investimento nos projetos sociais esportivos que hoje aqui representado pelo Jean, a 1550 
gente acredita muito na transformação sim pelo turismo, sim pela questão do 1551 
desenvolvimento através da governança social, políticas socioambientais bem 1552 
implantadas. Mas a gente pode esquecer do esporte, gente! O esporte muda a vidas, o 1553 
esporte transforma, né o efeito ele não é só físico, ele é mental também, né. Então a 1554 
Ferro Puro tem feito um investimento muito relevante, hoje são mais de 400 atletas 1555 
indiretos apoiados pelo programa de desenvolvimento de triathlon e mountain bike do 1556 
Itabirito Triathlon Team que é apoiado 100% somente pela Ferro Puro. E nós estamos 1557 
montando o Centro de Treinamento Avante, um centro de treinamento super moderno, 1558 
equipado, uma estrutura de apoio para todos os atletas de alta performance e atletas 1559 
de participativos, pessoas que são iniciantes, jovens, adultos e terceira idade. Então é 1560 
um programa muito legal que eu não poderia deixar de reforçar aqui, hoje tá aí o nosso 1561 
coordenador desse programa que é o Jean, que coordena a associação junto com Kelles 1562 
que é da CEDESBRA. Então eu queria ressaltar isso e falar que também no eixo de 1563 
desenvolvimento e crescimento para nossa região, conectado ao turismo que é uma 1564 
região muito linda, nós amamos aquela serra. Nós temos sim a mineração lá, mas a 1565 
gente ama e cuida demais daquela serra. Todos nós que estamos aqui, que vivemos lá 1566 
todos os dias, finais de semana, já andamos de bike, andamos de moto, track, 1567 
caminhada, corrida, a natação que a gente faz, a gente quer mais do que todos, assim 1568 
como vocês, preservar aquele espaço, cuidar dali. Então eu queria só deixar esse reforço 1569 
aí e agradecer também a palavra do Saulo. 1570 
 1571 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado! Vamos passar 1572 
agora para o sétimo bloco e o último. Gostaria de chamar para manifestação o senhor 1573 
Felipe Guerra, Nova Lima. Vamos passar para o outro. Shirlei de Paula, Nova Lima. Felipe 1574 
Guerra? Shirlei de Paula? Não estão! Gostaria de perguntar ao empreendedor se 1575 
gostaria de fazer o uso dos seis minutos. Oi? Agora sim, gostaria de fazer o uso da sua 1576 
palavra? 1577 
 1578 

João Paulo (Ferro Puro Mineração): Tudo ótimo, obrigado! 1579 
 1580 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Então tá bom, então! Terminando 1581 
esse terceiro, essa terceira parte vamos para a quarta parte que consiste nas 1582 
considerações finais, cabendo ao representante do empreendimento ou sua equipe 1583 
técnica uma manifestação pelo período de dez minutos. Por gentileza! E pelo mesmo 1584 
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período o solicitante da audiência pública, dez minutos terá também. Por gentileza, o 1585 
empreendimento! 1586 
 1587 
Mariana Gomide (CERN): Bom, pessoal, então em termos técnicos dos estudos 1588 
ambientais a questão que foi levantada a dúvida foi em relação ao 1589 
meio socioeconômico, eu espero ter esclarecido essas questões da área de influência, 1590 
né a área de influência indireta ao município e a área de influência direta são as 1591 
comunidades. Então é importante frisar novamente que a comunidade do Palmital ela 1592 
foi sim contemplada como área de influência, independente de qual município ela está. 1593 
Então isso aí é um ponto importante para que não fique essa dúvida e esse 1594 
questionamento que não houve essa omissão como foi dito aí pelo requerente.  1595 
 1596 
Em termos gerais dos estudos ambientais... 1597 
 1598 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Por gentileza, houve um equívoco 1599 
aqui. A primeira parte é do solicitante, desculpe é porque eu segui aqui o roteiro aqui. 1600 
 1601 
Mariana Gomide (CERN): Você quer que eu finalize ou vai deixar como tá? 1602 
 1603 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Não, você volta a falar. Eu gostaria, 1604 
desculpa gente, é que eu me perdi aqui. Gostaria de chamar o solicitante da audiência 1605 
pública, senhor Paulo para manifestação pelo período de dez minutos por gentileza, 1606 
senhor Paulo. Desculpa aí, mas eu me perdi aqui no roteiro aqui, tá bom? Me desculpa 1607 
o empreendedor pelo equívoco aqui. Senhor Paulo, o senhor tem a fala por dez minutos, 1608 
por gentileza! 1609 
 1610 
Paulo José (Associação Pró Pouso Alegre): Obrigado, Fabrício! Prazer estar aqui com 1611 
vocês quiçá todas as palavras ditas aqui sejam reais e realmente sejam profícuas ao bem 1612 
da comunidade, é isso que a gente quer. Eu acho que é evidente que trâmites legais, 1613 
detalhes técnicos aí, vão ser olhados, a nossa parte também é olhar. Eu gostaria de nas 1614 
palavras finais pedir a nossa Teca que fizesse as considerações. Não sei se ela tá ainda 1615 
online, mas que desse os minutinhos aí para ela. Verificar se ela está online. 1616 
 1617 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Ô senhor Paulo, nós estamos com 1618 
problema de internet, não tá conseguindo conectar, infelizmente.  1619 
 1620 
Paulo José (Associação Pró Pouso Alegre): Não, tudo bem, se ela conseguir aí ela fala. 1621 
Mas é isso, um prazer estar aqui na terra de vocês. O que a gente quer é que o homem 1622 
tenha uma sociedade boa para viver, meio ambiente saudável, não para nós aqui agora, 1623 
mas para as gerações que vem depois de nós. Então nós temos que pensar nos nossos 1624 
filhos, nos nossos netos e tudo aquilo que a gente fizer é para que seja para futuro. Não 1625 
pode ser a curto, médio prazo. Tem que ser a longo prazo. Então parabéns pela empresa 1626 
aí que vem mostrar, realmente o trabalho bonito que preza, né busca fazer. É lógico que 1627 
a gente entende que há empresa e há empresa, a gente percebe isso, que a gente lida 1628 
com uma gama de empresa muito grande. Mas a sociedade quando a gente diz, a parte 1629 
da população em que o estado dela, muita das vezes ela não tenha condição, acesso de 1630 
estar numa audiência, de estar aqui para falar. Nós percebemos aqui que são pessoas 1631 
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ligadas à empresa, são pessoas que trabalham, que estão sendo beneficiadas 1632 
diretamente pela empresa. Mas a gente quer que isso realmente seja reflexo lá na 1633 
sociedade que está aqui presente no espaço onde a empresa está. Que realmente a 1634 
comunidade tenha esse retorno real de benefícios, de vida boa, de qualidade de vida. E 1635 
é aquilo que eu disse aqui, que o IDH na próxima apresentação seja positivo, seja o IDH 1636 
que realmente fala assim: "não, isso realmente é o retrato que a empresa tá 1637 
mostrando". É isso que a gente precisa, tá?! E no mais agradecer aqui o espaço, o 1638 
acolhimento do nosso pedido. Agradecer a Teca nossa técnica que também faz esse 1639 
trabalho. Tá bom? Muito obrigado! É isso! 1640 
 1641 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Senhor Paulo, muito obrigado pelas 1642 
suas considerações finais. Gostaria de chamar agora o empreendedor pelo período de 1643 
dez minutos para as suas considerações finais. 1644 
  1645 
Mariana Gomide (CERN): Bom, então retomando aqui, é importante frisar também 1646 
novamente que o estudo ambiental é um estudo técnico elaborado por uma equipe 1647 
multidisciplinar. Nós temos profissionais de todas as áreas, todos os profissionais 1648 
formados emitiram anotações de responsabilidade técnica. E o estudo ambiental ele 1649 
tem o princípio da independência, a gente não é vinculado ao empreendedor. Então a 1650 
gente faz o estudo independente do interesse final do empreendedor. Então tem toda 1651 
essa responsabilidade técnica. Então podem haver algumas coisas que não ficaram 1652 
claras, né então a gente fica à disposição, à disposição da SUPRAM para maiores 1653 
esclarecimentos nas questões que ainda tenham dúvidas e à disposição de vocês 1654 
também, caso tenha algum item ainda que restou alguma dúvida, a SUPRAM ela faz esse 1655 
vínculo entre as pessoas que estão aqui presente e a consultoria ambiental que é 1656 
responsável única e exclusivamente pelos estudos ambientais. Só deixar esse recadinho 1657 
e ficar à disposição. Obrigada, pessoal! Boa noite!  1658 
 1659 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado! João Paulo vai 1660 
fazer suas considerações? Tem tempo ainda, 8 minutos e 40 segundos. 1661 
 1662 
João Paulo (Ferro Puro Mineração): Perfeito, pessoal! Então mais uma vez agradeço a 1663 
presença de todos, agradeço a nossa solicitante Maria Teresa, ao senhor Paulo, por ter 1664 
conduzido aí de forma bem respeitosa e transparente essa audiência. Agradeço 1665 
imensamente a vocês, agradeço muito a comunidade, a todos aqui presentes que se 1666 
deslocaram, que estão aqui, que para mim foi a maior mensagem de muito obrigado a 1667 
presença de todos vocês aqui hoje, que não é fácil. Nós tivemos que deslocar mais de 1668 
três horas de carro, eu imagino que não tenha sido fácil. Mas eu agradeço muito a vocês 1669 
por terem tirado esse tempinho porque é um momento importante. É o momento que 1670 
a gente da publicidade legal ao trabalho que todos nós estamos fazendo lá, não é só a 1671 
Ferro Puro. E só é possível porque vocês nos recebem tão bem. E queria assim reiterar, 1672 
contribuir com comentário do Paulo que pode ter certeza, Paulo, se você for lá as 1673 
pessoas que estão aqui são sim beneficiadas e privilegiadas porque todas são. Todas as 1674 
pessoas que moram lá têm esse benefício, e a gente faz questão, a gente não 1675 
individualiza atendimento, a gente faz pro todo. Então pode ter certeza que eu tenho 1676 
muita transparência de falar sobre isso porque é só ir lá e perguntar para quem mora lá 1677 
e vive lá, vocês vão ver que o benefício ele é para todos. Então eu queria só reiterar 1678 
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porque não tem aqui só funcionários, né pelo contrário. São pessoas profissionais, de 1679 
saúde, pessoas que não têm vínculo nenhum com a nossa empresa no dia a dia. Mas 1680 
que estão sendo sim beneficiados por tudo que nós estamos fazendo em conjunto com 1681 
eles. Eu queria só reiterar também sobre a questão da pesquisa, né nós fizemos, 1682 
contratamos o Instituto antes dessa audiência pública, em janeiro para poder ver como 1683 
estamos, mas não por nós enquanto empresa pedimos uma empresa muito conceituada 1684 
de fora, bem próxima da gente para fazer uma pesquisa não para trazer aqui, nós nem 1685 
trouxemos isso aqui, isso nem é exigido no licenciamento, mas nós fizemos um 1686 
investimento bem relevante para fazer uma pesquisa de percepção no território onde a 1687 
Ferro Puro atua. E por uma feliz surpresa, né a gente teve excelente resultados, nós 1688 
vamos apresentar agora dia 25. Nós temos a nossa reunião anual de apresentação e 1689 
prestação de conta com a nossa comunidade que a gente faz todo ano. Então a gente 1690 
vai apresentar isso lá para vocês verem que 92% das pessoas que moram ou se tem 1691 
moradia temporária, que no caso são sitiantes, estão muito satisfeitos com a Ferro Puro. 1692 
Então isso para mim é só mais motivação, é mais incentivo, é mais engajamento. 1693 
Estamos no caminho certo, então queria reiterar isso a vocês e também não deixar de 1694 
reforçar a questão do nosso programa, que eu queria aqui também mostrar para vocês 1695 
que esse relatório nós já estamos aí no segundo ano, é o nosso relatório anual de 1696 
sustentabilidade. Aqui está registrado tudo que a gente faz com todos os indicadores, 1697 
com todo o retorno, com depoimentos, tudo que a Ferro Puro investe, e as outras 1698 
empresas do grupo investem nas suas comunidades, com os seus pilares, os programas 1699 
socioambientais, na parte patrimonial, no esporte. Está tudo aqui, isso aqui vai ser 1700 
auditado por uma empresa independente, Big Four e vai ser reportado isso anualmente, 1701 
como satisfação, compromisso aberto que nós fizemos com vocês, com os órgãos 1702 
ambientais para gente nós vamos dar legitimidade a esse programa e certificar ele, para 1703 
poder, como a Mari falou, poder reportar isso para ONU e se Deus quiser um dia a gente 1704 
poder falar sobre o PAS e ajudar as outras pessoas que queiram também dividir 1705 
conhecimento com a gente. Então queria agradecer a vocês e também não poderia 1706 
deixar de agradecer aqui nesses momentos finais toda equipe que nos ajudou, né, a 1707 
equipe da Lord, a nossa equipe, de comunicação que promoveu todo esse evento na 1708 
parte de estrutura. Agradecer as nossas quatro mulheres representantes dos nossos 1709 
quatro pilares que trabalharam e pensaram e todas as suas equipes, foram vários 1710 
simulados, várias discussões que nós tivemos ao longo desse tempo para poder estar 1711 
aqui hoje e poder fazer o nosso melhor. Também queria agradecer na pessoa da 1712 
Mariana, a CERN, a Elisa, aos nossos outros parceiros, Geise, Verônica, Igor, Robson, né 1713 
que são as pessoas técnicas. Como a Mariana bem falou que são extremamente 1714 
respeitados por nós, tem a nossa eterna gratidão pelo trabalho que vocês fazem e a 1715 
nossa total confiança no trabalho que vocês desenvolvem junto com a gente há tantos 1716 
anos. Nós confiamos muito no trabalho de vocês todos. Então muito obrigado a todos, 1717 
uma boa noite, fiquem aí com Deus. Uma boa viagem de retorno aí para todos!  1718 
 1719 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Muito obrigado eu vou passar 1720 
agora para.......opa... senhor Paulo. Senhor Paulo, infelizmente o tempo... 1721 
 1722 
Paulo José (Associação Pró Pouso Alegre): Só questão de ordem, o que a Teca tá 1723 
falando, tá tentando falar aí e foi desabilitado o áudio dela. Ela gostaria de falar. 1724 
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 1725 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): O que me passaram da parte 1726 
técnica... Tá variando acho que por causa até da chuva. Deu uma queda aqui que a 1727 
equipe técnica me passou que a internet está variando e não estão conseguindo colocar 1728 
ela aqui. 1729 
 1730 
Paulo José (Associação Pró Pouso Alegre): Tá ok, mas a internet aqui tá normal. 1731 
  1732 
Fabrício de Souza (Presidente da Mesa – SUPRAM): Finalmente chegaremos para a 1733 
quinta parte aonde farei o encerramento. Eu gostaria de agradecer a toda a 1734 
comunidade, principalmente. Gostaria de agradecer o solicitante dessa audiência 1735 
pública, agradecer o empreendedor e, principalmente, também a minha equipe técnica 1736 
que se faz presente aqui. Desejo a vocês um ótimo retorno, uma ótima noite e dou por 1737 
encerrado essa audiência pública. Muito obrigado, boa noite! 1738 
 

Encerrada a audiência pública em Santa Bárbara/MG 
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RELATÓRIO DE COMUNICAÇÃO E REALIZAÇÃO DA AUDIÊNCIA PÚBLICA – PROJETO DE AMPLIAÇÃO FERRO PURO MINERAÇÃO   
 

 

Anexo 17 – Registro Audiovisual 
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LINK DO YOUTUBE DA AUDIÊNCIA PÚBLICA

https://www.youtube.comwatch?v=Fn6F_JBZli4&t=1s
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https://v3.camscanner.com/user/download
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